
　キワニスドールを製作する「つくる会」は、コロナ渦
の影響で開催頻度が大きく落ち込んでいましたが、今
年度（2022年10月～）に入って回復傾向を示し、コロナ
前の2018～2019年度の水準、年間1500体（月間120
体強）に戻りつつあります。
　企業内で初めてドールづくりに取り組む事例も目につ
きます。海運業のオーシャンネットワークエクスプレスジャ
パン（株）では、社会貢献、ボランティア活動の一環として
男女25名の社員が初めてのドールづくりに挑戦、病院で
子ども達がドールを使う姿を想像し、楽しみながら綿詰
め作業を進めました。（写真） 手縫いの脇綴じは、女性で
も経験者が少ないため、みんな苦労していました。
　三菱UFJ銀行は企画部の男女19名が社員食堂に集
合し、親睦も兼ねて4人1組のグループに分かれてドール
づくり。所要時間は個人差があり、15分前に出来た人、
居残りで完成させた人などまちまちでした。
　一方、ドールを活用する病院も広がりをみせ、東京都
立小児医療センターや日本医大武蔵小杉病院など、新
規の寄贈先も増えました。

キワニスドール、「つくる会」
　　　　　　コロナ前の水準まで回復

　妙法寺で月2回程度開催している寺子屋は、すでに130回を超え、キワニスにとっ
ては最も開催頻度の多いボランティアの機会となっています。
　近隣の小学生が自主的に参加、午前中は持ってきた宿題やドリルなどにそれぞれ

取り組みます。勉強が終わった子ども達は本を読んだり、ゲームをしたり、中にはキワニ
スのスタッフとけん玉に興じる姿もみられます。
　毎年、年の初めの寺子屋は、みんなで「書初め」に挑戦するのが恒例です。2023年1月
6日（金）には、いつもより多い50名の子ども達が参加し、高学年は毛筆、低学年は硬筆
で書初めをしました。「筆の持ち方、書く時の姿勢」な
ど基本的なことから始まり、「名前の書き方、書き初め
の言葉の書き方」まで講師の巧みな指導に子ども達
は真剣に取り組みました。
　今回は海外で開催された「国際キワニス3地区合
同新年ミーティング」とオンラインで結び、寺子屋で
の書初めの模様を紹介、続いてキワニス会員の奥様
が「大吉大利」と大書する様子を披露しました。
　書き初めの後に恒例の美味しいお雑煮を食べ、帰
りに支援いただいたお菓子を受けとり大喜び。子ども
達が喜ぶ姿を見ると心が和みます。

　この半年ほどで新しく寺子屋で始まっ
たのは、「本読み聴いてね」（いわゆる読
み聞かせ）の時間。キワニス会員の奥様
らが、子ども達に絵本を読んであげたり、
紙芝居をしてあげます。
　例えば立春の2月4日(土)には、「なぜ、
せつぶんに豆をまくの？」という紙芝居
をしたところ、低学年の子ども達は興味
津々で聞き入りました。
　東日本大震災からちょうど12年目の
3月11日（土）は、「いなむらの火」という紙芝居。丘の上の大事な刈り取った稲に火をつけて皆を丘の上に集め、津波から救っ
た話で、子ども達全員が車座になって聞きました。
　毎回、本を読んでくれている会員の奥様は子どもたちの様子について「毎回10人前後の子ども達が集まってくれますが、み
んな目を輝かせて聞いてくれます。大きくなって夢を膨らませて、想像力豊かな大人になってほしい」と話しています。

毎回、元気に
集まる子どもたち

寺子屋
in 妙法寺

正月は恒例の書初め

本読み・紙芝居に人気



　千葉県立検見川高校の生徒は
男子も女子も1人1台のタブレッ
ト端末で「つくり方」の動画を見
ながら、ドールづくりに取り組み
ました。全員初めて
とあって、綿詰めも、
脇を手縫いする作
業も苦労しながら
完成させました。手
縫いがうまく出来
ていないドールは
指導に当たった先
生がきちんと修正
してから送ってくれ
ました。
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ドールをつくる会、開催広がる 高校生からシニアまで
企業はオンライン活用

　夏から秋にかけてコロナ渦が落ち着きをみせはじめると、学校や企業で「キワニスドールをつくる会」を開催する動きが復活
し、広がりを見せています。高校生、大学生からシニアまで、担い手の年齢は幅が広く、オンラインを活用して開催する学校や企
業もあります。完成したドールは病院に入院している子どもたちに贈られます。　　　　　　　　   （ボランティア活動委員会）

高校 千葉県立検見川高校

　自由学園のシニアカレッジ「リビング・アカデミー」では
50歳以上の学生有志がドールづくりの自主活動サークル
を結成しました。布の裁断、ミシン掛けから綿詰めまで“一
貫生産”するのが特徴です。「仕事をリタイアして時間があ
る私たちにとっ
て、こういう社
会貢献の機会
はやりがいが
ある」と月1回
のペースで活
動を続けてい
ます。

シニア 自由学園
リビングアカデミー

大学 明治薬科大学

　明治薬科大学は久しぶりに対面で「つく
る会」を開催、3年生以下で構成するサーク
ルの参加学生にとって初めての体験でした。
普段はインターンで忙しい4年生、5年生の
先輩がこの日は1人ずつ参加。この2人はこ
れが3回目とあって、さすがに手際がよい。初
めての学生たちも2時間できれいに綿詰め、
脇綴じを終え、ドールを完成させました。

企業 アストラゼネカ株式会社

　外資系製薬会
社のアストラゼネ
カは東京のオフィ
スと滋賀県の工場
をオンラインで結
んで「つくる会」を
開催しました。工
場で参加した社員
は画面を見ながら、
作り方の指導を受け、ドールづくりに取り組みました。オンライ
ンシステムが整っている企業では、地域や事業所を超えてのド
ールづくりも可能になってきています。



　新型コロナウイルスで制約が続く中で、「キワニスドールは、病気の子ども達の不安
を和らげる力があると実感しています」との声が病院関係者から寄せられています。
　「病気の子供達が、ドールの表と裏に異なる柄を描いたり、たくさんの色を使ってカ
ラフルに仕上げたり、楽しそうに使っています」、「小児病棟で、ドールに絵を描いて、
お医者さんごっこをしています」、「ドールは幅広い検査・治療に使え、子どもへの説
明する時の視覚的アプローチに最適です」といった活用例が届く。
実習で使っている看護学校からは「ボランティアの手作りということに学生は一様に
びっくりして、毎日大切に使っています」などの感謝の言葉も寄せられています。
　東京キワニスクラブでは、毎年1,000～1,500個を制作し、病院や看護学校などに
寄贈しています。コロナ渦でも寄贈に支障を生じないように、ボランティア活動委員

会のメンバーを中心に計画的
にドール作りに取り組んでい
ます。

病気の子ども「不安和らげる力」実感　キワニスドール

キワニスワンデー　会員でドールづくり
    　 2020.10.16

世界中のキワニスクラブ会員がいっせ
いにボランティア活動に取り組む「キワ
ニスワンデー」。東京クラブは2020年
10月16日の例会終了後に、キワニスド
ール作りとドールのキット作りに取り組
みました。会長経験者数名を含む15名
の会員が参加。キット作りは、①300gの
綿を50gずつに小分けする袋詰め、②
厚紙切りと糊付けによる型紙作り、③ミ
シン掛け後裁断したテキスタイルの表
返し、といった日頃馴染みのない作業に
も関わらず、熱心に取り組むことができ
ました。ドール作りはさすがに手慣れた
方も多く、全体として充実した奉仕活動
となりました。

（ボランティア活動委員会）

◆ つくる会
(株)ジェーシービー
東京家政学院高等学校

◆ 寄贈先
亀田総合病院
東京大学医学部附属病院
朝霞准看護学校
伊那中央病院
聖隷三方原病院
茨城県結城看護専門学校
宮本看護専門学校
秋田大学大学院
慶応義塾大学病院
晃陽看護栄養専門学校
東京慈恵会医科大学
聖路加国際病院
双葉の園保育園

晃陽看護栄養専門学校
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新型コロナ流行しても「子ども達のために」
会員寄付で4つの支援事業、日ごろの活動のつながり活かす

ステイホーム期間中、活動にひと工夫

　新型コロナウイルスの感染拡大によって、学校が長期間にわたって休校になるなど、子ども達にも大きな影響がありました。そこ
で東京キワニスクラブは会員から寄付を募り、集まった寄付286万円を活用して、学生への返済不要の生活支援金の支給や、小
学生へのお弁当の配布など、4つの「子ども支援事業」を実施しました（支援活動の詳細は２～３頁に掲載）。
　今回の支援活動は、第1にキワニスの基本に従って「子ども支援」に集中、第２
に「スピード重視」で支援が1日でもはやく届くように、寄付集めと支援先選びを
並行して進めました。第3に支援先選びにあたっては、子ども食堂、寺子屋に来
てくれている小学生、奨学金でつながりがある児童養護施設の出身学生、キワ
ニスドールづくりに参加している看護大学の学生など、日ごろのキワニス活動の
中でのつながりを活かして、「顔が見える支援」にこだわりました。

４つの支援事業
①大学生･専門学校生に生活一時金支給
②杉並･妙法寺で小学生に「お弁当」配布
③児童養護施設にパソコン寄贈
④小児科病棟の看護師さんにQUOカード贈る

　緊急事態宣言が出て、キワニスの会員も
長い間、ステイホームを余儀なくされ、日ご

ろの活動が続けられなくなりました。そこで自宅でできる活動に知恵をしぼ
り、ひと工夫しました。
　キワニスドールづくりは通常、大学・高校や企業などで多人数が一緒に作
業していましたのが、これに代わる「おうちでドール」活動に取り組みました。
人形の形に縫った布と綿を宅配便で送り、会員が自宅で5体の人形の綿詰
め作業を進めます。初めてドール作りに挑戦する会員、連休を利用して夫婦
でつくった会員もいて、「新しい日常」におけるボランティア活動のヒントに
もなりそうです。

おうちでドールづくり

　例会や各種のイベントが軒
並み中止となる中で、会員同士

の交流の機会を確保しようと、会員有志がＺＯＯＭミーテイン
グに挑戦しました。1回10人程度が参加して3回実施、毎回約1
時間、コロナ禍の見通しや、外出自粛期間中の過ごし方など、さ
まざまな話題に花が咲きました。
　この経験を踏まえて、その後も、ＺＯＯＭを使って東京デイビ
ジョン会議を開催するなど、オンラインを積極的に活用してい
ます。

ZOOMミーティング

　会員同士の情報交換を促すため、メールで「会員だより」を配信しました。ＳＮＳを使って
いない会員も多いことから、事務局に意見を寄せてもらい、これを編集して「会員だより」と

して配信する方法をとりました。新型コロナ対応の寄付も、この中で会員から「ステイホーム募金」として提案があったのがき
っかけで、これをどんな支援に使っていくか、会員から多くの意見が寄せられ、今回の支援の内容を決めるのに役立ちました。

メールで「会員だより」

　卓話一覧
●ルダシングワ真美氏 (ムリンディ／ジャパン・ワンラブ・プロジェクト)
　　　　　　　　ルワンダで義肢義足製作提供
●三浦雅弘氏 (一般社団法人 事故ゼロ・フォーラム専務理事)
　　　　　　　　交通事故ゼロを目指して
●田代秀敏氏 （経済学者 シグマ・キャピタル株式会社チーフエコノミスト)
　　　　　　　　COVID-19パンデミックと中国
●猪俣一則氏 （株式会社キッズ代表)
　　　　　　　　幻肢痛
●桂小文治氏 （落語家）
　　　　　　　　暫し浮世を忘れて～寄席では聞けない噺家点描

編集
後記

事務局便り

　新型コロナの流行によって、事務局は
通勤時の混雑を避けるため、まず時短勤
務に。そのあと緊急事態宣言が出てから
は原則テレワークに移行しました。事務
局としても初めての経験でしたが、その
間、緊急の寄付集めや、支援先探しなど、
普段とは違う仕事にも取り組みました。

新入会員紹介

・伊藤正博（いとう まさひろ）
　　　　　  入会日　2020年 4月30日

　東京キワニスが金曜日に開催してい
る「例会」は新型コロナの影響を受けて、
3～5月まで休会に。６月に入り再開しま
したが、3密を避けるため。丸テーブルを
7～8人で囲んでランチ楽しむ従来法方
式から、教室スタイルの座り方に変更し
ています。

国際大会など相次ぎ中止国際大会など相次ぎ中止

　新型コロナの影響でキワニスの内
外のイベントも相次いで中止となりま
した。 

開催できなかった主なイベント
･ 国際大会（6月、米インディアナ）
･ 日本地区大会（9月、金沢）
･ 東京キワニスの恒例行事
･ 春の「子ども食堂」（3月）
･ ドールフェスティバル
･ ファミリーデー
･ 青少年教育賞

「キワニス」の名前は、“Nun-Kee-Wan-is”（みんな一緒に集まる）とい
うアメリカ先住民の言葉に由来します。新型コロナの感染が続く毎日。
「会えなくても、心は一つ」と思いつつも、心配せずに「みんな一緒に集
まる」ことができる日が早く来ることを願っています。 

金曜昼の例会、
３密避けながら再開 

国際理事に藤原氏当選国際理事に藤原氏当選
　ＡＳＰＡＣ大会ではキワニスの国際理事を決める
選挙が実施され、日本から立候補した東京キワニス
クラブ元会長・日本地区元ガバナーの藤原武平太
氏が、対抗馬を破って当選しました。藤原氏はアジ
ア・太平洋地区選出の国際理事として2023年9月
まで活動します。日本から国際理事が出るのは故北
里光司郎氏（2014年10月～2018年9月）以来と
なります。

　コロナの影響で入国禁止となる直前に開催され、日本地区からは29名、うち東
京クラブからは9名が参加しました。
　大会の公式行事終了後、各国のキワニス会員が参加するさまざまツアーが催さ
れ、マレーシアのクラブが計画したツアーに飛び入りで参加した佐伯嘉彦会員は
日本の協力で建設された小学校を訪れ、子どもたちに日用品を配布しました。 

ネパールでASPAC総会開く
国際キワニスアジア･太平洋地区
  カトマンズ大会 2020/3/7～3/10

ネパールでASPAC総会開く
国際キワニスアジア･太平洋地区
  カトマンズ大会 2020/3/7～3/10



和気あいあい新年祝う 
2020.1.10（金）

和気あいあい新年祝う 
2020.1.10（金）

　１月５日（日）堀之内妙法寺にて書初めを実施。天気にも恵まれ、２２
名の児童が参加し書初めに挑戦。会員やその関係者そして学生ボランテ
ィア計３７名の指導・協力もあり、みんな楽しく書初めを終えました。終了
後はお寺が用意していただいたお雑煮を美味しくいただき、新年の清々
しさを感じながら解散しました。      （事業企画委員会）

　正月恒例の新年互礼会が銀座７丁目サッ
ポロライオンで開催されました。当日は６６
名もの方々が出席し冒頭石井新会長より会
員増強の重要性などを含めご挨拶がありま
した。続いて年男・年女の発表、年男の横山
太蔵様のご発声で乾杯。その後歓談に移り
近況報告や情報交換など大いに盛り上がり
ました。尽きない懇談でしたが中締めとして
中井副会長より最近の中東情勢などのコメ
ントと中締めのご挨拶がありお開きとなりま
した。新春に相応しい和気あいあいとした会
でした。　　　　　　 　(事業企画委員会)

　2月に入り、朝方は冷えたが快晴で穏やか
な日で、子供たちの出足も早く９時過ぎには
ほぼ揃っていました。宿題をする児童やパズ

ルに熱中する児童などそれぞれ楽しいひと時を過ごし
ました。お昼のドライカレーは好評でお替わりをする児
童も多く、食後もお友達と遊び足らず残る子供たちも
いました。

寺子屋in妙法寺

令和初、書初めにチャレンジ

明治薬科大学

キワニスドー
ルを作る会

キワニスドー
ルを作る会

病気の子ども達の不安を和らげるため、キワニスドールを制作贈呈しています。
(子ども達に好きな絵を描いてもらい、治療の説明の時などに使用します。)

千葉県立検見川高等学校

　順天堂大学医学部付属順天堂医院の小
児科病棟においてクリスマスコンサートを
開催しました。キワニスドールフェスティバ

ルで連携している株式会社パソナグループと新たな協働分野拡大を目指して企画・提案し、初めて
実現に至ったものです。当日は、パソナグループの夢オーケストラのスタッフがピアノ、フルート、バ
イオリンでクリスマスソングやディズニーソングの演奏を担当、当クラブは110名余の子ども達へ
のクリスマスプレゼントを準備しました。NPO法人難病の子ども支援全国ネットワークのスタッフ
が扮するサンタクロースと、突然の要請でしたが当クラブ雲類鷲会員が扮するトナカイが、演奏を

バックに子ども達にプレゼントを贈って各病室を
巡りました。子ども達は変化の乏しい入院生活の
中で、生演奏の魅力を堪能するとともに、プレゼン
トの受贈やサンタクロースとの記念写真撮影等を心から楽しんでくれました。
　感染症が流行り易い時期ということで、病棟訪問時の手洗い、検温等は当
然ですが、事前準備の段階でも同病院の子ども療養支援士を中心とした病
院スタッフならびにパソナグループと当クラブ事務局とで広範かつ入念な打
合せを実施して万全を期しました。こうした関係者の苦労も子ども達の笑顔
で報われたように思います。　　　　　　　　　 （ボランティア活動委員会）

子どもの病室にクリスマスソング響く
 2019.12.23(月)

10.5  都立荏原看護専門学校
10.19  大妻中野高等学校
10.24  明治薬科大学
10.28  東京こども専門学校
10.30  LIXIL
11.02  慈恵会医科大学看護学科
11.7  東京家政学院高等学校
1.10　1.21 千葉県立検見川高等学校

キワニスドール、
みんなでつくる

入院中の子ども癒す
（寄贈先）

千葉県こども病院
独立行政法人地域医療機能推進機構（JCHO）
　　　　　　　　東京新宿メディカルセンター
秋田大学大学院医学系研究科 
東京共済病院
信州大学医学部附属病院
自治医科大学附属病院
ベルランド総合病院
群馬県立赤城特別支援学校
宮本看護専門学校
双葉の園保育園
秋田大学大学院
和洋女子大学
順天堂大学附属順天医院
聖隷三方原病院
福井県済生会病院
国立がん研究センター
船橋市看護専門学校
癌研有明病院
東京大学医学部附属病院
調布城山保育園
東京女子医大病院
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キワニスドールフェスティバルin大手町パソナ　2019.7.6キワニスドールフェスティバルin大手町パソナ　2019.7.6
キワニスドールで「作り手」も「もらい手」もニッコリ

誰もが 笑顔に！

キワニスドール寄贈先病院、ボランティアのみなさんなど、総勢約110名もの参加者が集いました。ご参加下さった皆様、あり
がとうございました。ドールを活用したい医療機関やご家族の皆様、お気軽に事務局へご相談下さいませ。 

 （ボランティア委員会）  
＜第一部 トークセッション>
地域医療振興協会の地域看護研究センター・センター長　朝野春美さん
「とちぎ子ども医療センター」における様々なドール活用の事例。

「エドワーズライフサイエンス（株）」社長室・藤原ベティさん
「キワニスドールつくりの意義や社員の意識の変化」について。

＜第二部　ドール作り体験＞
白いドールができあがると、みんな
ニッコリ。

会員及びご家族に加え、ホームステイ中のアメリカの高校
生（キワニスＫコア）とそのホストファミリーも参加。総勢70
名ほどに。椿山荘の庭園を散策し、写真コンテストやバイオ
リン漫談（マグナム小林さん）、福引を楽しみました。グッズ
販売も大好評。会費やグッズ販売の一部、寄付金は、チャリ
テイとさせていただきました。　　　　  （事業企画委員会）

69回ファミリーデー
2019.06.2１（金） in椿山荘
69回ファミリーデー
2019.06.2１（金） in椿山荘

　     例会で以下の卓話があり、大変に有意義な時間を過ごすことが出来ました。
●小林幸恵氏 （シナリオセンター代表）
　　　　　　　　こどもシナリオ
●岩本敏男氏 （NTTデータ相談役）
　　　　　　　　テクノロジーがもたらす変革と新たな社会
●本多均氏 （ウォータースタンド株式会社代表取締役社長）
　　　　　　　　マイクロプラスチック問題との戦い　
●森川悦郎氏 （オリックス・リビング株式会社）
　　　　　　　　超高齢社会日本の介護サービスのこれから
●井上茂男氏 （皇室ジャーナリスト・日本テレビ解説委員）
　　　　　　　　天皇陛下を成長させた学校の出来事と英国留学
●中林喜代司氏 （一般社団法人危機管理研究会理事）
　　　　　　　　「次郎長の『呟き』から明治・大正・昭和・平成の150年」
　　　　　　　　～AI時代、[暴力団パワー]の先行きを考える～

より詳しい内容を、Facebookやホームページにアップしております。
是非、そちらもご高覧下さいませ。　　　　　　　　 （広報委員会）

編集
後記

事務局便り

≪今後のスケジュール≫

〇第2018回例会
　日時：2019年10月4日（金）
　講師：山本哲史氏（パソナグループHR・
アドミ本部 本部長補佐）

〇第2019回例会
　日時：2019年10月18日（金）
　講師：根本和治氏
　（元町自治会長　社会福祉協議会事務
局長 保土ヶ谷中地区・青少年指導員）

〇第2020回例会
　日時：2019年10月25日（金）
　講師：原田雅充会員
〇第2021回例会
　日時：2019年11月15日（金）
　講師：澤田隆治氏
　（日本映像事業協会名誉会長　株式会
社テレビランド　代表取締役社長）

〇第2022回例会
　日時：2019年11月29日（金）
　定時総会
〇第2023回例会
　日時：2019年12月6日（金）
　講師：天野恵子氏（一般財団法人　野中
東晧会　静風荘病院　特別顧問）

〇第2024回例会
　日時：2019年12月20日（金）
　講師：吉村輝寿会員
〇第2025回例会
　日時：2020年1月10日（金）
　場所：銀座7丁目サッポロライオン
　新年互例会
〇第2026回例会
　日時：2020年1月24日（金）

※会員以外の方も是非お誘いください。

新入会員紹介

・小林幸恵（こばやし さちえ）
　　　　　　入会日　2019年7月5日
・慶松大海（けいまつ ひろうみ）
　　　　　　入会日　2019年7月5日
・谷正行（たに まさゆき）
　　　　　　入会日　2019年9月27日

物故会員

・有岡恭助 2004年7月30日 入会
2019年7月30日にご逝去されました。
・北里光司郎 2000年7月1日 入会
2019年9月20日にご逝去されました。
・西村清邦 1998年5月1日 入会
2019年9月20日にご逝去されました。

　心よりご冥福をお祈り申し上げます。

例会

演題：ロシアの社会・経済と日露関係
講師：下斗米伸夫氏 （神奈川大学特別招聘教授）

第86回国際懇話会　2019.6.6（木） 法曹会館

演題：中国の経済とAI・ハイテク戦略の行方（米中冷戦の背後にあるもの）
講師：津上俊哉氏 （（公財）日本国際問題研究所客員研究員　現代中国研究家）

（国際委員会）

第87回国際懇話会　2019.9.19（木） 学士会館

U.S.Aのフロリダ州オーランドで開催された世界大会
に日本から28人(うち東京９人)が参加し、各国参加者
と交流を深めました。今年はキワニスドールづくりの活
動が会場の一角で開催され、各国の参加者が熱心に取
り組みました。看板プロジェクトコンテストでは、東京
キワニス「子ども食堂」が最終審査まで残りました。
次回の開催地は、本部のあるインディアナポリスです。        （会長　磯田壯一郎）
●国際大会…年に一回、世界中のキワニアン(キワニス会員)が一堂に会します。
　　　　　　今年は約2,500人が集まりました。

第104回  国際キワニス年次総会
ウォルト・ディズニー・ワールド・リゾート大会  2019 6.27-6.30
第104回  国際キワニス年次総会
ウォルト・ディズニー・ワールド・リゾート大会  2019 6.27-6.30

東京キワニスからも24名の参加がありました。
岸本光正氏（大阪キワニス）が正式にガバナーに選出され、増田好平前東京キワニ
ス会長が次期ガバナ
ーに選ばれました。
また、藤原武平太元
ガバナー（東京キワ
ニス）を国際理事候
補に推薦することが
了承されました。
（会長　磯田壯一郎）

●地区大会…日本全国のキワニアン(キワニス会員)による年次総会。
　　　　　　今年は300名超が参加しました。

第43回 国際キワニス日本地区年次総会  静岡大会報告 　
　　　　　　　　　　　　　　　　　 　2019.9.5-9.6
第43回 国際キワニス日本地区年次総会  静岡大会報告 　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　 2019.9.5-9.6

第86回国際懇話会　2019.6.6（木） 法曹会館

第87回国際懇話会　2019.9.19（木） 学士会館

●国際懇話会…2～3ヶ月に1度、国際的に活動している方から
　　　　　　国際問題について話を伺っています。



ギャップジャパン

つくる会 6.8 田園調布学園家庭部
 6.14 東京医療学院大学
 6.15 金平糖
 6.28 フランクリン・テンプルトン・
  インベストメンツ株式会社
 8.20 株式会社三菱UFJ銀行
 9.3　9.5
 エドワーズライフサイエンス株式会社
 9.11　BNPバリバ証券
 9.12　ギャップジャパン

寄贈先 群馬パース大学福祉専門学校
 茨城県立中央病院
 金沢医科大学病院
 聖隷三方原病院
 文京学院大学
 日本大学病院
 聖路加国際病院
 東京大学医学部附属病院
 Hoop Tree　　
 荏原看護専門学校
 近江八幡市立老蘇小学校
 大阪医科大学附属病院
 国立特別支援教育総合研究所

キワニスドー
ルを作る会

キワニスドー
ルを作る会

病気の子ども達の不安を和らげるため、キワニスドールを制作贈呈しています。
（子ども達に好きな絵を描いてもらい、治療の説明の時などに使用します。）

株式会社三菱UFJ銀行 フランクリン・テンプルトン・インベストメンツ株式会社

BNPバリバ証券

エドワーズライフサイエンス株式会社



西松建設株式会社・戸田建設株式会社

東京新宿メディカルセンター

2.8 東京医療秘書福祉専門学校
2.19 東京こども専門学校
2.27  3.1  3.4  3.5　大妻中野高等学校
3.12 アストラゼネガ株式会社
3.22 西松建設株式会社・戸田建設株式会社
5.18 田園調布学園土曜プログラム
5.23 株式会社ジェーシービー

新規寄贈
3.26 独立行政法人地域医療機能推進機構
 （ＪＣＨＯ）東京新宿メディカルセンター

 「企業ボランティア・アワード」大賞に、当クラブと協力し「キワニスド
ールづくり」に取り組んでいる株式会社パソナグループが選ばれまし
た。この表彰制度は、企業で働きながらボランティア活動をする人た
ちを奨励する目的で、東京都社会福祉協議会、東京ボランティア・市民
活動センターが主催、今回が4回目になります。企業とパートナー団体
をセットで表彰する形をとっており、パソナグループと東京キワニスク
ラブが大賞3件のひとつに選ばれました。
 表彰式は、「企業ボランティアの祭典2019」（東京大神宮）で行われ、当クラブからは磯田壯一郎会長、パソナグループから福
沢旬子副社長らが出席し、表彰状と活動奨励金が贈られました。表彰式ではキワニスドールの意義も説明。参加企業、団体の
方々に興味をもっていただく、よい機会となりました。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  （事務局長　鈴木健司）

キワニスドー
ルを作る会

キワニスドー
ルを作る会

「第４回企業ボランティア・アワード」大賞
株式会社パソナグループと共に受賞！ 2019.2.22（金）

日時： 2019年7月6日（土）　13：30～
会場： パソナグループ

JOB HUB SQUAERE （大手町・日本ビル）
2階 ホール

 キワニスドールをつくる会開催企業・学校
のボランティア・寄贈先医療機関、そしてキ
ワニスクラブの会員が一堂に会し、交流を
図る機会です。 是非ともご参加ください。
お申し込みは東京キワニスへ（6/28〆切）

病気の子ども達の不安を和らげるため、キワニスドールを制作贈呈しています。
（子ども達に好きな絵を描いてもらい、治療の説明の時などに使用します。）

アストラゼネガ株式会社

東京医療秘書福祉専門学校

株式会社JCB

キワニスドールフェスティバルキワニスドールフェスティバル
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東京医療秘書福祉専門学校

株式会社JCB

キワニスドールフェスティバルキワニスドールフェスティバル

　会員・家族を対象に、「ドール作りスキルアップ」講習会を
複数回実施しました。作るだけでなく、企業や学校における
講師役など、病気の子どもたちを癒すキワニスドールの輪を
一段と広げてまいりたいと思いますので、今後ともよろしくご
協力お願い申し上げます。

（ボランティア活動委員会）

　日本からは１４０人余りが参加し、アジア各国の参加者と交流を深めました。日本の展示
ブースは日本各クラブより集められたキワニスドールを展示。絢爛豪華なブースとなり、人
気を集めました。このドールはオークションにかけられ、売上金６万円が台湾の「子ども達
の為」に台湾キワニスに寄贈されました。
　なお、2021年には、仙台でASPAC大会が開催予定されています。（会長　磯田壯一郎）

　青少年のボランティア活動を支援するため、当クラブ
の青少年教育賞、奉仕賞、社会公益賞を受賞したメンバ
ーの相互交流の場として毎年定期的に開催しています。
今年は6団体から13名が参加。各団体紹介後、活動の問
題点や解決策を議論しました。「同じ悩みを抱えている
ことが判った」「有効な解決策のヒントが得られた」とい
う感想が出るなど成果も大きく、2時間半があっと言う間
に感じるほど有意義な交流会となりました。
　本年9月21日（土）の「第35回青少年教育賞・表彰式」
後、交流会を開催します。今回参加できなかった団体も是
非参加を検討ください。

（青少年教育兼Kファミリー委員会）

演題：最新のＵＡＥと中東情勢
講師：藤木完治氏（前アラブ首長国連邦特命全権大使） 

（国際委員会）

●国際懇話会…2～3ヶ月に1度、国際的に活動している方
から国際問題について話を伺っています。

「ユースフォーラムメンバー交流会」開催  大手町・パソナ本社 2019.3.14（木）「ユースフォーラムメンバー交流会」開催  大手町・パソナ本社 2019.3.14（木）

●年に一回、アジア太平洋
地域のキワニスクラブと
の交流会をしています。
現在、18ヶ国、1,129も
のクラブがあり、国を超
えての交流も盛んです。

キワニスドールつくり講習会 2019.3.15～4.19

第85回国際懇話会 2019.2.28（木）学士会館

第44回アジア・太平洋地域（ASPAC）年次総会 台北大会 2019/3/7～3/10



株式会社LIXIL

エドワーズライフサイエンス株式会社

 
10.6 荏原看護専門学校祭
10.16 エドワーズライフサイエンス株式会社
10.20 田園調布学園土曜プログラム
10.27 慈恵会医科大学医学部看護学科学生祭
10.29 株式会社LIXIL
11.1 東京家政学院高等学校
11.12 アストラゼネカ株式会社　
11.13 エドワーズライフサイエンス株式会社
11.17 田園調布学園土曜プログラム 　
11.22 明治薬科大学
11.29 武蔵野女子学院高等学校
12.7 目黒星美学園
12.19 JPモルガン
1.9  1.21 千葉県立検見川高等高校（金平糖）

各地でキワニスドールを作る会が開催され、沢山のキワニスドールが出来上がり
ました。ドールたちはお友達のところに行き、世界でただ一つのお人形になる日を
楽しみにしています。            　　　　                 （ボランティア活動委員会）

キワニスドー
ルを作る会

キワニスドー
ルを作る会

千葉県立検見川高等学校（金平糖）
明治薬科大学
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が、　日本地区からは北里国際理事が「K コア」につい

て、吉田日本地区次期ガバナーが「キワニスドール」

について、それぞれスピーチを行い、いずれも 40 人

を超える参加者があり、関心の高さが窺われました。

　30 日午後１時半から閉会式、同７時半から夕食会が

行われ、３日間にわたる年次総会の幕を閉じました。

（日本地区事務総長　伊藤一實）

気温45℃の街、ラスベガス
　ラスベガス到着直後に乗ったタクシーの運転手か

ら、明日は気温が 45℃になると教えられビックリ。な

るほど砂漠の中にできた都市なので「そうか」と思っ

たのですが、イザ日中外へ出てみるとそれほどの熱気

を感じないのです。やはり湿気の関係でしょうか。

　そんな街、ラスベガスのバリーズホテルと隣接する

パリスホテルで、６月 28 日から 30 日の間、第 103

回国際キワニス年次総会が開催されました。公式参加

者数は、3,666 人、日本地区からは遠隔の地というこ

ともあって 35 人の参加でした。

　29 日午後６時半から開会式が行われ、会長のジム・ロッ

チフォード氏の挨拶など恒例の式典となりました。同日夜

は、近くのホテルで日本地区夕食会が行われました。

　総会では、規約の改正などの審議が行われた外、次

期副会長の選挙などが行われました。

　会期中、いくつかのワークショップが行われました

ラスベガス大会　2018.6.28-30

　病弱教育の第一人者、横田雅史教授（帝京平成大学）

から、全国の保育士 300 人が集まる学会でキワニス

ドールを配布してはとご提案下さいました。以前手掛け

たドラマで院内学級の監修をしていただいたご縁です。

　6/24「日本医療保育学会」（同大学・池袋キャンパ

ス）。ボランティア活動委員会の中村禎良会員を中心

にドール 100 体無料配布を開始。「初めて本物を見ま

した」、「10 年前に手に入れて、新しいものがほしかっ

た」、「ドールフェスに参加したい」など大好評。実は

前日にドールについて学術報告があり、興味を持った

方も多いそうです。おかげで午前中には配布終了。ドー

ルづくりコーナーも学生たちに人気でした。

　後日（8/31）、横田先生には卓話で「病気の子ども

の教育～今、私たちにできること～」と題しお話いた

だきました。先生曰く、教育や福祉は Cure できなく

ても Care ができる、と。キワニスの活動の重要性を

再認識した次第です。
（広報委員長　内丸摂子）

＿＿＿＿＿＿＿＿
キワニスドール無料配布（第22回 日本医療保育学会）　2018.6.24
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　今回の「キワニスドールをつくる会」は、社会貢献

推進活動に積極的に取り組んでおられる（株）ジャッ

クスの皆さんが、社員の方とそのご家族向けに第 1 部

「キワニスドールをつくる会」第 2 部「小澤綾子講演

ライブ」という形で企画されたもので、3 月 10 日、

恵比寿のジャックス本部で開催されました。

　参加者はご家族の方々を含め約 50 名、この中には

10 名ほどの小学生年輩の子どもさんが混じっていた

ところが目立ちます。今回はドールづくりのなかでも、

綿詰めとくけ縫いの工程が対象となっていましたが ―

― 子どもさんたち、うまくできるかな？？・・・心配

御無用､ お父さんお母さんと一緒に一所懸命に綿詰め

をして、上手にできあがると顔が充実感にピカピカと

輝いていました。中には、積極的にくけ縫いに挑戦し

たお子さんもいました。う～む、大したものです。

　なお、第 2 部の「小澤綾子講演ライブ」についても、

ご紹介をいたします。小澤さんはご自身進行性筋ジス

トロフィーを発症されていますが、協力するアーチス

トの方々ともに全国で「筋ジスと闘い歌う」活動を行っ

ているアマチュアミュージシャンです。今回は、「つく

る会」に赴いたキワニスのメンバーも講演ライブに参

加させていただき、手拍子を取り声を合わせて歌い感

動を共にすることができました。本当にありがとうご

ざいました。

（ボランティア活動委員　菅野良三）

（株）ジャックス「キワニスドールをつくる会」　2018.3.10

3 月 15 日大手町にて東京キワニスクラブ「ユース

フォーラム交流会」を開催しました。

ユースフォーラムメンバー 8 団体、サークルＫ、特別

参加 1 団体の合計 10 団体から 20 名が参加しました。

東京キワニスクラブからも 13 名が参加し、合計 33 名

のにぎやかな会となりました。

各団体はアプローチの方法は違いますが、いずれも世

界の子どもたちの為に工夫して取り組んでいます。各

団体より参加メンバー、昨年の主な活動、今年の活動

予定につき報告を頂いた後、工夫している点、苦労し

ている点等のご披露があり、ノウハウの交換等を行い

ました。東京キワニスクラブからも子ども食堂、寺子

屋、キワニスドールフェスティバル等につきプレゼン

を行い、キワニスの活動への理解と今後協力につき要

請いたしました。

各団体はアジア（特にカンボジア）の子ども教育支援、

＿＿＿＿＿＿＿＿
ユースフォーラム交流会　2018.3.15
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東 京 キ ワ ニ ス ク ラ ブ
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平成29年2月28日
一般社団法人 東京キワニスクラブ　会長 増田好平

ワニスの大きな特徴です。

その意味で、こうような

活動を充実させていくこ

とが、キワニスの存在意

義を高めるものだと思っ

ています。

また、このようなボラ

ンティア活動などを支え

ていくには、「会員」の存

在が不可欠です。東京キワニスの会員数は、平成 4

年の 311 名がこれまでの最大で、それ以降減少し

続けています。この傾向を反転させて、会員数を増

やしていくことが重要だと考えています。

　これからの 1 年、よろしくお願いいたします。

　昨年 11 月 24 日に、棚澤青路前会長のあとを受

けて、東京キワニスクラブの会長になりました。私

が入会したのは平成２１年１２月ですので、今から

ほぼ８年前になります。入会するまで、「キワニス」

という言葉を聞いたことはありませんでしたし、そ

れから 8 年後に会長を引き受けるとは全く思ってい

ませんでした。そんな私ですが、これから 1 年間、

可能な限り、「キワニス」のために努力をしていき

たいと思います。

　私が力をいれたいのは、「ボランティア活動の充

実」と「会員数の拡大」です。

「キワニスドール」や「子ども食堂」などのボラ

ンティア活動は、「子ども達のために」というキワ

ニスのモットーに最もふさわしいものであり、キ

新会長　挨拶

エドワーズライフサイエンス社は米国系の医療

器具製造企業で、今年度初めてキワニスドールづ

くりに参画することになりました。同社は SOC

（Strengthen　Our　Community）と称するボラン

ティア活動を社員に積極的に勧奨しており、キワニ

スドールづくりもその一環として社長室と広報室の

スタッフをリーダー格に意欲的に取り組んでおられ

ます。

　10 月 6 日と 31 日に東京支店、24 日には東京本

社でと、短期間に集中的なドールづくりが企画され、

それぞれに当クラブからスタッフが訪問して綿詰め

とくけ縫いの指導を行いました。社員の皆さんの真

摯なドール作りの姿勢には大変感銘いたしました。

また、女性のみならず男性社員も見事な綿詰めとく

け縫い技術を駆使して素晴らしいドールを完成させ

ていたことも印象的でした。

エドワーズライフサイエンス社「キワニスドールをつくる会」　2017.10.26

＿＿＿＿＿＿＿＿
キワニスドールをつくる会　10月から1月までの報告



＿＿＿＿＿＿＿＿
SAS Institute Japan 「キワニスドールをつくる会」　2017.11.28

　2017 年 11 月 28 日（火）10:30 ～ 15:30、六本

木ヒルズにある SAS Institute Japan のオフィスで、

はじめて「キワニスドールをつくる会」が開催され

ました。

この日を SAS ではワールドワイドでボランティア活

動を行う日にされており、日本法人では、いろいろ

なボランティアの中から「キワニスドールづくり」

を選んでくださったそうです。

社員の皆さんは、仕事の合間に会議室まで来て、会

員のアドバイスのもとに綿詰めから脇綴じまでの工

同社では 11・12 月にかけて大阪・名古屋・福岡の

地方支店でもドールづくりを開催する予定ですが、

これには東京で訓練を受けた同社のベテランスタッ

フが指導に赴き、今回、全国で約 100 体のドール

作成を目指すということです。

このようにキワニスドールづくりの輪が着実に広

がっていることは力強い限りです。

キワニスクラブとしては、引続き、真に子ども達

に喜んでもらえる質の高いドールづくりを普及さ

せる重要性を再認識して取り組んでまいりたいと

思います。

（事務局長  細田久雄）
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児童相談所の児童虐待相談件数は年々増加し、平成

27 年度には 10 万件を超え、東京だけでも 1 万 2

千件を突破しています。最近は、身体的虐待だけで

なく、心理的虐待も多く、件数増加に繋がっている

そうです。

子ども虐待防止の願いを込めたオレンジ色のたすき

は、渋谷駅から横浜山下公園までの 35.8㎞を繋ぎ、

その思いは沿道の多くの人々に届けることができた

のではないかと思います。

最後に、尾崎聖治会員と木本健会員のサッポロホー

ルディングス株式会社様からは、今回もスポーツ飲

料を寄贈いただきました。御礼申し上げます。

（ボランティア活動委員長  田口徹）

11 月は児童虐待防止推進月間、この啓発活動の

一環として 11 月 12 日（日）に「第 11 回子ども虐

待防止 オレンジリボンたすきリレー 2017」が開催

されました。当クラブはこのイベントの協賛団体と

して第 1 回から参加し、寄付のほかリレーランナー

の協力、会員企業からの飲料提供を実施しています。

　当クラブが参加した都心コースは、渋谷駅ハチ

公前広場をスタートして横浜山下公園までの 7 区

間で、サークルＫ武蔵野大学の 3 名と IVUSA の 1

名が 1 区（5㎞ 渋谷駅～東京タワー）を、JUNKO 

ASSOCIATION の 4 名が 2 区（5.5㎞ 東京タワー～

品川児童相談所）を走ります。

　この日は晴天に恵まれたものの最低気温は 9.9℃、

北風が強く、とても寒い朝でしたが、9 時前には吉

國眞一前会長が渋谷駅ハチ公前広場に出場メンバー

を激励するために到着しました。さすがに学生達は

元気で、のぼりを持って道行く人々に子ども虐待防

止の呼びかけを行っていました。

ハチ公前には多くの方が応援に駆け付け、渋谷区長

等の来賓挨拶、ハチ公前広場での記念撮影の後、9

時 20 分に武蔵野大学、IVUSA のメンバーが集団の

先頭になって東京タワーに向けてスタートを切りま

した。東京タワーでは、星利樹会員が出迎えるとと

もに、JUNKO ASSOCIATION を見送りました。

＿＿＿＿＿＿＿＿
「子ども虐待防止 オレンジリボンたすきリレー2017」応援に参加して　2017.11.12

程を実施。おひとりで 3 個も作られた方がいる等、

とても熱心に取り組んで下さり、終わってみれば

40 個以上のすばらしいドールが完成していました。

ご参加いただいた社員の皆さんも楽しんでドールづ

くりをされたようで、完成したドールと一緒に笑顔

で記念写真を撮られていました。

キワニスドールをつくる会は、年間 30 回以上開催

していますが、年間 1,000 個以上のキワニスドール

を多くの医療機関等に寄贈しているため、一つでも

多くのキワニスドールが必要です。キワニスドール

をつくる会の活動を実施していただいている企業に

は心より感謝申し上げます。

（ボランティア活動委員長  田口徹）



　6 月～ 9 月は、キワニスドールをつくる会を 5 回開

催しました。昨年 10 月からの 1 年間では 26 回開催し、

そのうち 4 回がはじめての企業や学校によるものです。

　9 月に開催した JP モルガン証券は、今回がはじめ

てでしたが、いろいろなボランティア活動の中から、

CSR の取組みの一環としてキワニスドールをつくる会

を実施することに決めたということです。オフィスの

ある東京ビルディングの会議室からは、眼下に東京駅

を望むことができ、鉄道ファンにはたまらないロケー

ションです。当日は約 50 名が参加されて、一つひと

つ丁寧にドールを仕上げてくださいました。今後も継

続的にキワニスドールをつくる会を実施していきたい

ということでした。

　目黒星美学園は、昨年と同様、9 月の学園祭でのキ

ワニスドールづくりです。主催は同校のボランティア

クラブのアグネス会。前日までは台風の影響が心配さ

れましたが、当日は晴天に恵まれ、賑やかな学園祭と

なりました。アグネス会のブースには、小学生からシ

スターまで約 20 名が訪れ、慣れない手つきながらも、

一生懸命キワニスドールを作ってくださいました。

　この 1 年間に、企業や学校からキワニスドールづ

くりのボランティア活動に参加していただいた方は約

1,000 名、作成したキワニスドールは約 1,300 個にの

ぼります。寄贈先の医療機関は 49 施設で、作成数と

ほぼ同数のキワニスドールを寄贈しました。

　ボランティアの顔は、キワニスドールを使う子ども

達には見えません。ボランティアの中には、キワニス

ドールに手紙を付けて子ども達を励ましたいという方

　9 月 5 日夕刻 5 時から東京駅丸の内側南口にほど近

い東京ビルディングにある J.P モルガンにて初めてキ

ワニスドールを作る会が開催されました。お集まりい

ただいた社員のボランティアの方々は、総勢 49 名と

大変盛況な会となりました。東京クラブからは中田元

ガバナーを始めとしてボランティア活動委員会の面々

8 名がお手伝いに参上いたしました。まず、中田元ガ

バナーからキワニスクラブについてその歴史からキワ

ニスドールを作るようになった経緯が話されました。

引き続きドール作成のビデオを見てもらい、星会員か

ら良いドールを作るためのコツが説明されました。そ

して実際に社員の方々に綿づめと脇閉じを体験しても

らいました。国際色豊かな社員の方々に熱心に取り組

んでいただいた結果、とても抱き心地が良くて質の高

いドールが多数完成いたしました。ご参加いただいた

社員の方々の評判も上々で、また参加したいとの声が

多数寄せられているとのことです。

（吉田浩二会員）

J.Pモルガン　キワニスドールを作る会　2017.9.5

＿＿＿＿＿＿＿＿
キワニスドールを作る会…6月から9月までの報告
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　第 41 回「国際キワニスクラブ日本地区大会」が、

島根県松江市で開催されました。

全国からの参加人数は 345 名で東京地区からは 37 名

が参加しました。

　今年は異例の事で、国際キワニスのエリクソン・M・

ジェーン会長、キワニス子ども基金ファン・チア・シ

ン会長のご参加賜りました。

本年度の日本地区文化賞は「大尾谷子神楽社中」と「有

福子供神楽社中」の 2 団体に贈られました。

　懇親会は島根県知事、市長をはじめ、藤原ガバナー

の挨拶で始まりました。出し物として安末の「どじょ

うすくい」や、神楽の伝統「大蛇」が披露され、その

迫力に圧倒されました。

　この日本地区大会を、島根地区中村会長はじめ、34

名の会員の皆様でなされた事に感動するとともに、感

謝の気持ちでいっぱいです。

＿＿＿＿＿＿＿＿
第41回キワニス 松江大会　2017.9.7　

もいらっしゃいますし、医療機関の声を知りたいとい

う方もいらっしゃいます。キワニスドールの作り手と

使い手の交流は、年 1 回のキワニスドールフェスティ

バルだけですが、双方が継続的に繋がる仕組みができ

ないか考えている最中です。手始めに、医療機関にキ

ワニスドールを寄贈するときに、アンケートを添付す

るようにしました。多くのアンケートが返ってくれば、

ボランティアの皆さんに医療機関の声をお伝えできる

ようになると思います。

キワニスドールをつくる会は、つくる会への参加だ

けではなく、綿分けなどの事前準備もあります。そし

て、これらは会員のご協力によって成り立っています。

綿分け、アイロンがけ等少しの時間でも結構ですので、

皆様のご参加を心よりお待ちしております。

（田口ボランティア活動委員長）　

　翌日の「山陽中央新報」「産経新聞（山陰）」等に大

会の模様が掲載されました。

（棚澤青路会長）



　3月10日、西松建設と戸田建設合同による第1回のキワニ
スドールをつくる会が開催されました。両社は、平成11年か
ら業務提携関係にありますが、CSR活動では初めてのコラボ
レーションということでした。CSR担当役員を含めて両社合わ
せて約30人の方々が参加され、お互いに自己紹介をしたり、
情報交換をしたりしながら、和気藹々の雰囲気の中でドール
作りを楽しんでいただきました。お手伝いする我々も企業提
携という大きな背景の中で両社合同でワニスドール作りが行
われたということに、いつもの活動とは一味違ううれしさもあ
りました。
　西松建設、戸田建設ともキワニスドールの会は今回が
初めてですが、ここ数年このように企業でのキワニスドー
ル作りが増加しております。企業を取り巻く環境の変化
の中で多くの企業が CSR 活動に力を入れ始めており、そ
の対象として、手軽で社会貢献の実感が持ちやすい活動
として注目されているからでしょう。昨年度、東京キワ
ニスクラブが開催した「つくる会」は 31 回を数えますが、

そのうち企業での回数が 11 回になっております。これか
らも企業からの「つくる会」開催の要望は増えてくるも
のと思われます。会員の皆さんの一層の協力をお願いい
たします。

（中村禎良ボランティア活動委員）

＿＿＿＿＿＿＿＿
西松建設・戸田建設ドールをつくる会　2017.3.10

しプロジェクト「ゆるかも」の３団体です。
　棚澤会長は前週に済州島から戻ってきたばかりでした
が、木本さん、私の３名で新宿駅のバスタ新宿から７時
４５分発の高速バスで身延山を目指しました。中央高速
を約１時間半走り、甲府南インターから一般道に降りさ
らに２時間走って 11 時過ぎに身延山参道のバス停に到
着。そこからタクシーに乗り換え 5 分で身延山高校に到
着。先に着いていた杉田さんと合流し、身延山高校茶道
部による歓迎のお茶会に参加した。他の 3 団体は共同で
マイクロバスを借りてほどなく到着し、関係者が揃いま
した。
　12 時 45 分に手話クラブの司会により開会。校長先生
挨拶、オープニングセレモニー（成功祈願法要、雅楽演奏）
のあと、東京キワニスクラブ紹介のプレゼンを行い（和
氣）、棚澤会長にご挨拶頂きました。引き続き、参加３団

体が世界各国、国内での活動の紹介のプレゼンテーショ
ンをパワーポイント（含む動画）を使って行い、熱心な
質疑応答がありました。劇団「虹」は二人のみの参加であっ
た為、劇の代わりに中で歌われる曲の紹介も行いました。
15 時に無事終了し、生徒会長（僧修行中の高校 2 年生）
の案内で久遠寺の主要な建物を見学した後解散しました。
我々は 17：10 発のバスで新宿に向かい 20：30 にバス
タ新宿に到着しました。棚澤会長曰く、「済州島より遠かっ
た」とのことでした。お疲れさまでした。今回のユース
フォーラムは身延山高校が中心となって企画頂き、東京
キワニスクラブが共催という形でしたが、ユースフォー
ラムのメンバーが主体的に取り組んで実現したものであ
り、本来の目的に沿った形であると思います。キークラ
ブ設立にも繋がるものと考えます。

（和氣秀樹Ｋファミリー委員長）
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　２０１７年６月８日（木）１８時からウエルズファーゴ
銀行東京支店様で４回目の「キワニスドールを作る会」が
開催されました。２０１５年１２月１５日に第１回が開催
され、それ以降、毎年６月、１２月に開催され、今回が第
４回となりました。

　ウエルズファーゴ銀行東京支店様のボランティア活動とし
て、支店内の有志の方々が、今回は１２名（第１回（１７
名）、第２回（１６名）、第３回（９名））参加されました。
全員が過去に参加された経験があり、２回目の方々が２名、
３回目の方々が４名、４回目（毎回参加）の方々が６名で
した。キワニスドール作成はウエルズファーゴ銀行東京支店
様の２４階の会議で実施され、窓のブラインドを上げてい
ただくと、八重洲、丸の内が一望できる絶景でした。

　経験者の方々と言うことで、早速キワニスドール作成に取
り掛かりました。冒頭、星会員から、「最終的な品質の判断
はドールを使う子ども達であると言う認識を持っていただき、

今日はそれらの子ども達が満足するような良いドールが作成
されるよう、厳しく評価しますので、宜しくお願いします。」
との言葉から始まりました。

　作成の過程で、皆様は積極的に、星会員、高橋会員にア
ドバイスを求められ、両会員も時には厳しく、時には優しく
指導され、子ども達が喜ぶ顔を思い浮かべながら、和やか
な雰囲気の中、集中して作成していただきました。

　１８時から開始し、１９時４５分までに１２名の方々で、
２４個のキワニスドールを作成していただきました。終了後、
記念撮影を実施。次回のキワニスドール作成を楽しみに、
更なる技術の向上を目指したいとのお話をいただきました。
東京キワニスとして、継続してキワニスドール作成を実施し
ていただける方々を増やしていく活動が重要であると改めて
認識した１日でした。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

（雲類鷲孝ボランティア活動委員）　

ウエルズファーゴ銀行東京支店ドールをつくる会　2017.6.8

　５月２０日 ( 土 ) １４時より「2017 キワニスドール・フェ
スティバル」が大手町パソナグループ本部会議室で開催
されました。キワニスドールをつくる会、寄贈先医療機関、
キワニスクラブ等から約 130 名が参加し、開始前に会場
は満席となりました。
　山口知子副会長の開会挨拶後のトークセッション「子
ども達とドールのふれあいエピソード」では、癌研有明

病院、日本大学病院、国立がん研究センター中央病院の
看護師、保育士、子ども療養士の方が、医療現場でキワ
ニスドールが使われている実際の様子や子ども達の反応
について、スライドを使ってわかりやすくご説明してく
ださいました。日大病院では、キワニスドールセットと
いう透明なプラスチックボックスに、ドールやペン・ク
レヨンを入れて、入院時にお渡しするということでした

＿＿＿＿＿＿＿＿
2017キワニスドール・フェスティバル　2017.5.20



　先日は、キワニスドールを 2 個送って頂き、ありがと
うございました。
当クリニックのキワニスドールが完成しましたので、お
礼とともに報告させていただこうと思います。
　私は、このクリニックに就職し、初めて小児科に勤め、

「プレパレーション」という言葉を学びました。注射や点
滴、日常の診察いろいろなものに対し、子どもにも「心
の準備」の時間を設ければ、納得し、受け入れ、スムー
ズに診察・処置に臨めることができるというものです。

　絵を見せたり、お話をすることで納得するものもあり
ますが、なかなか受け入れがたいものに、注射と点滴が
ありました。そこで、キワニスドールの存在を知り、こ
れを点滴や注射のプレパレーションに活用できないかと
考え、請求させていただいた次第です。
　届いたキワニスドールの第一印象は、肌触りがよく、
触っていて気持ち良いと感じました。同封の資料を読み、
1 個 1 個、いろいろな人が想いをこめて手作りされていて、
驚きました。想いのつまったこのドールを、上手に生か

キワニスドールをつくる会報告
　昨年 10 月～今年 1 月は、15 回のキワニスドールをつ
くる会を開催しました ( 東京キワニスクラブのホームペー
ジ・トップ画面にも、キワニスドールをつくる会の毎月
の開催状況を掲載しています )。
例年 1 月は、ドールづくりを授業の一環として取り組ん
でいる大妻中野高等学校が、1 年生全クラスでドールづ
くりをするので大忙しです。大妻中野高等学校では、綿
詰めだけでなく、2 時間の授業の中で型取りから、裁断、
ミシン縫製、アイロン掛け、綿詰め、口綴じまでの全工
程を実施します。手際の良い生徒ばかりではなく、じっ
くり型の生徒もいますが、心のこもったドールが 200 個
以上完成しました。
　荏原看護専門学校は学園祭での開催でした。主催は何
とキワニス同好会。キワニス同好会があったとは !　当日
はあいにくの雨でしたが、徐々に来場者が増え、教室は
ほぼ満席状態に。ほとんどの来場者はドールをご存じな
い方でしたが、子どもたちへの思いを込めてドールを作っ
てくださいました。
　企業では MSD 等 4 社で開催しました。MSD は、新入
社員研修にもドールづくりを取り入れている熱心な企業
ですが、社員にとても好評なので、全国の営業所でもドー
ルづくりを実施したいとのご要望がありました。せっか
くのお話なので、今後は、営業所のドールづくり指導者
育成講座の開催等もご協力していく予定です。

年間 1,500 個以上作成しているドールですが、ドールづ
くりの輪は着実に広がっています。今年は、新たに西松
建設、戸田建設からも、ドールをつくる会を開催したい
とのお申し出がありました。CSR の一環としてさがして
いたところ、キワニスドールの取組みをみつけられたそ
うです。3 月に、2 社で合同のドールをつくる会を初開催
する予定です。
　ドールをつくる会は年間 30 回以上開催しています。お
時間があるときに是非ご参加ください。心よりお待ちし
ております。

（田口ボランティア活動委員長）

事務局で、ドールの綿分けと布切にご協力いただいてい
ます。

＿＿＿＿＿＿＿＿
総社市の清音クリニックからキワニスドールのお礼のお手紙をいただきました。



　1 月 30 日、キワニスドールをご希望された日大病院と
東京女子医大病院に、狩野会員とともにドールを持参し
ました。医療機関からドールのご希望があると、事務局
から宅配便でお送りするのですが、ボランティア活動委
員会で協議し、今期は医療機関との関係構築及びコミュ
ニケーション強化のために、できるだけご訪問するよう
にしました。
　日大病院小児科からは 110 個のご希望です。1 か月に
10 ～ 20 人の子ども達にドールを提供するので、これだ
けあっても今年中には使い切ってしまうのだとか。看護
師長と保育士の方からはドールについてこんなお話が…。

「子ども達にドールを渡して、自由に絵を描いてもいいよ

と言うと、( 人形に悪戯描きすると ) 怒られないかな？と
思うみたいで、みんな驚くんです。」「絵を描いたドールは、
その子にとって特別な存在みたいで、あやしても泣き止
まなかった子が、ドールを渡すとピタリと泣き止むんで
すよ。」
　また、プレパレーションでもドールは活躍していまし
た。「医療処置について言葉で説明してもわからない小さ
な子ども達には、ドールを使って事前に治療内容を説明
し、理解してもらい…」と説明を聞きながら、実際に使
用しているプレパレーションドールと説明資料の写真を
よく見ると、ドールには「きわたろー」という名前が？？ 

（フォト参照）
次にご訪問したのは東京女子医大病院がん相談支援セ

ンターです。ご対応いただいた看護師とソーシャルワー
カーの方によると、親ががんになった子どものサポート
プログラムで、今回はじめてお使いになるとのことです。
がん治療中の親を持つ子ども達が集まって、お互いの状
況や気持ちを伝えあうグループワークの中で、ドールに
絵を描いて少しでも楽しい時間を過ごしてほしいという
お話でした。
　今回の寄贈先への訪問を通して、白いシンプルな人形
が、子ども達ひとり一人のオリジナルなドールやプレパ
レーション用のドールになることによって、子ども達の
心の支えになったり、医療関係者と子ども達の心を通わ
せるコミュニケーションツールとなることを改めて実感
しました。

キワニスドールの作り手の想いと、使い手の気持ちが
繋がるように、これからも取組んでいきたいと思います。

（田口徹ボランティア活動委員長）

＿＿＿＿＿＿＿＿
キワニスドール寄贈先訪問記　2017.1.30

そうと思えば思うほど、顔を描くにも緊張しました。服
は、同僚が昔、自分の赤ちゃんのために編んだものを譲っ
て下さり、素敵なドレスを着ることが出来ました。腕の
グリーンのゴムは、当クリニックの駆血帯と同じ色のゴ
ムです。注射器は、怖くないように、先の丸いオモチャ
の注射器です。
　処置の前に時間を作り、これから行う治療の説明を、
本人とご家族にします。その際に、このドールに緑のゴ
ムをくくり、こうやってするんだよ。少しチックンと痛
いけど、頑張ろうねと声をかけます。準備の間、このドー
ルに注射をしたり、ごっこ遊びで遊んで待ってもらいま
す。その間に、年齢にもよりますが、本人の受け入れが
できるようです。
　キワニスドールの存在を知り、出会えたことに感謝い

たします。
末永く、愛用させていただきたいと思います。

（清音クリニック　スタッフ一同）
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年の 4 月に具体的な合意文章の内容もまとまり、当面共

同で取り組むプロジェクトはキワニスドール、合意書締

結日は、トロント国際大会開催期間中の 6 月 23 日と決め

られました。今後、文化交流、人的交流、地域社会の子

どもたちにインパクトのある共同プロジェクトの開発な

ど具体化に向けて取り組んで行くことも合意されました。

6 月 23 日トロント大会会場の一角で、両クラブの参加者

が顔合わせしたあと、ステージ上で調印式が厳かに執り

行われました。この場には、ペトリシン会長、エリクソ

ン次期会長、ロッチフォード副会長並びにソーダストロ

ム専務理事のご臨席を仰ぎ、吉國会長と尾形会長による

合意書調印の証人なって貰いました。そして、幹部の皆

様からそれぞれ心温まる祝辞と激励をいただきました。 

そのあと、星会員よるキワニスドールの作り方のプレゼ

ンテーションが行われて、ラフィエットクラブから参加

者の皆様につくり方の実地指導が行われました。最後に

両クラブからの参加者が一緒にランチを楽しみ親交を深

めるとともに、将来に向けて友好関係を一層発展させて

いくことを確認し合いました。こうして東京クラブで初

めての姉妹クラブ関係が船出しましたが、共に努力を重

ねて、目指す目的の港に到着できるように頑張っていき

たいと思います。　　　　　　　　　　（吉田浩二前会長）

　ラフィエットクラブのあるラフィエット市は、国際キ

ワニスの本部を構えるインディアナ州インディアナポリ

ス市の北西約１００ｋｍに位置する人口 7 万人の歴史あ

る米国中西部の都市ですが、日本のスバル社が米国での

生産拠点を有する日本と関係の深い都市でもあります。

隣のウエストラフィエット市には有名なパデュー大学が

あります。ラフィエットクラブは、今年で創立 100 周年

を迎えた最も古いキワニスクラブの一つです。 100 名を

超えるメンバーの中にはパデュー大学関係者の方々もた

くさんいらっしゃいます。姉妹クラブとなろうという話

が持ち上がったのは昨年の 10 月のことです。この歴史あ

るラフィエットクラブで日本人として初めて会長に就任

された尾形隆彦氏が里帰りで一時帰国されたおり、東京

クラブの火曜例会に出席されました。東京クラブの会員

と活発に意見を交換する中、翌年にラフィエットクラブ

が創立 100 周年を迎えるので何か記念になることをやり

たいとの話が有り、それなら姉妹クラブとなって共同し

てプロジェクトに取り組むのはどうだろうということに

なりました。この話は、その後とんとん拍子にまとまり、

11 月には基本構想と姉妹クラブ合意書の締結を翌年のト

ロント国際大会の場で行うことなどが決まりました。今

＿＿＿＿＿＿＿＿
国際キワニス年次総会に参加してのキワニスドールつくり
　カナダトロントでのキワニスドールつくりは本当に

ビックリ・ポンでしたが、その経緯・結果を話します。

　東京キワニスクラブとラフィエットクラブの姉妹クラ

ブ締結の話の中で、キワニスドールが話題となり、ドー

ルの見本を届けました。そのドールに地域の病院が大き

な関心を示したので、ラフィエットクラブとして本格的

に取り組むことになったそうです。それで実際のドール

つくりの指導・助言をしてほしいとの要望があり、トロ

ントでの国際大会に双方の会員が参加し、時間を融通し

ラフィエットクラブと姉妹クラブ締結について
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　７月３１日に、サークルＫ武蔵野大学（コネクト）の

チャーターセレモニーが同大学武蔵野キャンパスの「雪

頂」講堂で開催されました。東京クラブがスポンサーす

る初のサークルＫ、日本地区で初の単一大学ベースのサー

クルＫです。大学側から、西本学長、久富教授（サーク

ルＫアドバイザー）等、キワニス側からは北里国際理事、

日本地区の倉田ガバナー、多田青少年教育委員長（ＳＬ

Ｐ担当）、東京クラブからアドバイザーを務める吉國外多

くの会員が出席しました。西本学長、北里理事を始めと

する来賓方からのスピーチに加え、Sue Petrisin 国際キワ

ニス会長からもメッセージ ( 北里理事代読 ) が寄せられま

した。認証状へのサイン、認証状の授与を経て、サーク

ルＫの近藤会長からメンバーの紹介と活動

実績の報告があり、さらにキワニス・ユー

ス・フォーラムを代表して身延山高校手話

コミュニケーション部が、手話を交えた挨

拶を行うなど素晴らしい式典となりました。

　認証式の後も隣接する校舎の教室で懇親

会が開催され、キワニス会員とコネクトの

メンバーがこれからの活動について協力を

誓い合いました。サークル名コネクトは、

仏教用語の「ご縁」に通じます。武蔵野大

学のルーツは、関東大震災後に「日本のマ

ザー・テレサ」ともいわれた、親鸞聖人の

血を引く西本願寺門主の令嬢九条武子が、

築地本願寺境内に設置した救護センターでした。本願寺

の僧侶だった私の母方の祖父がその救護活動に参加して

いたこと、サークルＫ成立のきっかけが、武蔵野大学客

員教授だった私が学生からボランティア活動に関するア

ドバイスを頼まれたことにあること、コネクトがサーク

ルＫ認証後最初に行った活動が熊本の震災の支援であっ

たこと・・・・様々な「ご縁」を感じながら、武蔵野キャ

ンパスからの帰り道、ふと口ずさんだのは、歌人九条武

子の代表作「無憂華」の冒頭を飾る以下の歌でした。

おほひなるものゝちからにひかれゆくわがあしあとの
おぼつかなしや

（吉國眞一会長）

てドールつくりをすることになりました。

　事前に東京側は英文マニュアル、綿詰め用ドール、ラ

フィエット側は綿、その他小物を準備し持参しました。

　ドールつくりは初めに基本的な考えの説明後、実際の

綿詰めを実演するデモンストレーション。会員の綿詰め

作業はステップごとにチェックする案で考えましたが、

時間の都合でデモンストレーションは取りやめ、実物で

出来のよいドールは綿が均等に詰められており、頭部を

軽く支えるだけでちゃんと立つことを示しました。

　次に均質に詰めるには２点注意すること。第１点は綿

をとにかく細かく千切って見かけの容積を増やすこと、第

２点は千切った綿を狭い開口部から入れるときに丸めて入

れ、強く押して詰めないことを強調し、綿詰作業にかかり

ましたが、和気あいあいでスムーズに進み、脇とじも経験

者が２人おられ無事完成しました。綿の繊維が太目で少し

ゴワゴワした感じでしたが、良い出来ばえでした。

　その後ラフィエットに戻ってから３０名以上の会員で

ドールつくりをされたとのメールが届きました。初めて

のことで苦労されたようですが、素晴らしいことです。

遠くまで行った甲斐がありました。

（星利樹ボランティア活動委員）

＿＿＿＿＿＿＿＿
サークルＫ武蔵野大学チャーターセレモニーについて　2016.7.31
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況の報告をいただきました。ドールつくりは、①「型取り・

ミシン・裁断」、②「表返し・アイロン」、③「綿詰め・脇

綴じ」、④「綿分け・袋詰め」の４工程に分かれて作業を

行い、最後に棚澤副会長から締めのご挨拶がありました。

　参加者アンケートによると、「初めてドールつくりを体

験、細部にまで気を使って作られており、改めて感謝し

たい。病院での実際の活用状況を聞けたことも大変良かっ

た。」、「今回は綿詰めの作業を行いましたが、とても愛情

がわいて、この人形を手にした子どもたちが明るい笑顔

になることを願います。」等、総じて高い評価をいただき

ました。一方、民間企業の会議室を週末利用することに

伴うセキュリティ上の要請と、「会場への導線案内が不十

分」といった運営上の問題とは二律背反の関係にあり、

悩ましい課題も残りました。

　会員はじめ関係の皆様方のご協力に改めて厚く御礼申

しあげます。

（細田久雄ボランティア活動副委員長）

＿＿＿＿＿＿＿＿
キワニスドールつくりに初めて参加をして　2016.7.10
　昨年から、一度キワニスドールつくりに参加をさせて

頂きたいと思っていたところ、今回良い機会に恵まれ、

初参加をすることができた。主役は、キワニスドールつ

くりを目指してやってこられた学生さんや企業の方々で

あり、当方は、まずは、暗闇で目を慣らすように、さて

どこに座りどうふるまえば良いのか慎重に滑り出す。

　大部屋の壁際に座り、全体のご挨拶や進行を見つつ、

少しずつ中に入り、中ほどのテーブルの空いている席を

見つけ、さていよいよドールへの綿づめに取り掛かる。

まずは、見よう見まねで、綿を千切り詰めていくが、ど

うも自信がない。隣の方に如何なものかと聞いてみると、

お隣様は、今回が二回目の女性で、私も自信がないと言

われつつも、なかなかの腕前。当方も、それを真似しつ

つ形を作る。仕事をてきぱきと早くやることには日頃か

ら慣れているが、どうも、ドールへの気持ちの入れ方と、

そのための丁寧さが足りないのか、自分にも雑な作品の

ような見栄えに見える。その時、キワニスのベテランの

諸先輩が回ってきて頂き、綿の千切り方が足りず、足や

手の曲りが滑らかでないとのご指摘を頂き、再度綿を取

り出し、丁寧に千切って綿づめを再度行い、ふっくらと

した心のこもったキワニスドールが出来上がっていく。

この暖かいご指導には、流石にキワニスの先輩方のスピ

リットが身を以て伝わってくる。これこそ初参加をして

よかったという貴重な体験であった。

　ミシン縫い、アイロン掛けまで試してみようと試みた

が、ミシン掛けで、時間が来てしまった。ミシン掛けは、

日頃ミシン掛けをしたことがない当方にとっては、キワ

ニスドール初参加の前に、そもそも、ミシン道具利用初

参加であり、まっすぐ縫ったり、うまく回転させたりは、

なかなかのハードルであった。加えてミシンの調子が悪

く、丁寧に教えて頂いた先輩からは、ミシンが良くない

ので、しょうがないですねと、優しいお言葉で、当方の
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　9 月 2 日の例会の席上、第 50 回キワニス社会公益賞の

贈呈式が行われました。

　NPO 法人こどものちから」 は築地の国立がん研究セン

ター中央病院 12 階の小児待合室に詰め、見舞いに来た小

学生以下の兄弟を受け入れ、遊びを通じて心に触れ、また、

親御さんとの心の広がりを通じて、がんや難病の子どもを

抱えた家族に対して様々な相談に応じたり、お互いの交流

の場を設けるなど、いろいろな面の支援に努めている。

　「さーくる縁」 は、心身の発達に遅れのある子どもと保

護者の互助会として活動し、特に、「ふれあう心つながる

縁コンサート」 に力を入れている。プロの演奏家にボラン

ティアとして協力を得、参加型の演目をなるべく取り入

れ、喜びを跳ねることで表現したり、笑顔いっぱいでの

びのびと音楽を楽しむ機会としている。

　「こころの青空基金」 は、北海道から沖縄まで児童養護

施設を訪問し、子ども達とふれあい、ともに過ごす時間

を持って心を開かせ、また、養護施設の退所者の生活指導、

就業等自立支援にも努めている。

　贈呈式には、それぞれの団体の代表が出席され、吉國

会長から表彰状が贈呈された。

　受賞に際して、「NPO 法人こどものちから」理事長の井

上るみ子さんは、「このような名誉ある賞をいただけるこ

とは、私どもの団体にとってありがたいことです。国立

がんセンターで治療している子ども達や兄弟、家族そし

て全国の小児がんを患い頑張っている家族、兄弟にその

まま送り届けたいと思います。本当にありがとうござい

ました。」に続いて、日常の活動状況の中でのエピソード

をまじえて熱っぽく語った。

　「さーくる縁」代表の川村紀子さんは、「このたびは、

私達のような小さな団体で、ささやかな活動をしている

ものに光を当てて、温かい気持ちをいただいた。エール

を力に変えてこれからも夢を膨らませて進んでいきた

い。」と語った。

　また、「こころの青空基金」代表の坂本博之氏は、「こ

のたびは名誉ある賞をいただきまして誠に 感謝していま

す。」に続いて、「自分自身の養護施設での経験を踏まえ、

ボクシングを通して全国の養護施設の子ども達に熱を伝

える活動を続けていく。」と語った。　

　贈呈式について東京新聞、読売新聞、The Japan News

に掲載されました。

（都甲洋史社会公益委員長）

能力不足に触れずに対応をしていただいた。こちらも感

謝する次第である。

　というわけで、キワニスドール初参加は、暖かな雰囲気

のなかで、大変にありがたい経験であった。最後に、学

生さんの写真撮影にも参加させて頂き、初参加とは思え

ない表情で写真に写らせて頂いた。貴重な土曜の午後の

経験に、心より御礼申しあげたい。皆様、ご苦労様でした。

（中井毅国際委員長）

＿＿＿＿＿＿＿＿
第50回キワニス社会公益賞贈呈式　2016.9.2
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　児童養護施設は 18 歳（高 3 修了）で退所しなければな

りません。

　ストックは無く、その日から家賃・電気・ガス・水道

代等々すべての負担が掛かって来ます。

　ですから進学は至難の業なのです。

大学進学率10.3％（一般53.2％）　含短大・専修学校

52.6％（同76.9％）　大学中退率（東京都）37％（同3％）

　また、日本学生支援機構等の奨学金を確保したとして

も、それは後々 500 万円程度の借金を背負って社会人生

活に入る事を意味します。

　そこで当クラブではこの４月から児童養護施設からの

大学・短大・専修学校への進学者向けに３ヵ月毎 10 万円

（最長４年間）の奨学金（生活サポート）制度をスタート

致しました。

　第 1 回の奨学生松野花歩さん（社会福祉法人窓愛園出

身）は社会福祉士・保育士の資格を取って、将来児童養

護施設で働く事を目指し、寮などの優遇措置の有る萩市

の至誠館大学に進みました。

　荒木なぎさ K ファミリー委員長は LINE でコミュニケー

ションを取り Mentor 機能を発揮して居ます。

　窓愛園とも協力し、少しでも松野さんを支えて行けれ

ばと思います。

　年に 2 回は当クラブの集まりに参加する事にもなって

居ます。

　例会や各種イベントの際に専用募金箱が設置されてい

ますので皆様のご協力をお願い致します。

（事業企画委員会）

＿＿＿＿＿＿＿＿
キワニスドールをつくる会報告
　ボランティア活動の広がりを受け、キワニスドールづ

くりに対する関心が増えており、2~5 月も、ジャックス、

MSD、JCB 等の企業のほか、すでに授業の一環に組み

込まれている田園調布学園にも、キワニス会員やボラン

ティア活動に取り組む学生等が手分けして参加し、ドー

ルづくりを指導、サポートした。特に JCB においては、

本部でのドールづくりの模様が、主な支店にも同時放映

され、関心の高さが窺えた。

　なお、ドールづくりに対し最近寄せられた参加者の感

想は、いずれもすこぶる好意的なものが多い。特徴的な

ものをまとめると概要次の通りである。

①キワニス活動については、「全く知らなかった」とす

る人がほとんどだが、ドールづくりについて、「オース

トラリアで始まった活動が世界中に広まっていることは

素敵なことであり、もっと沢山の人にこの活動を広めて

いくことが大切」、「お金の寄付というような奉仕活動と

は異なり、人の手で、心を込めてつくった人形をプレゼ

ントすることは素晴らしい」との評価。

②ドールづくりの目的等については、「入院している子

ども達は、想像をはるかに超える不安と闘っており、こ

の人形が、その子ども達に与える勇気や希望は計り知れ

ないものがある。本当に素晴らしいことであり、自分自

身も貴重な経験をすることができとても嬉しかった」と

の声が圧倒的。

③実際の作業については、「作る前は、ただ綿を詰める

だけだから簡単と思っていたが、手、足、頭、胴体に均

等に綿を分けて詰めるのが、とても大変だった」

（たかが綿詰め、されど綿詰め）。

④会員に対しては、「クラブの会員の方々が優しく丁寧

に教えて下さり、感動した」が、「クラブの方々の優し

い思いが病気と闘っている子ども達にきちんと届いてい

児童養護施設卒園進学者への奨学金制度スタート　2016. 4. 1
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　2 月 20 日、恵比寿のジャックスで開催されました「キ

ワニスドールをつくる会」に初めて参加しました。東京

キワニスクラブのメンバー 5 名と指導員 2 名のほか、約

70 名の社員及び家族の方々が来られました。今回私たち

がチャレンジしたのは、ドールづくりの全工程 ( 型取り、

裁断、ミシン縫製、裏返し、アイロン掛け、綿詰め、口

綴じ等 ) のうち、最後の 2 工程である綿詰めと口綴じで

した。

　まず自分の両手と作業机を入念に消毒したあと、配布

された綿を 5 つの束に分けます。次に各々の束を更に細

かく分けて (50 ピース前後 ) いきます。これが終了すると、

割り箸を使ってドールの両足、両手、頭部、胴体の順に

左右のバランスや頭部の傾斜などに注意しながら綿詰め

を進めていきます。最後の口綴じでは、老眼鏡を持参し

ていかなかったため、糸通しなどで苦労しましたが、指

導員の方々の支援もあり何とか時間内に完成させること

ができました。

　今回の工程のポイントとしては、

1 作業台を有効に活用して、綿の分け方はできるだけ細

かく均等に行う。

2 最初に行う足の綿詰めは全体のバランスを考え、詰め

込み過ぎないよう注意する。

　の 2 点を挙げることができます。ポイントさえ押さえ

れば決して難しい作業ではありませんので、最近入会さ

れてまだドールづくりを体験されていない方々も、一度

参加されてみてはいかがでしょうか。　　　　　　　  

（新木資明会員）

＿＿＿＿＿＿＿＿
キワニスドールをつくる会に参加して　2016. 2. 20

るようで、とても幸せな気持ちになった」。「これから先、

自分も積極的にこの “ 幸せの連鎖 ” をつなげるお手伝い

をさせていただきたいと思った」との声も。

⑤ピンバッジについて、高校生が、「学校の制服につけ

ていることで、誇らしく感じる」とし、また MSD では、

5 回目の参加で黄緑色のピンバッジを手にした社員の方

が、「できるだけ多くの社員にドールづくりを広めたい」

との前向きな気持ちを披歴、ドールづくりのすそ野が

徐々に拡がっていくことを実感した。

（片山仁志ボランティア活動委員長）

＿＿＿＿＿＿＿＿
慶應義塾大学サイバー防犯研究会の田園調布学園のワークショップに参加して

2016. 2. 24
2016 年 2 月 24 日午後 4 時から田園調布学園で開催され

た慶應義塾大学サイバー防犯研究会によるワークショッ

プに、東京キワニスから事業企画委員長の鈴木さん、広

畑さんと共にオブザーバー参加しました。慶應義塾大学

サイバー防犯研究会は湘南キャンパスにある総合政策学

部のサークルであり、昨年の東京キワニス青少年教育賞

の優秀賞を受賞しています。警察庁から出向している岡

部正勝教授の指導の下、継続的にネット、SNS 等を利用

した犯罪の防止活動を行っています。今回は約 40 名の

女子高生を対象に大学生 4 名が「ネットワークは怖い？」

と言うテーマで 3 つのプレゼンを行った後、３〜４名の

小グループに分かれそれぞれ一つのテーマを選び議論し

ました。テーマは「個人情報の流出（ユーチューブに動

画をアップロードした結果個人情報が拡散）」、「SNS に

よる仮想恋愛のリスク（三鷹の女子高生殺人事件をヒン

ト）」、「Line によるイジメ」と実際にあった事件や日常起

こりうるものであり、それについて各グループで何が問

題で、どうすれば防げるかについて議論し発表しました。

田園調布学園では校内での携帯電話使用は禁止されてい

るとのことですが、ほぼ全員が所持しているとのことで、

身近な問題であることもあり活発な議論が行われました。

発表後サークルメンバーが改めて問題を解説し、防犯に

ついての啓蒙を行いました。サイバー犯罪は最近様々な

形態で発生していますが、親の目が届きにくいスマート

フォンを使った事件も増えており、持たせた時からリス

クをきちんと理解して犯罪に巻きこまれないように教育

することが大切であると思いました。それを大学生が世

代の近い高校生に啓発していることに価値があると思い

ました。田園調布学園の女子高生は全員きちんとした服

装と髪型で議論も整然としており、将来、孫を通わせた

いと思わせる学校でした。

（和氣秀樹青少年教育委員会副委員長）
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倉田代表の開会挨拶

　昨年 10 月から 1 月にかけて、以下の学校、企業等の要

望を受け、ボランティア活動委員会の委員を中心に会員

が手分けして参加するほか、ボランティアグループのメ

ンバーの支援も頂いて活発なドールづくりが実施されま

した。特にこの時期、学校の授業カリキュラムの中で毎

年ドールづくりに取り組んで頂いている大妻中野高校に

おいては、4 日間、延 12 時間、232 名の高校生に対し、

18 名の会員等が指導にあたり、愛情が込められた多くの

ドールが作製されました。　　　　　　　　　　　　　　

10 月　田園調布学園、広尾看護専門学校　身延山高等

学校、荏原看護専門学校

11 月　田園調布学園、東京家政学院、東京こども専門

学校

12 月　ウエルスファーゴ証券、JCB、茨城北西看護学校、

MSD 妻沼工場

  1 月　大妻中野高等学校

　これまでもそうでしたが、ドールづくりに参加された

方々が、異口同音にドールづくりを通じて、「子ども達の

ため」であることもさることながら、それに参加してい

る「自分自身に満足感が感じられる」との感想をもたれ

ておられるのが印象的で、今後さらなるニーズの広がり

が予想されます（注）。皆様方の積極的なご参加をお願い

いたします。

　なお、ドールを自分たちのペースでグループ作製した

いが、どうすればよいか、との申し出をいくつか頂いて

います。今後、会員以外の「指導員」制度を通じて、ドー

ルづくりの輪を拡げていくことも視野にいれていく必要

性があるのではないか、との議論を委員会において重ね

ているところですが、皆様方のご意見を是非頂きたいと

思っております。

　（注）昨年 10 月には、特定非営利活動法人サービスグ

ラント（小林事務局員）から、企業 CSR と連携するボラ

ンティア活動の実情（工夫、負担、効果等）について、

詳細なヒアリングがありました。キワニスクラブのドー

ルづくりの取組みが広く認識、評価される方向にあるこ

とを実感しました。

（片山仁志ボランティア活動委員長）

民の方が多いように思いましたが、子どもや車椅子の人

も数人いました。開会の際に代表の倉田博継氏から、世

界の破傷風の現状やキワニスクラブがユニセフと協力し

てその撲滅のための募金を行っているので、それを支援

する募金をお願いしたい旨の挨拶がありました。当日集

まった募金 5 万 5 千円余は東京キワニスクラブのエリミ

ネイト・プロジェクトに寄付されました。一昨年も同様

に 5 万 4 千円余が寄付されています。会場の受付で来場

者の一部から「キワニスとは何のことですか」と質問さ

れましたが、キワニスの知名度が不十分なことを痛感し

ました。募金も有難いことですが、キワニスの活動の一

端を紹介してもらえることも大事なことだと思った次第

です。　

（中門弘前社会公益委員長）＿＿＿＿＿＿＿＿
「キワニスドールをつくる会」報告　2015.10~2016.1
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　キワニスドールをつくる会を開催する前の準備として、

布きり、綿わけ等、会員各位にご協力いただいております。　　　

　ここで陰の力をご紹介させていただきたいと思います。

　小野洋一郎会員は休会中ながら、時間調整と言って事

務局にお立ち寄りくださり、反物からドール 1 個分の布

に切ってくださっています。

　吉江誠会員、磯田壯一郎会員、吉田浩二会員、田口徹

会員は 500g の綿を 50g ずつに分けて下さっています。

そして、綿を小さく袋詰めしていただくと、送るときに

大変便利です。

　棚澤青路会員は一回に

200 枚ほどの表替えしと

アイロンかけを引き受け

てくださっています。表

替えしは細心の注意が必

要で、アイロンかけは体

重をかけないと、綺麗に

仕上がらないという大変な作業です。

　いつもドールをつくる会にご協力くださっている星　

利樹会員、高坂和夫会員はドールをつくる会終了後にドー

ルの出来上がり具合をチェックしてくださったり、脇と

じをして完成させてくださったりしています。

　他にも多くの会員・家族・ボランティアの皆様にご協

力いただき、滞りなくドールをつくる会が開催できるこ

とを感謝しています。

　1 時間でもお時間が空いたときには事務局にお立ち寄り

いただき、ドールづくりの準備のご協力をお願い申しあ

げます。　　　　　　　　　　
（ボランティア活動委員会）

キワニスドールをつくる会の準備について　　

　昨年 11 月 27 日、法曹会館 2 階高砂の間において、一

般社団法人東京キワニスクラブの定時総会が開催されま

した。①この 1 年間の事業報告・収支決算、②公益目的

支出計画の実施の監査、③平成 28 年 9 月期の理事の選任、

の 3 点を議題として諮るためのものでした。

　定款 19 条に基づき吉田会長が議長となり開会を宣言

し、狩野事務局長から会員総数 231 名（定款 5 条 2 項に

よりサテライト会員は除く）に対し出席者 63、委任状の

提出 77 で有効な議決権数は 140 となり、総会員の議決

権の過半数に達し、総会が有効に成立していることが報

告されました。

　まず第 1 号議案「平成 27 年 9 月期事業報告書並びに

決算書について」資料に基づき、狩野事務局長から 1 年

間の事業報告、銕川財務委員長から収支決算報告が行な

われました。続いて伊藤監事から理事会その他重要な会

議に出席するなど理事等の職務執行状況を把握し、監査

の結果について事業報告、決算書類及び付属明細書は正

しく示されていると認める旨の報告がありました。議長

が第 1 号議案について諮り、満場一致で承認されました。

　第 2 号議案　銕川財務委員長より「公益目的支出計画

実施報告」に関する報告があり、伊藤監事から監査を行

なったところ、法人の公益目的支出計画の実施状況を正

しく示しているものと認める旨、報告がなされました。

吉田議長が第 2 号議案を諮ったところ満場一致で承認さ

れました。

　第 3 号議案「平成 28 年 9 月期一般社団法人東京キワ

ニスクラブ理事について」吉田議長から理事会推薦の「理

事の候補者一覧」資料に基づき説明があり、これを諮っ

たところ満場一致で承認されました。

　以上で総会は終了し、新旧会長・事務局長から退任・

新任の挨拶がそれぞれありました。また、その直後に開

催された臨時理事会において、吉國理事が新会長に互選

されたほか副会長・事務局長・委員長等の職務も決まり、

新しい体制でクラブ運営が始まりました。

（狩野省市前事務局長）

＿＿＿＿＿＿＿＿
一般社団法人東京キワニスクラブの定時総会開催　2015.11.27
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○さる 7 月 18 日（土）午後 1 時半から 4 時過ぎまで、

当クラブが主催して、（株）パソナのご厚意により、

本社の広い会場において、「小さな天使」を楽しく

つくる会を開催しました。5 月 16 日（土）のシン

ポジウムの際の予告や古屋副会長や狩野事務局長のご尽

力による大手新聞、テレビ関係の広報・取材の影響もあり、

初めてドールづくりを経験される方の参加が多く、また

ベトナムからの留学生や家族連れも含め当初の予想をは

るかに上回る 100 人にのぼる多くの方々に参加していた

だきました。

　吉田会長の挨拶のあと、所狭しとなった会場を区分け

し、ミシン掛け、アイロン、綿詰め、脇綴じの各コーナー

でボランテイア委員を中心に多くのキワニスメンバーが

指導員となり、「ワイワイ楽しく」ドールづくりに熱心に

取り組まれました。

　「たかが綿詰め、されど綿詰め」の難しさを実感しつつ、

愛情を注ぎ作り上げた天使を抱きしめた後、子どもさん

が元気になるためにお役にたてる喜びを感じつつ、皆さ

ん、旅立つ天使に名残を惜しんでおりました。

　初めて参加された東京子ども専門学校の尾島講師から、

北里委員との交流の中で、「心温まる清々しい体験でした。

試練を負った子どもたちのために、心身を遣うことによ

り自分自身が育てられている、力づけられていると感じ

ました。今後ドールづくりを正式授業に取り入れたい」

との感想が寄せられたほか、（株）ジャックスやウエルス

ファーゴ証券等からも、今回の経験を踏まえ、今後会社

のボランテイア活動に是非とも取り入れたいとの強い要

望が寄せられております。

　最後に吉國副会長の挨拶をもって閉

会しましたが、連休の初め酷暑の中、

大勢の方に参加頂きましたことに感謝

するとともに、学校、企業の他に一般

の方からも「次回はいつですか？」の

質問が多く寄せられるように、こうし

た機会を催すたびにドールへの関心が高まるのを実感し

嬉しく感じますが、今後そうした期待にクラブとしてど

う取り組んでいけばよいか、多くの宿題も頂いたように

思えました。

　なお、６～ 9 月のドールをつくる会は、上記の他、以

下のような各学校、企業に委員が出向き、指導をいたし

ましたが、特にこの期、東京医大霞が浦看護専門学校や

MSD 名古屋工場に委員が手分けして遠征しました。今回

初めての MSD 名古屋工場では、両親と小さい子どもの組

み合わせによるドールづくりの企画で、品質の面を含め

指導面ではそれなりに苦労はありましたが、終始笑顔溢

れる熱気に包まれた中で、参加者から「子どもが子ども

さんを思いやる優しい気持ちを抱くようになった」といっ

た感謝の言葉を多くいただき無事終了しました。

　6 ～ 9 月のドールをつくる会

　　     6 月  6 日 （土）田園調布学園

　　　　　  12 日 （金）桐朋女子中高等学校

　　　　　  21 日 （日）慶応義塾大学看護学科

　　     7 月 29 日 （水）東京医大霞が浦看護専門学校

            8 月 24 日 （月）アクセンチュア

　　　　　  29 日 （土）MSD 名古屋工場　　

　　     9 月  7 日 （月）ジャックス

　　　　　  19 日 （土）目黒星美学園　　

（片山仁志ボランティア活動委員長）

＿＿＿＿＿＿＿＿
キワニスドールをつくる会報告

ジャックス　9/7

目黒星美学園　9/19

た。総会でも「堀井ガバナー」の近況が報告され、他ク

ラブの皆さんも心配しておられたが、獅子舞の「悪病退散」

の祈りが通じて、あの元気な姿で戻ってきてほしいと願

うこと切である。実際、この獅子舞の威力は凄いのでは

ないか。総会の４，５日あとに北関東を襲った台風１８号

の大雨で小鹿野町も影響を受けたが、被害は最少限度で

済んだと聞くからだ。

　最後に印象的なことをもうひとつ。同じテーブルには

九州からの方が多く、沖縄地区でのクラブ設立の話で盛

り上がり、沖縄とのご縁がある身として少しは橋渡しを

することができた。これが実を結び、いつの日かデイゴ

の花咲く町で地区大会が開かれることになればと夢見て

いる。                                                     （佐々木信行監事）
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　7 月 18 日にパソナグループ本社で開催されたキワニ

スドールをつくる会に参加させて頂きました。今回は総

勢 100 人以上になっていたと思いますが、私自身はキワ

ニス歴はまだ 3 か月ですので、ドールをつくる会も今回

2 回目となります。前回は作り方を丁寧に教わるのに精

一杯で、参加者はキワニスのメンバーのみでしたが、今

回は様々な外部の方にご参加頂き、殆どが外部の方で楽

しみながら多くの方と時間を共有することが出来ました。

ドールをつくるのも若干慣れてきた様で、周りの方との

お話も場を楽しむのにプラスに働いていたと思います。

特にこの会に参加されている方は日頃からボランティア

活動に積極的なＮＰＯの方や、今回はパソナグループの

海外からのインターンの方であったり、個々が思いを持っ

て活動されているので、ドールをつくる会においても主

旨を十分にご理解されて心を込めて作業されており、会

話の中でその気持ちが私にも強く伝わってきました。今

回は隣のＵＳＡからのインターンの学生に刺激されて一

緒に 2 個ずつ作りました。本来はドールをとじるために

縫わなければいけないのですが、小学校以来の裁縫は難

しく、最後はＮＰＯの方にお願いさせて頂きました。し

かし、今回参加された皆さんが共通に感じたことは「参

加して良かった」ということではないかと思います。そ

してこのような奉仕活動の積み重ねにより、その輪が拡

大していく事の重要性とその更なる可能性を再認識出来

た大変有意義な機会であったと思います。今後も様々な

活動に参画して行きたいと考えています。   （木本健会員）

キワニスドールをつくる会に参加して

　6 月 30 日（火）豊島区の「区民ひろば上池袋」で当ク

ラブ初の「子ども食堂」を開催しました。ひとりっ子・

共働き・シングルマザーファザー等から「孤食児童」は

増える一方です。子どもを中心に多様な顔ぶれで語り合

いながら「美味しく」食べる機会を提供したいと考えたもの

です。41 人の子どもに地元の老人・ＮＰＯ・ソーシャルワー

カー等も加わり、キワニアン 18 人を含め約 100 人が集い

ました。

　協賛の学士会館精養軒の総料理長が長いコック帽姿で

特製ビーフカレーを配り、子どもたちは一緒に写真を撮

るなど大喜びでした。

　食後は中村・佐々木・小野の３会員による手品コーナー

（見せ・教える）に子ども達の輪が出来、大きな歓声が上

がって居ました。

　「子ども食堂」は、今回お世話になったＮＰＯ法人「豊

島子ども WAKUWAKU ネットワーク」の協力を頂きながら

今後継続開催して参ります。

  （鈴木祐二事業企画委員長）

＿＿＿＿＿＿＿＿
ようこそ！  「子ども食堂」へ　2015.6．30
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　2 月か ら 5 月に か け て、
ボランティア活動委員会委
員ほ か 会 員 多 数の 参 加 の
下、 以 下 の 企 業 に お いて
ドールづくりが実施された。

　　2 月  三井住友海上火災保険株式会社、
  アクセンチュア株式会社

　　3 月  株式会社 GAP
　　5 月  MSD 株式会社 本部、

 MSD 株式会社 妻沼工場
　（注）なお、ファミリーデー（5 月 29 日）においても、
久しぶりに会員、家族によるドールづくりにいそしみま
した。

 この時期は、社会貢献に取り組む企業が中心となり
ま し た。
ドールの
社 会 的
役割につ
いての 理
解が深ま
り、定 期
的 にドー
ル づくり

　去る平成 27 年 2 月 4 日に三井住友海上火災保険株
式会社において開催されたキワニスドールを作る会に参
加したのでその状況を報告します。
　三井住友海上火災保険株式会社（以下「MS&AD」と
略します。）では、従来から社会貢献活動に力を入れて
こられましたが、昨年からはその一環としてキワニスドー
ルを作る活動を行っております。今回はその第二回目で
2 月 4 日の午後 5 時半から MS&AD 本社の駿河台新館

「キワニスドールをつくる会」報告　2015. 2~5

キワニスドールをつくる会に参加して　2015. 2. 4

を企画してくださる先が増えてきている中で、繰り返し
参加される社員が増えているのが印象的です。なお、5
月に星、高坂、細田各委員が MSD（株）の群馬にある
妻沼工場に出向くなど、支社レベルへの協力を求められ
るようになっています。こうしたことは、ドールの意義が
一層広く理解されることにもつながり、大変嬉しく有難
いことではありますが、一方で、こうしたニーズの高まり
にどう向き合っていけばいいのか、委員会として検討し
ていきたいと思っています。

（片山仁志ボランティア活動委員長）

ビル 5 階会議室が提供され、有志の皆さんが参加して
くださいました。 
　 参 加 され たのは、MS&AD の 側 は、 花 角課 長 代 理
さん以下 17 名の 皆さん。 東 京キワニスクラブ側は吉
田会 長 以下 8 名、総 勢 25 人でキワニスドールの 作成
に取り組みました。今回は、綿づめばかりでなく綿穴
の 縫 い目綴じまで行 いましたが、 皆さん 昨 年 の 経 験
のある方が 多かったせいか（？） とても手 際よく作ら

話で地域社会活動をしている身延山高校手話部、キワ
ニスドールの作成をしている田園調布学園家庭部。たじ
たじ。3 つのグループに分かれて、ディスカッション開始。
大学生達は、自分の団体の活動内容を説明し資金援助
を申し込むほど積極的。高校生達は、あどけなくも社
会奉仕の意識もエネルギーも大人顔負け。日本の将来
は明るいです。
　大学生から、杉田さんの共振論に感銘して、「今後の
広報活動では、広い社会に私達の考えを共振させるべ
く工夫します」と即座の共鳴あり。賢い！

　高校生から、「キワニスドールを作っているが、これ
がどう使われるか訊かれても答えられない」との鋭い
フィードバックあり。吉田会長も磯田さんも反省しきり。
杉田・北里・狩野さん達のグループも活発にディスカッ
ションしたらしい。青野・中村さん達のグループでは、「身
延山に皆で行こう」と盛り上がったように理解している。
小さくても何か一つ一緒にできれば、きっと何かが動く
と思う。キワニスクラブの面々の、珍しく紅潮した笑顔
からすると、本日も大成功か。　　（仲村渠千鶴子会員）

▲ 2 月 20 日 アクセンチュア株式会社にて



ブから感謝状と謝礼を贈呈しました。
　続いて、3 名の方からドールシンポの基調報告が行わ
れました。当クラブの細田会員から「ドールの概要（生
い立ちから現状）」について詳しく報告がなされ、次に、
国立成育医療研究センターの越看護師から、医療現場
におけるドールの使用について、子どもの心に寄り添う
活き活きしたドールの活用状況が仔細かつ丁寧に説明が
なされました。最後に、制作者側を代表して、埼玉クラ
ブの「いきがい大学伊奈学園のボランティア団体（代表
小林さん）」から、子どものためにドールをいかに品質
のいい作品に仕上げるかを会員総出で模擬実演されま
した。
　その後、メインのパネルディスカッショに移り、これ
には、基調報告者 3 名のほか 7 名の方がパネラー（使
用者側 3 名、制作者側 4 名、クラブ会員 3 名合計 10 名）
として加わりました。東大附属病院の割田さん（子ども
療養支援士）、東京医科大学看護学校の弓野先生が医
療現場から、また、奉仕賞に輝いた目黒星美学園高校
1 年生の関森さん、東京ボランティア団体を代表して小
さな天使の長谷さん、企業を代表してパソナの山本さ
んが、制作者側からの意見を述べ、クラブ代表として星
さん（東京）と澤田さん（埼玉）がコメントした後、会
場からも 3 名の方から率直熱心な意見が出されました。
医療現場での手術前プレパレ―ションにおける活用のほ

1、概要―163 名が会場を埋め尽くす
　5 月 16 日（日）午後 2 時から 4 時 30 分まで、埼玉
キワニスクラブとの共催で、国際キワニス 100 周年を
記念した第 7 回キワニスドールシンポジウムを（株）パ
ソナ本部にて開催しました。日頃の企業・学校等のボ
ランティア活動に対する協力や関東圏のクラブ（横浜、
千葉、千代田）への働きかけ、事前のマスコミ告知（読
売、東京）も奏功し、当日、163 名の方が会場を埋め、
終始、真摯かつ熱心なシンポジウムが展開されました。
　総合司会の仲村渠会員の当意即妙な進行と、パネル
ディスカッションの司会担当の松本会員の質の高い質
疑の誘導とまとめにより、予定時間を超過したものの、
進行はスムースに流れ、参加者にとって実り多く、「ドー
ル関係者の情報交換・共有」の所期の目的がそれなり
に達成できたのではないか、と思われました。
　なお、サッポロホールディングス、東芝、BT ジャパン、
伊藤忠の協力も受け、東京、埼玉クラブ会員、事務局、
パソナ社会貢献室の献身的な役割分担で会場設営から
受付等庶務的なロジ周りも全て順調に推移しました。

2、プログラム―小さな天使の優しさを共感　
　当日は、冒頭吉田会長の挨拶に続いて、キワニス奉
仕賞の目黒星美学園が表彰され、また平素ドール制作
に献身的に貢献されているボランティア 8 団体に両クラ

第 7 回キワニスドールシンポジウムを開催して
　　　―優しさに包み込まれた小さな天使の仲間たち―  2015. 5. 16

れ、縫い目綴じもきれいに作られておりました。時間は
5 時半から 7 時過ぎまでと短い時間でしたが、皆さんの
頑張りにより最終的に 29 個のドールが完成しました。
主催された花角さんの手際よい進行と参加者の皆さん
の活躍で後片付けも手際よく進み、模範的なドールづく
りになったと思います。参加されたみなさんお疲れ様で
した。　　　　　　（磯田壯一郎メンバーシップ委員長）



　第 5 回キワニス奉仕賞は、目黒星美学園中学高等学校が受賞され、5 月 16 日
に東京大手町のパソナグループ 8 階ホールにて開催された、キワニスドール・シ
ンポジウムの席上にて贈呈式が行われ、吉田会長から賞状と副賞が贈られました。

目黒星美学園では、2010 年に隣接する成育医療研究センターにおけるキワニ
スドールの活用状況をみて、生徒に是非つくらせてみたいとの先生方からの要望
を受け、活動が始まりました。以来毎年夏休みと学園祭においてドールをつくる
会を開催され、今後も熱心に継続的に取り組まれることが期待されています。

シンポジウムでは、学生さんの代表からドール製作についての具体的な活動や
今後の取り組みについて発表がありました。　　　（淡輪敬三 K ファミリー委員長）

キワニス奉仕賞　2015. 5. 16

か、小児心の癒しと成育につながっていること、病気の
父母を想う子どもと親の絆としても有益であるなどの話
にも耳が傾けられ、またドールがいかに愛情をもって丁
寧に制作されているかを知ることができ、利用者側、制
作者側相互に実のある情報交換となりました。
　最後に埼玉クラブの男澤次期会長の挨拶をもって、盛
り上がったシンポジウムを閉会し散会となりました。

3、印象
―さらなるドールニーズの広まりにどう向き合っていくか
　会議を通じて、私にとって特に印象に残ったことは、

小さな天使が子どもたちのためであることは当然として、
天使に携わる大人自身の安らぎにもつながっている、と
いうことでした。このため、会議全体を流れた空気は、
ドールが「みんなの心を優しくしてくれる」ということで
はなかったか、と思われました。改めて、ドールの役割
の大きさを実感する一方で、それだけに、これからさら
に医療機関、用途の広がりが予想されることに対し、制
作者の確保、制作技術の向上、さらには関東圏に属す
るクラブの需要と供給バランスの調整等の諸問題に、今
後東京クラブとして、どう向き合っていくか、多くの課題
も投げかけられたようにも思われました。　
　いずれにせよ、関係者の皆様に感謝しつつ、子どもた
ちとキワニスクラブをつなぐ小さな天使を肌で感じた安
らぐ一日でありました。
　因みに、当日のアンケートの集計結果によりますと、
3 分の 1 の方が、初めてシンポに参加され、全員が「大
変良かった」か「良かった」の印象をもたれたとのこと
です。また、ほとんどの方が、ドールの趣旨に賛同され、
この運動がさらに広がることを期待したいとし、その上
何らかのかたちでドールづくりに参加したいとの声が寄
せられています。　（片山仁志ボランティア活動委員長）

　5 月 16 日に開催された 「キワニスドール ･ シンポジウ
ム」 が 東 京 新 聞（5 月 10 日）、 読 売 新 聞（5 月 12 日）
に事前の告知を兼ねて報道され、5 月 22 日には電気新
聞に当日の様子が掲載されました。
●東京新聞は最初から協力的で事前に報道を検討して

くれるとの感触でしたが、比較的大きく紙面を割いて
国際キワニス 100 周年の一環のイベントであることを
はじめドールの使われ方、シンポジウムのプログラム
も一部紹介されるなど参加申し込み方法も含めて報道
してくれました。

●読売新聞は事務局に取材があり、キワニスが国際的

「キワニスドール ･ シンポジウム」の取材を受けて
2015. 5. 10、  5.12、   5. 22

奉仕活動を展開していること、最近では企業が社会
奉仕の一環としてドール製作に協力していることも掲
載されました。また、国際キワニス100 周年のポスター
を背景に当方がキワニスドールを抱えている写真が大
きく載ってしまい、多くの友人、知人から電話やメー
ルが届きました。時々行く碁会所の碁敵からも記事を
読んだとの話もあり、思わぬところでキワニスの活動
の周知に役立ちました。
両紙の報道後に一般の方々から事務局への参加申し
込みが増加するなど東京、読売新聞の報道のおかげ
であると感謝する次第です。



10 月 26 日、今年も走らせていただきました。今回で
4 回目の参加です。

担当は都心コース（渋谷ハチ公前から横浜山下公園ま
で）の 2 区の東京タワーから泉岳寺の約 3 キロです。東
京タワーに集合したときには「ミュージシャンによる音楽
リレー」の準備なども行われています。スタート地点の
ハチ公前からの 20 名位のランナーにオレンジの襷をも
らい、キワニスの吉田さん・荒木さんご一家・細田さん
達の声援に見送られスタートしました。リーダーの掛声
で 「子ども虐待防止、宜しくお願いします！」と声をかけ
ながらゆっくり走ります。一緒に走った方の中には 1 区
間では物足りなく全コース走る方もいるとか。あっという
間の 3 キロ、心地よい汗もかき楽しく走れました。

　企業や学校からボランテイア活動の一環として、ドールづくりの要望が引き続き多く寄せ
られています。最近の活動実績・予定は次の通りですが、委員会メンバーが手分けして参
加するほか、会員の奥様、有志の方 （々ナーレの会、港区エンジェルの会等）のご支援を
頂いて、ボランテイア活動に積極的に取り組まれている企業の皆様方やドールづくりを授業

の一環に取り組んでおられ
る学校の先生・生徒達とともに、楽しくドールづくりを
行っております。

　　10 月 11 日（土）都立荏原看護専門学校（学校祭）
　　10 月 11 日（土）都立板橋看護専門学校（学校祭）
　　11 月  1 日（土）  都立広尾看護専門学校（学校祭）

20 日（木）  MSD（株）本社
　　12 月 9 日（火）  JCB（株）本社

12 日（金）  MSD 妻沼工場
 1 月 15 日（木）、21 日（水）、22 日（木）

大妻中野中学校・高等学校

「キワニスドールをつくる会」報告

　ゆっくりキロ 8 分位のジョギングペースなので、来年は
キワニスのメンバーの方達もランナーとして一緒に参加し
ましょう。
　これからも走ることを通じて、ボランティア活動をして
いけたらと思っています。 （木下功子会員）

東京キワニスクラブはこのイベントを後援・協賛してお
り、第 1 回から参加しています。木下功子会員には昨年
に引き続き東京タワーから泉岳寺まで、たすきリレーの
ランナーとして参加いただきました。また、東京タワーで
は何と言っても荒木会員と藤澤会員の可愛らしいお子さ
ん二人が主役で、観光客の方々にオレンジリボンとティッ
シュ、チラシを配布しました。吉田会長（当時副会長）
はじめ出席した会員は二人のお子さんの後方支援部隊に
徹するという事務局想定のシナリオが奏功し、用意した
リボンなどは瞬く間に捌けました。さらに当日は尾崎会

員のポッカサッポロフード＆ビバレッジ株式会社からス
ポーツ飲料を寄贈いただいております。

こうした会員、会員のご家族、会員企業の絶大なご協
力をいただいて、児童虐待防止活動の重要性を訴えると
いうオレンジリボンたすきリレーは、今回も十分な成果
を挙げることができました。東京キワニスクラブは今後
も児童虐待防止活動の推進に取り組んでまいります。皆
様のご協力をよろしくお願いいたします。

（細田久雄ボランティア活動副委員長）

オレンジリボンたすきリレーに
ランナーとして参加して

2014. 10. 26



24 日（土）田園調布学園中等部・高等部　　
　　2 月  4 日（水）三井住友海上火災保険（株）

20 日（金）アクセンチュア（株）

　なお、ドールづくりは、布切り、綿分け等の諸準備を
整え、その上で各企業・学校に出かけ、綿詰め、ミシン
がけ、脇とじを終え、最終的に検査（金属探知機）、記
録を経て、病院等の希望者に配布されます。病気の子ど
もに渡るまでに非常に長く手間暇のかかった工程があり、
ボランテイア活動委員会としても、有志の方々や事務局
の熱意溢れるご協力も得てフル稼働で対応しております
が、今後ドールづくりのニーズがさらに高まり、底辺がま
すます広がっていくことが予想されますだけに、各段階
における皆様方の積極的な応援を引き続きよろしくお願
いいたします。　　（片山仁志ボランテイア活動委員長）

　1 月 15 日、私は、大妻中野高校での 「ドールをつくる
会」に参加しました。昨秋の新会員研修の際にドールの
綿詰め作業を教えて頂きましたが、「ドールをつくる会」
の現場は初めてでした。
　大妻中野高校では、例年、1 年生全員に家庭科の授
業で、型取り、裁断、ミシン縫製、裏返し、アイロン掛
け、綿詰め、口綴じの全工程を実習してもらっているこ
とを知りました。今年は、3 日間、1 時間授業 7 コマで、
実施されました。授業の様子は次の通りです。
　東京キワニスクラブのメンバー 5 名と指導員 2 名が集
合し、授業開始前に資材を配布する。家庭科の先生と
生徒 40 人が 5 人ずつ 8 組の机に着席する。先ず、高坂
前ボランティア活動委員長が、作業内容をよどみなく説
明をし、各組代表が布を受取り、作業が開始される。生
徒は皆、初めてですから戸惑いがちですが、その様子を
見て、キワニスチームが適宜、アドバイスをする。型取
りが終わり、裁断をする。ミシン縫製工程に突入すると、
雰囲気が一転。あちこちで、「これ、どうするのー？」「糸
が針に通らない！」「ミシンが速い、スピードはどうする
の？」等々、質問続出。家庭科の先生や指導員は対応で

きるが、キワニスメンバーは困惑の表情。とりわけ、初
体験の私は、お手上げ状態でした。私の目の前の生徒が、
実際にミシンを踏み、縫製終了した時、思わず、感動の
拍手をしてしまいました。そこでタイムアウト！　殆どの
生徒がミシン工程前でした。続きは翌日の授業に持越し
されました。
　感想を 2 つ。

（1）キワニスメンバーのオジサマチームは家庭科授業未
習にも拘わらず、ドール作りに精通されていて、説明も堂

大妻中野高校でのつくる会に参加して　2015. 1. 15

●ドールづくりに
ご 協 力 い た だ い
て い る 港 区 エ ン
ジェルの会が「み
なと祭り」でドー
ル を 展 示、 紹 介
くださ いました。

（2014.10.12）

●キワニスドールについての感想
秋田大学を会場に開催した「病児支援を考える会　ふぁみ

café」でキワニスドールを使用しました。病児とそのきょうだい、
教員、臨床心理士を目指す学生はメディカルプレイを体験し、
そのひとつとして用意しました。子どものなかには既にもって
いる子どももおり、「名前は○○っていうよ」など、大切にもっ
ていることが感じられました。特に学生は使い方を説明すると
興味をもち、実際に描いて体験してもらいました。ありがとう
ございました。
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　当初は、3000 名の参加 者に対して登 録 サブ・コミ
ティーとしてどのように対応するのかが最大の課題でし
た。国際本部からの指示やバンクーバー大会の状況など
から検討いたしましたが、なかなかイメージの具体化に
至りませんでした。そこで、昨年 12 月初めに 5 クラブ
の登録サブ・コミティーメンバーが一堂に会し、役割と
体制についてフリーデイスカッションを行ったところメン
バーの認識を合わせることができました。更に、大会ま
での準備スケジュールについても合意いたしました。
　大会までの最大の課題は要員の確保でした。他のサブ・
コミティーとの調整もありなかなか体制表が埋まらない
状況でした。しかしながら、7 月初めには、各クラブの
皆様の絶大なるご協力で延べ約 140 名の体制表が完成
し、大会を迎えることができました。
　開会式の前々日 7 月 15 日の午後、トートバッグへの
資料の詰め込みに 30 名の皆様の参加をいただきまし
た。資料の部数がまちまちであったり、詰め込みが終わっ
たバッグの保管準備がないなど、国際本部の用意不十分
から、大変暑い中で立ったままの厳しい 4 時間の作業で
した。
　翌 16 日午前 9 時前には、登録サブ・コミッティーメ

ンバ ー 25 名 が 登 録 受
付の開始を待っていまし
た。受付はアルファベッ
ト順に 8 か所で行うこ
とで要 員の 体 制をたて
ておりましたが、国際本
部は 9 時になり突 然の
方針変更で、日本、台湾、
その 他の 3 か所とする
ことになったと通告して
きました。このため、集
まっていただいたメンバーには、急遽、日本会員のパケッ
トをクラブ別に分ける作業を行っていただくこととしまし
た。更に、その後の体制を変更することとなり、各クラ
ブはそのための連絡をすることになりました。
　東京・千葉大会が成功裡に終わったことは大変喜ばし
いことではありますが、登録サブ・コミティーとしては想
定外の結果でした。しかしながら、万全の準備をしてい
たからこそ、国際本部の突然の方針変更に対応できたと
考えております。登録サブコミッティーメンバーの皆様の
ご協力には心から感謝申し上げます。

（高坂和夫登録サブ・コミティー共同委員長）

登録サブ・コミティー苦心談

国際大会にキワニスドールを展示

　学生達の目の輝きと表情の明るさが増したことを確認
できたとき、「奉仕する事は、奉仕される事」を実感した
瞬間でした。
　青少年ボランティア団体同志の交流と協働の機会を創
生提供する事を目的に、キワニスユースフォーラムが設

　7 月 17 日に幕張メッセで開催された国際大会開会式会場に田園調
布学園からお借りした服を着たキワニスドールと素のキワニスドール、
写真等を展示し、来賓の秋篠宮殿下ご夫妻をはじめとして、各国のキ
ワニス会員の方々にご覧頂きました。17 日午後からは、展示会場に展
示を移動し、18 日まで展示して、内外のキワニアンとキワニスドールに
ついて、活発な意見交換を行いました。

 （大東健治ボランティア活動委員長）

ユース・フォーラム活動元年 立されたのは平
成 24 年 秋 でし
た。 しかし、 加
盟団体同志の面
識も浅く、 また
所在地も離れて
い る こ と か ら、

る。当たりをつけた飛行機が到着するたびに、衰えつつ
ある視力と脚力に喝を入れて、ターゲットに立ち向かっ
たのである。
　二日間に絞り、キャッチ率 9 割を目指したのだが、概
ね目標を達成できた。
　日本人の「迎える心」が通じて、お礼のメールも沢山

届いた。それにも増して嬉しかったのは、普段話すこと
がないメンバー同士が、まさに忙中閑あり、待ち時間に
交流の機会を持てたことである。
　「待つ身の辛さ」を償ってあまりある「待った甲斐」を
秘かに悦んでいる。　　　

（佐々木信行空港案内サブ・コミティー共同委員長）
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　日本子ども療養支援研究会のシンポジウムが 6 月 7
から 8 日の 2 日間にわたり東京で開催され、昨年に続き、
キワニスドール紹介の機会をいただくことができました
ので、取り組みの状況と課題などについて発表しました。
　この研究会は、「子ども療養支援協会」が目指す活動
を推進するにあたり会員の研究発表機会の提供あるい
は学術的水準の向上などに取り組むため発足した組織
で、具体的な課題に重点を置いて意見交換・情報共有
を図ることを目的としたシンポジウムを継続して開催し
ています。この活動を中心となって推進している田中恭
子 先 生・CCS・HPS（ 順 天 堂医大、東大病院 ）からお
誘いをいただき、応募したところ了解が得られたため、

『「キワニスドール」～小児病棟で子どもたちを見守る小
さな天使～として』キワニスクラブの取り組みを紹介し
たものです。研究会の趣旨に沿い、子どもたちと医療に
携わる方々がドールを介して心を通じ合うことを願いつ

　今年度のキワニスドールをつく
る会は、43 回実施されました。
1）5 月に開催したキワニスドー

ル・シンポジウムに初参加さ
れた霞ヶ浦看護専門学校教員
の弓野様のご尽力により、8 月２1 日に、つくば看護専
門学校で、同県内の看護学校の教員・看護師を対象に

第 2 回 日本子ども療養支援研究会シンポジウム
－キワニスドールの紹介－　2014. 6. 7 ～ 8

つ、ドールが持つ癒しの直接効果と医療現場でのプレ
パレーションツールとしての効用などに重点を絞ったプ
レゼンテーションにしました。
　このセクションでは子どもたちの療養支 援に係わる
10 事例の発 表が行われましたが、流石に医療現場に
おけるケースが殆どで、一般からはドールの 1 例のみで
した。参加者は 120 名ほどでしたが、高坂副会長と大
東委員長に会場へご足労いただき、ドールとパンフレッ
トを置いて出席者の皆様に直接手に触れて頂きました。
キワニスドールをご存知の方も何名か居られ、非常に意
を強くした次第です。今後も関係個所への周知には地
道に取り組んで行きます。

（注）①子ども療養支援協会とは、子どもの人権が尊重さ
れた医 療 の提 供、そのための療養 支 援士 制度の
立ち上げ、などを目的として 2010 年に発足、

「キワニスドールをつくる会」を初めて実施し、15 名
が参加しました。これを機に、茨城県内の看護専門学
校でもキワニスドールが制作、活用されることを期待し
ています。

２）日比谷会員のご紹介で、9 月 1 ２日には、昭和女子
大学付属高等学校でも最初の「キワニスドールをつく
る会」を実施し、教員・生徒 15 名が参加しました。
今後は授業、或はクラブ活動の一環として継続実施さ
れる予定です。

3）9 月２5 日、新人オリエンテーション前に新人会員向
けの「キワニスドールをつくる会」を開催し、会員 6 名
が参加しました。

　今年度の「キワニスドールをつくる会」の累計結果は
以下の通りとなりました。
　　実施回数：43 回
　　参加頂いた会員総数：193 名
　　参加頂いた会員外参加数：10 ２6 名
ご参加頂きました皆様方に改めて感謝申し上げます。

（大東健治ボランティア活動委員長）

ドールをつくる会

　幸い前日までの雨も上がり、杉木立の香気が漂う静
謐な境内に足を踏み入れると、自然と厳粛な気持ちにな
ります。参集殿に集合、手水で清めた後、藤原会長を
先頭とする多数のキワニスクラブのメンバーとともに昇
殿して参拝。世界平和の実現と子どもたちの健やかなる
成長を心から祈願いたしました。
　引き続いて「慰霊の泉」に移動、キワニスクラブのメ
ンバーのほか北野建設の関係者など多数が参列して竣

工祭が執り行われました。「慰霊の泉」の三角形をした
独特の彫刻は「清らかな水を英霊に差し上げる母」をイ
メージしているとの由来を伺って深く感動するとともに、
静かな環境の中で清らかな水をたたえる「慰霊の泉」の
清々しい佇まいも強く印象に残りました。
　改めて、この「慰霊の泉」を奉納した東京キワニスク
ラブのメンバーであることを誇りに感じた一日でした。

（細田久雄会員）

岡村製作所にて　2014. 6. 25
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　東京大学医学部附属病院　小児 HCU 主任副看護師
長様からドールについてのメールをいただきました。
…………………………………………………………………
　平素より大変お世話になっております。今回も 30 個
送付して頂き、誠にありがとうございました。心より感
謝いたします。
1．今回のご使用目的
　　 ・手術前プレパレーションにて使用
2．今回のご使用方法
　　 ・人形に名前をつけてもらい、お友達になってもらう
　　・患児にキワニスドールとカラーマジックを渡し、

自分で好きなように人形に色を付けてもらう
　　 ・手術室の看護師の術前訪問の際にも、共通のプ

レパレーションのツールで使用　
3．今回お使いくださる方
　　 ・対象年齢：3 ～ 10 歳

4．ご使用頂いた方々の感想
　　 ・キワニスドールを手術室に持っていき、手術室に

泣かずに入室できた
　　 ・数年かけて複数回の手術が必要なので、初めて

作成したドールを入院時いつも持参している。大
事なお友達としていつも一緒にいる。

　子どもたちはいつも、ドールを大事にしてくれますが、前回とて
も心打たれるエピソードがあったので、シェアいたしますね。お父
様ががんで具合が悪い女の子ですが、キワニスドールを作った翌
週のセッションの時に、左の写真のお人形を持って来ました。
　お母さんに頼んで作ってもらった、ベッドに入ったお父さんです。
横にすれば、ベッドにお布団をかぶって寝ているお父さんになる
し、公園に遊びに行く時などは、バッグにもなるので、バッグにお
父さんを入れておでかけしているそうです。いつも一緒に居られる
ので。教えてもらって、とても嬉しくなりました。
　作成するのは、大変なことと想像いたします。
　大切に、使わせていただきます。

東大病院からのアンケート

東京共済病院　MSW（医療ソーシャルワーカー）の方から

　　　　 ・子ども療養支援士認定コースの開設、運営
　　　　 ・調査、研究及び啓発活動
　　　　 ・関係団体との連携及び協同
　　　  を活動の柱として医療関係者を中心に活動を進め

ている団体

　　　② CCS：Child  Care  Staf f の略で当協会認定プロ
グラム終了資格　　　　

　　　 　HPS：Hospital  Play  Specialist の略で英国に
おける認定資格

（松本一紀ボランテイア活動委員会委員）

　第 48 回キワニス社会公益賞は、7 月 4 日の例会の席
上、贈呈式が行われました。今回は会員の推薦も含めて
15 団体の候補のうちから、委員会で慎重に選考、審査
を行い、以下の 3 団体が選ばれました。
　八王子の荒れた里山を開拓し、そこへ大田区に所在の
児童養護施設の子ども（小学生）達を毎月 1 回連れて行

き、自然とふれあいさせ、遊具づくりや落ち葉集め、畑作
業などを体験させる活動をしている「東京里山開拓団」 。
　不登校、いじめの被害の子どもや発達障害の子どもな
どのためのフリースクールで学習指導だけでなく、フット
サルやテニス、太極拳などのスポーツも行って、子ども
達それぞれに合った支援をし、彼らの居場所を提供し、

第 48 回キワニス社会公益賞贈呈式　2014. 7. 4
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て行うこととしましたので、6 月 10 日 9 時に靖国神社参
集殿に集合、本殿での献納記念参拝終了後に「慰霊の泉」
に移動して竣工祭を行う運びとなっています。

　（古屋俊彦前事務局長）

１ 「キワニスドールを  つくる会」
　 昨 年 10 月から今 年 の 5 月末
までの 8 ヶ月間で、32 回開催し、
会員の参加者は 149 名、会員外
の参加者は約 820 名に達し、毎
月４回の頻度で開催されている。

　4 月 14 日、ＵＢＳ証券にて開催された「キワニスドールを
作る会」には、来日中のガッサー国際キワニス会長夫妻も同社の社員と共にキワ
ニスドール作りに参加された。

２ 第六回キワニスドール・シンポジウム開催
　5 月 24 日、パソナグループ本部にて東京キワニスクラブと埼玉キワニスクラブ
との共催で、第六回キワニスドール・シンポジウムを開催した。総参加者は 101 名。
キワニスドールを作る会員、学生、企業、協力グループの方々とキワニスドールを
活用する医師、看護師、教員の方々が一堂に会し、パネル・ディスカッションと

グループ・ディスカッションを通してキワ
ニスドールとの関わりを報告し、相互の
理解を深めた。グループ・ディスカッショ
ンの進行役を務めた松本会員は「過去最高の質の高いディスカションだった」と
コメントされ、出席者のアンケート結果でも総じて高い評価を頂いた。このシン
ポジウムを機会に、キワニスドールの輪を更に広げてゆきたい。今回ご支援頂
いた協力企業、会員、協力グループ、事務局の皆様に改めて感謝を申し上げます。

　　　　　　　　　　（大東健治ボランティア活動委員長）

ボランティア活動委員会報告
2014. 4. 14、   5. 24

　これらの工事を計画に沿って進めているところであり、
6 月 10 日 10 時から完成に合わせて竣工祭を執り行うこ
としています。
　なお、毎年 4 月初め頃に行っておりました「慰霊の泉」
献納記念参拝については、今年は、改修工事に合わせ

ご え ん なこ んさ あと（2014.3.8) で 竹 下
景 子さんが キワニスドールを 紹 介してく
ださいました。

「キワニスドールをつくる会」に参加して   2014. 4. 14

　去る 4 月 14 日、大手町ファイナンシャルセンターの
UBS 証券で行われたキワニスドールをつくる会に参加しま
した。会員の役目は「不慣れな人達への実地指導」なの
ですが、大東ボランティア活動委員長から「年配者は立っ
ているだけでも効果がある」と勧められ、参加を決めた

ものです （私の実技経験は綿分け数回と綿詰め１回）。
　UBS 証券は社会貢献事業の一つとして昼休み時間帯
を利用したドール作りを続けており、この日も、若手社
員 5 ～ 60 人が参加しました。東京クラブからは藤原会
長はじめ 10 名が参加、訪日中の国際キワニス会長グン
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直しの手伝いなど頼りにされていました。私の方は大東
さんの言葉どおり殆ど立ったままで、初心者と思われる
人に綿のちぎり方はもっと細かくなど助言できたのが精
一杯、今後
の 努 力 の
必 要 性 を
痛感した次
第です。
（横田捷宏

会員）

ター・ガッサーご夫妻も加わって花を添えられました。
UBS 証券のフィランソロピー担当鎗田様が参加者に挙
手を求めたところ、ドール作りが初めてという人はむしろ
少数組で、３度目という人もかなりいました。そのため、
DVD の映像で作り方の解説があったとはいえ、参加者の
作業は比較的順調でした。途中遅れて加わる社員もいま
したが、予定時間内に各人縫い止めまで終え、薄ビニー
ル袋に包装された沢山のキワニスドールが完成しました。
　私が特に感心したのは、キワニスドールの普及に長年
尽力してこられた星さんはじめキワニスのベテラン会員た
ちの指導ぶりです。テーブルのそばをゆっくり歩いて回る
だけで、作業の問題点が分かり、適切なアドバイス、手

　5 月 24 日（土）キワニスドール・シンポジウムにおいて、キワニス奉
仕賞が東京都立荏原看護専門学校および大妻中野中学校・高等学校に
授賞されました。それぞれ長年ドール作りを通して生徒の指導にあたって
こられた今鷹瑞教諭、佐藤泰子教諭に学校を代表して表彰状および賞
が贈呈されました。
　当日はキワニス・ユースフォーラムの団体からも参加者が来場してい

キワニス奉仕賞贈呈式
の報告とキワニス・
ユースフォーラムの活動
2014. 5. 24

　キワニスドールを使っている、２つの病院から、ドー
ル使用の感想についてのお手紙を頂戴したので、お知ら
せします。　　　　　　　　　　（増田好平広報委員長）

１ 千葉県鴨川の亀田総合病院小児病棟の
　 看護師長さん
　2012 年 11 月に貴法人よりキワニスドールをご寄付い
ただいて以来、その後のご報告が出来ずに申し訳ありま
せんでした。当病棟でも、ゆっくりとなのですが、キワ
ニスドールの活用により、ご入院中のお子さん達、また
そのご家族への心理的サポートを継続させていただいて
おります。
　特に、6 ヶ月以上の長期入院をされたお子さんや難病
のお子さんなどに、それぞれ違ったアプローチでキワニ
スドールを導入し、みなさん、大事なお友達として退院
時にお持ち帰りいただいております。
　昨年度から、手術前の心理的準備のサポートとして、
キワニスドールを使った子ども向けの術前オリエンテー
ション冊子の作成に取り掛かっております。
　まだまだ、使うスタッフの未熟さもあり、きちんとした、

キワニスドール の
活用報告はできな
いのですが、今回、
感謝の意を込めて、
病 棟を代 表して保
育 士 が 作 成 し た
カードを同 封した

します。
　キワニスドールを手にしたお子さん達の笑顔がどこか

「なっとく」した顔に見えるのは、きっとこれまで私達が
気づいてこなかった何かにアプローチできたからではな
いかと思っております。皆様のご厚意があるからこそのこ
の気づきに、スタッフもやりがいを感じはじめております。
　今後ともよろしくお願い申しあげます。
２ 伊那中央病院小児看護専門看護師さん
　以前より、貴クラブよりキワニスドールの寄贈をしてい
ただき、小児病棟で使用させていただいております。キ
ワニスドールを使用するようになり、お子さんやご家族
からも「（処置や検査の内容を）理解しやすい」などの
声が聞かれ、お子さんの処置に対する恐怖心を軽減で
きている様子が見られています。以前より多くのスタッフ
がキワニスドールの効果を感じ、使用するようになって
きました。また、小児病棟だけでなく、小児科外来でも
使用させていただいています。
　先日も 5 歳のお子さんがそけいヘルニアの手術にみえ
ました。私がキワニスドールを使って説明するよりも先
に、自分の腫れたそけい部を書きこみ、心臓やおへそな
ど、さまざまな部分を書きこんでいきました。5 歳でこ
れほどまでに体の部位を認識し、自分の病気を理解して
いることに驚きました。キワニスドールを使って子どもと
コミュニケーションをとることで、そのお子さんの認知機
能の発達や病気の理解度を知ることができることに気づ
きました。
　今後も子どもや家族が病気や治療に主体的に取り組
めるよう、また少しでも不安な気持ちを軽減できるよう、
看護していきたいと思っております。

キワニスドールについての感想
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　昨年１０月から今年の１月末までの４ヶ月間で、「キワ
ニスドールをつくる会」を１８回開催し、参加者は会員
７９名、会員外約５３０名でした。以下、２点について
報告します。

（1）企業の参加が１２社となりました。
　企業では、ＰＧＦ生命㈱、アクセンチュア㈱、ＭＳＤ
㈱、㈱損保ジャパン、三井住友海上火災保険㈱で開催
し、協力企業はこれで１２社となりました。最近、企業
の社会貢献プログラムとして「キワニスドールをつくる

　昨秋（１０月４日）は都心の外資系生命保険会社、先日
（２月５日）はお台場にある大手飲料会社のボランティア
支援制度に基づく、「ドールをつくる会」に出席しました。
前者は若手社員を中心に約３０名、後者は幅広い年齢層
から１６名が参加されていました。いずれも、ボランティ
ア活動委員会の洗練された会の運営と、それに真摯な眼
差しで応えられていた参加者の笑顔に大きな感銘を受け
ました。
　特に心に残ったのは次の３点です。
１. 製作作業に取り掛かる前のＤＶＤの放映、委員会講師

の簡にして誠に要を得たご説明、そして綿詰めから最
後の開口部くけ縫いまでの一連の流れは、ある種の
形式美と言っても良く、東京キワニスクラブの伝統文
化になっていると思いました。

２. 参加された皆さんが口々に、「自分で作った人形に愛

「キワニスドールをつくる会」報告

企業での「キワニスドールをつくる会」に参加して　
2013. 10. 4、 2014. 2. 5

　また、尾崎会員のご尽力でサッポロホールディングス
から清涼飲料の提供をいただき主催者から感謝の言葉

会」を採用する企 業が
増えており、今後の「キ
ワニスドール を つくる
会」は企 業が中心にな
ると思われます。
　なお、三井 住友海上
火災保険㈱で今回初めて開催が実現しましたが、これ
は伊藤康成会員のご尽力によるものであり、当日の会に
は、会員１０名、同社から４５名が参加して大盛況とな
りました。

（2）学校関係も活発です。
　東 京愛育 苑金町学園、荏原看護専門学 校、板橋 看
護専門学校、広尾看護専門学校、群馬ガールスカウト
連盟、東京家政学院、田園調布学園、大妻中野高校に
て開催。大妻中野高校では４日間で６回、型取りから
脇とじまでを行い、中村禎良会員の協力グループの方々
にご参加頂き、きめ細かい指導をして頂きました。
　１月初旬に、８新聞にて、キワニスドールが紹介され、
関心も高まっており、この追い風を今後の活動に活か
せたいと考えております。
　改めて、ご協力頂きました会員の皆様方に感謝申し上
げます。　　　　  （大東健治ボランティア活動委員長）

着を持つが、これが子ども達のお役に立つと思うと気
持ちが癒され、喜びが倍になる」と感想を述べておら
れましたが、そのお顔は輝いていました。

３. 作業後、「キワニスはどういう意味ですか」、「このドー
ルは海外にも行くのですか」、「クラブの会員は他にど
んな活動を
しているの
ですか」等
の質問を受
け る 中 で、
キワニスク
ラブへの関
心と理解が
徐々に浸透
しているこ

をいただいております。
（高坂和夫前ボランティア活動委員長）
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　昨年１２月１６日、東京ベイ浦安 ･ 市川医療センター
にて共同通信記者の取材がありました。この結果、キ
ワニスドールについての記事が１月５日から１０日にかけ
て全国の紙面（１４紙）に掲載されました。
　同センターでの取材内容は以下のとおりでした。

・キワニスドールの病院での使われ方
・医師へのインタビュー
・入院した子どもさん（２歳児、５歳児）、
  ご両親への取材

等がありましたので以下報告します。

　取材側：共同通信編集局文化部
               田澤穂高記者
               ビジュアル報道局写真部
               安藤由華担当
　対応側：東京ベイ浦安 ･
               市川医療センター 小児科
               草深純一・部長
               香西ひろみ教育担当部長
               東京キワニスクラブ
               古屋前事務局長、
               宇田川事務局員 同席

　この取材は当初日本地区のホームページへの照会が

共同通信社のキワニスドール取材対応と新聞社各紙への報道
2013. 12. 16

あり、 東 京クラブで
事前にレクチャーを
行い、その後東京ク

ラブでドールを寄贈し、活用されていることとキワニス
ドールシンポジウムへの協力（発表等）をいただいてい
ることから取材をお願いしたものです。
　この取材のほか授業でドールを作成している東京家
政学院高等学校の中野実香先生へのインタビューもあ
りました。
　この記事については共同通信社から配信され、年明
け早々に日本経済新聞（１月７日）、東京新聞（１月５日）、
埼玉新聞（１月５日）、沖縄タイムス（１月８日）、日本
海新聞（１月５日）、新潟日報（１月５日）、北国新聞（１
月５日）、四国新聞（１月６日）、福島民報（１月５日）、
東奥日報（１月５日）、岩手日報（１月５日）、茨城新聞（１
月５日）、福島民友（１月５日）、徳島新聞（１月１０日）
の文化欄の記事など合計で全国の１４紙に掲載されま
した。
　共同通信社の田澤記者の関心と取材協力により、キ
ワニスドールとキワニスクラブの知名度の向上に少しで
も寄与できたものと思います。

（古屋俊彦前事務局長）

とを実感しました。
　こうした催しを企業との間で地道にアレンジしておられ
る日本フィランソロピー協会の加勢川事務局長、そして一
緒に充実した作業に加わった東京クラブの仲間の皆さん

に心から感謝を申し上げます。機会があれば次回は、私
もお針を持って、くけ縫いにチャレンジしたいと思います。

（石原正之国際キワニス日本地区事務総長）
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会社ジェーシービー総合企画部・ＣＳＲ室藤解和尚主
査からは、企業での社会貢献プログラムとしてのキワニ
スドール製作について発表していただきました。それぞ
れの立場からの感想などが披露され興味深いお話しが
伺えました。

キワニスドール製作功労団体の表彰の後、第二部と
して東 京キワニスクラブの大 東健 治会員の司会で、グ
ループディスカッションを参加者全員が１０組に分かれ
て行いました。
　各グループからの発表では、キワニスドールに関して
参考になるさまざまなご意見をいただきました。またい
ろいろな立場での皆様が、このディスカッションにより
活発な意見交換、交流が出来たようです。
　埼玉キワニスクラブの丸山晃会長の閉会挨拶の後、
地下１階ホールで希望者の方々によるキワニスドール綿
詰め体験を行いましたが、１００名近くの参加をいただ
き盛会でした。
　第５回キワニスドール・シンポジウムは、株式会社パ
ソナグループの皆様による会場設営、サッポロホ－ルデ
イング株式会社から飲料の提供という多大なご支援を
いただき成功裡に実施できました。

（高坂和夫ボランティア活動委員長）

　平成２１年に始まり、東京キワニスクラブの年中行事
となりましたキワニスドール・シンポジウムは、本年第
５回を迎え、東京駅近くのパソナグループ本部８階ホー
ルで６月１５日（土）午後１時３０分から開催されました。
今回は、埼玉キワニスクラブとの共催で両クラブの会員
を始め、医療関係者及び学校・一般ボランティアグルー
プ・企業等のキワニスドール製作関係者など１５０名の
方々が参加されました。
　埼玉キワニスクラブ遠藤浩子会員の司会で、東京キ
ワニスクラブ緒方謙二郎会長の挨拶により開会いたしま
した。
　第一部のパネルディスカッションは、東京キワニスク
ラブの星利樹会員の司会で、４名のパネラーに参加して
いただきました。東京ベイ・浦安市川医療センターの小
児病棟坂井希実看護師から医療現場でのキワニスドー
ルを利用する経験を踏まえたお話しをいただきました。
東京都立板橋看護専門学校の高橋紀子教諭からは、キ
ワニスドールの製作、利用双方の立場から参加いただ
きました。いきがい大学伊奈学園キワニスドールをつく

る会グル ープ
小林秀子代表
に は、 ボラン
ティアグ ル ー
プ での キワニ
スドール 製 作
の立 場からお
話しいただき
ました。 株 式

第５回キワニスドール・シンポジウム
の開催について   2013. 6. 15

東 京 キ ワ ニ ス ク ラ ブ

Vo l . 1 8 ／ 2 0 1 3 .  1 0  発 行

活 動 レ ポ ー ト
A c t i v i t y  R e p o r t

　６月１５日（土）に行われた、第５回キワニスドール・
シンポジウムに初めて参加させて頂きました。昨年末に
入会し、キワニスドールづくりの経験もたった１回しかな
い私でしたので、シンポジウムがどのようなものかも参加

初めてキワニスドール・シンポジウムに参加して   2013. 6. 15

するまで正直全く分かりませんでしたが、キワニスの精神
と参加者のドールづくりに対する熱意を肌で感じることが
でき、とても貴重な経験をさせて頂きました。
　パネルディスカッションでは、実際どのような形でキワ



　６月１５日開催のキワニスドール・シンポジウムの席上、平成２５年度キワ
ニス奉仕賞の贈呈式が行われました。この賞は、キワニスの奉仕活動に協力
し、参加する学生団体に対して贈られるもので、今年で第３回目になります。
　本年度は、キワニスドールの製作と普及に顕著な貢献のあった東京家政学
院中学校・高等学校及び都立板橋看護専門学校の２校に対して賞状および
副賞が緒方会長から贈呈されました。
　贈呈式には、両校から学生さんたちと指導教員の方々が、出席し、「受賞
を励みに今後ともキワニスドールの製作を通して社会貢献を続けていきたい」
という趣旨の挨拶があり、シンポジウム参加者から暖かい祝福を受けました。
　なお、昨年までの受賞団体は下記のとおりです。
　　　第１回　JUNKO　Association

（明治学院大学ボランティア団体）　
　　　第２回　田園調布学園（中等部・高等部）家庭部

及び都立広尾看護専門学校
（中村禎良 K ファミリー委員長）

　この研究会は、「子ども療養支援協会」の活動を進め
る中で、会員の研究発表機会の提供あるいは学術的水
準の向上などに取り組むため発足した組織で、具体的な
課題に重点を置いて意見交流を図ることを目的として、
研究会最初のシンポジウムが６月２９日及び３０日の２日
間にわたり大阪で開催されました。
　この活動を中心となって推進している田中恭子医師・
CCS・HPS（東大病院、順天堂医大）からお誘いを頂き、
一般演題として応募したところ OK が得られたため、「キ
ワニスドール～小児病棟で子どもたちを見守る小さな天
使～」としてキワニスクラブの取り組みを紹介しました。
　このセクションでは子どもたちの療養支援に係わる１２
の事例発表が行われましたが、流石に医療現場におけ

第３回キワニス奉仕賞の贈呈について
2013. 6. 15

第１回日本子ども療養支援研究会における
キワニスドール取り組みの紹介　2013. 6. 29 〜 30

ニスドールが使われているか４つの団体から発表があり
ました。なかでも東京ベイ・浦安市川医療センターの発
表で、実際に小児病棟のプレパレーションにおいて、単
に子どもたちに手術内容について説明するツールとして使
うのではなく、これから子どもたちが直面する心理的な
不安を緩和し、乗り越えていくためにキワニスドールが活
用されているという生の話を伺うことができ、とても印象
に残りました。
　グループディスカッションでは、ディスカッションリー
ダーをさせて頂きました。メンバーは、看護師・学生・
一般ボランティアの方々等、キワニスドールをつくる側、

るケースが多く、一般か
らはドールを含め３例で
した。うち一つはプレパ
レーションツールとして
のウッドクラフトの利用、
もう一つは被災した子どもたちを対象としたキャンプの実
施です。
　あらかじめ用意した内容は、クラブ紹介からドールの
目的や効果、寄贈先、更には制作サイドの実情、課題と
今後に向けてなど欲張ったものでしたが、発表時間は９
分、コンピューターの操作でロスしたこともあり、催促の
ベルを３回も鳴らされる始末でした。
　参加者は１２０名ほど、ドールを回覧して感触を実感し

使う側の双方の立場の方がいらっしゃいましたが、どのよ
うに活用し普及させていくか、参加者の熱意に圧倒され
てしまうほど積極的な意見交換ができました。
　閉会後、場所を地下に移して希望者のみの綿詰め体験
が行われましたが、席が足りないほどの参加者で、かつ
終了時刻を延長するほどの盛り上がりでした。

シンポジウムを通じてキワニスドールの意義を心から
感じるとともに、少しでも貢献できるよう積極的に参加し
ていきたいと思いました。感謝しています。

（高瀬経秀会員）
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　８月１９日午後、東京ベイ・浦安市川医療センターの
小児科病棟を東京キワニスクラブの会員と共に訪問しま
した。同医療センターは、平成２１年１２月にキワニスドー
ルを初めて納入して以来、キワニスドールを医療の現場
で積極的に活用しており、今年６月に開催したキワニス
ドール・シンポジウムでも同医療センターの関係者から
現場のキワニスドールの活用状況を報告して頂き、今回
の見学も同医療センターのご協力で実現しました。

小児科病棟では子どもたちの緊張感や苦痛を少しで
も軽減するためにプレールームが開設され、病棟保育
士が配置され、壁面には多くの魚が描かれ、さながら
水中にいる様な雰囲気を醸し出しており、子どもたちの
リラックスする様子が見られました。
　ここでは、週２日６－８人の外科手術が行われており、
我々は、翌日に手術を受ける予定の子どもたちと付添い
の人々に対する説明会を傍聴しました。看護師さんが手
術室の模型とキワニスドールを使って、当日の手術の手
順や注意事項を説明されるのを聞いていて、キワニス
ドールがいかに子どもたちの緊張感を和らげているか、
その役割を実感しました。
　看護師さんの説明後に真っ白なキワニスドールが子ど
もたちに配られ、見ていると子どもたちは、最初に目と
まゆ毛、そして口を描いて、さらに、頭髪か服装へと描
き進めています。

東京ベイ・浦安市川医療センターを訪問して 2013. 8. 19

てもらいました。また、ドールをご存じの方も居られまし
たし、利用対象の年齢についての質問もありました。研
究会の趣旨に沿い、ドールが持つ癒しの直接効果と医療
現場でのプレパレーションツールとしての効用などに重点
を絞ったプレゼンになり、意を尽くし切れなかった感はあ
りますが、子どもたちと医療に携わる方々がドールを介し
て心を通じ合うことを願いつつ、私たちが活動に取り組
んでいる熱意は受け止めて頂けたものと思っております。
また、参加者の意見交換の場が有れば尚良かったのでは
ないかと感じました。

（注）① 子ども療養支援協会とは、子どもの人権が尊重
された医療の提供、そのための療養支援士制度
の立ち上げ、などを目的として２０１０年に発足し、
・子ども療養支援士認定コースの開設、運営・調

査、研究及び啓発活動
・関係団体との連携及び協同を活動の柱として医

療関係者を中心に活動を進めている団体
② CCS は “Child Care Staff ”、HPS は ”Hospital

Play Specialist” の略で欧米における認定資格
（松本一紀ボランティア活動委員）

手 術 の
前夜、子ど
も たち は、
不 安 な 一
夜 を 自 分
のキワニス
ドールと共
に 過 ご す
ことになる
が、丹精こ
めて作られ
たキワニス
ドール が、
どうか子ど
もたちの良
き 友 だ ち
になってく
れますようにと願いつつ医療センターを後にしました。

同医療センターから東 京キワニスクラブ 事務局には 
「来年度はキワニスドールを毎月５０個、年間６００個届
けて欲しい」とのリクエストが届いており、改めて会員
の皆さま方にはキワニスドール作りのご協力をお願い致
したいと思います。

（大東健治ボランティア活動副委員長）

第４７回キワニス社会公益賞贈呈式について   2013. 7. 19

７月１９日の例会の席上、第４７回キワニス社会公益賞
の贈呈式が、行われました。今回は会員の推薦も含めて
１２団体の候補の中から、社会公益委員会で慎重に選
考、審査を行い、障害児に対する放課後のデイサービ
スなどを行っている「NPO 法人ぱお」、東日本大震災等
で親を亡くした子ども達に対する支援のための募金コン
サートや自閉症児のためのコンサートを度々行っている

「東村山音楽愛好家協会」、人生半ばで脳血管系の病気
や事故で障害を持つに至った人に、作業や活動を通じ

てリハビリや社会参加の支援をするデイサービス事業等
を行っている「NPO 法人みんなのセンターおむすび」の
３団体が選ばれました。

贈呈式には、それぞれの団体の代表者の方々が出席さ
れ、緒方会長から「東京キワニスクラブは来年設立５０
年を迎えますが、社会公益賞は、東京キワニスクラブの
歴史の中でも古くから力を入れている事業です。キワニ
スのモットーである「世界の子ども達のために」をメイン
に広く社会奉仕活動の精神で活動しておられる団体を選



　入院中の子ども達のために、世
界 中 の キ ワニスクラブ で人 形 を
作っています。しかし、地 球の裏

〜キワニスブログより〜

アフリカに
ドールを送る活動

「喜びの人形」
2013. 4. 10

DV シェルターへ初のキワニス・ドール大活躍！
DV（ ドメスティックバ

イオレンス）シェルターと
は、DV 被 害 女 性 が 耐 え
か ねて逃 げ 出し、 一 時 的
に身を寄せる保護施 設で、

多くは民 間の 運 営 です。 入 居 者は、 半 数 以 上 が 子ど
も連れで、多くは着の身 着のまま逃げてくるなど心 身
ともに深く傷つき疲弊しています。施設のスタッフもそ
のケアや対処には、心を砕き、日々様々な問題に向き
合っています。
　NPO 法人かながわ女性会議では、これらのシェル
ターに対し、スタッフ研修や企業・団体 様からの金品
の寄 付を仲介するなどの支 援を行ってきました。キワ
ニス・ドールが、これら被害者・同伴児 童の心のケア
や立ち直りを支 援するツールとして、きわめて有 効な
のではないかと考え、このたびドールの提供と講師派
遣をお願いしました。
　東京キワニスクラブ前会長の堀井さんが講師をご快
諾くださって、神奈川県内の 3 シェルターにて、キワ
ニス・ドールの 紹介と実 際にドールに絵をかくなどの

実地のご指導を行っていただきました。スタッフ研 修
として設 定したものですが、あるシェルターでは、ス
タッフのほかに１５，６名の入 居者（乳 幼児・子どもと
その母、及び単身者）も参加したのです。一般に被害
者は他 人と一 緒に何かすることなどとてもできないと
考えられていて、私どももこの英断にはびっくりしたも
のです。結果、外出できない子ども達がフィーバー状
態になるほど大喜びでした。ドールの持つ不思議な力
と可能性を感じさせられた一幕でした。
　いずれのシェルターもキワニス・ドールに直に触れ
るのは初めての経験で、「自分だけのドール」、「自分で
創るドール」ということがとても心に響いたようでした。
基本のドールつくりにも参加できるのでは？と、様々な
可能性を発見できた今回の試みでした。今後もさらに
回を重ね、様々な応用事例をつくっていけたらと考え
ております。ご協力いただき本当にありがとうございま
した。シェルターからの感謝をお伝えいたします。シェ
ルターの性格上、名前も場所も明らかにできませんこ
とお許しください。
上條茉莉子会員（NPO 法人かながわ女性会議理事長）

　高崎健康福祉大学保 健医療学部看護学科　小児看
護 学 講 師の方からキワニスドールの 使 い方について、
以下のとおり、お便りをいただきました。
　「 今 年は、 学生 が 頑 張ってくれまして、 良い写 真を
お送りすることが出来ます。
　学生も一時間の講 義＋自分達の時間でどのように作
成 すればお子さんが 理 解してくれるか 考えてつくるこ
とができました。
　実際に紙芝居と併用し、キワニスドールも同じ体験

をしているところをお子さんが見ることで、 ドールの
頑張りを教え、お子さんの頑張る意 欲も高まるという
ことで作成したとのことです。」

高崎健康福祉大学における
ドールの使い方



5

エリミネイト関係
ー UNICEF のカンボジアにおける諸活動を視察して　2013. 2. 18 〜 22

　2 月 18 日から 22 日まで 妊 産 婦・新 生 児 破 傷 風 撲
滅 活 動 の 担い 手である UNICEF のカンボジ アにおけ
る諸 活 動を視 察する機 会を得ました。 視 察 は 米 国の
UNICEF 国内 委員会である US FUND for UNICEF が
主催する視察団に参加する形で行われました。参加者
は、US FUND への大口寄付者代表 2 名、FUND 職員
2 名、エリミネイト国際委員会副委員長（SLP 担当）国

側に届けるために作られる人形は、そうはありません。
傾ける情 熱 に見合わない 不 経 済な状 況にもかかわら
ず、 ミシガン地区のキワニス・ファミリーは、 複 数年
にわたって色とりどりの人 形 をアフリカ大 陸にある各
国へ贈り続けています。
　きっかけは、サハラ砂漠以南のアフリカと、アメリカ
との間で実施されたパートナーシップ 事業を基に、と
あるキワニアンが一人で始めたことでした。カラフルな
人 形とドレスを縫って送るという行為が、いつの間に
か地区全体に広まったのです。パット・キロフさんには、
5 歳で心臓の大手術を受けた孫がいます。お気に入り
の人形を抱きしめながら手 術台に向かう孫を見守った
おばあちゃんは、病気の子ども達にとって、病院でお
もちゃもなく心 寂しい思いをしているときに、人 形の
存 在 がどれだけ 大きいか、 身を持って知っています。
地 区 内の 子ども達に奉 仕する傍ら、「 子ども最 優 先 」
の議 長として関わっていた時、子ども病院に送るため
に製 作した人 形 を募ったところ、 このプロジェクトが
山火事のようにみるみる広まったのです。アクション・
クラブやキ ー・クラブ、 国 際サークル K を 含めた 44
のクラブが参加して、最初の送り先に向けて、1,200
以上の人形を製作しました。その送り先が、ケニアで
した。
　人形の縫製は、単なる手始めに過ぎませんでした。
レイチェル・ストローザー - オクムさんは、ケニアのキ
スムで、キスム青少 年サッカー協 会に勤めるキワニア
ン。 彼 女 が 英 国サッカー協 会と協 働のボランティア・
ミッションを運営していたときのこと、見逃せないチャ
ンスがめぐってきました。

ストローザー - オクムさん曰く、「英国サッカー協会
は、寄付された物資を届けるために、とんでもない額
のお金を調達して、物資を全 部船で送ろうと計画して

いたんです。そこで、彼らにメールして、人形を送って
もらう事は可能かと問い合わせました。」
　人 形をイギリスに届けるにあたって、ミシガン州に
住むキワニアンの知り合いの船舶輸送業者が役に立ち
ました。
　人形がケニアに届くと、キスム・キワニスクラブのメ
ンバーが配布を担当し、州と地区の病院に入院する子
ども達へ、果物と一緒に人形を届けました。
　ストローザー - オクムさんは、「この数年で、設備は
驚くほど進 歩しましたが、マラリアやエイズ、 癌の症
例がまだまだ多いのを目の当たりにすると胸が痛みま
す。」と回想します。「人形が子ども達の病気を治した
り、状況を変えることはできませんが、人形をもらっ
た子ども達の目が喜びで輝くのは確かです。」

ミシガン 地 区 が 製 作した人 形 の 数は、 この 他にも
コンゴ共和国に作った 1,200 個と、ナイジェリアへの
約 1,800 個、 南 アフリカへ の 400 個 をあ わ せると、
5,000 個を 超えます。 輸 送 費 用は、 知り合いの 船 舶
輸送業 者とのつながりを活かして、無 料または割引料
金で送ることができました。キロフさんは、今後もア
フリカを中心としてこのプロジェクトを永続的に行うつ
もりでいますが、他の国々への人形送付の要望にも意
欲的です。教会関係者によって、100 個がニカラグア
へ届けられました。
　「 人 形 を受 け取って笑 顔になる子どもが 一人でもい
れば、私の目標は達成されたんだと思えます。このプ
ロジェクトの醍醐味は、子ども達が所有し、それを抱
きしめたり、遠 慮なく楽しく遊 べるものをあげる、と
いうところにあります。」キロフさんはそう語ります。

筆責：コートニー・マイヤー



ティッシュを東京タワー見物に見えた方々に手渡しまし
た。可愛いお子さんたちが「お願いしまーす！」と声を
張り上げて渡すと、ほとんどの方が「あら、可愛い」と
うけとってくれます。これまでの経験で、私たち会員は、
お子さんたちにチラシ、 リボン、 ティッシュを補 給す
る後方支援に専念し、朝の１０時前から４０分ほどで、
用意されたリボン、ティッシュなどを配り終えてしまい
ました。　
　東 京キワニスクラブでも２００６年から、児 童 虐 待
防止活動に関わってきました。２０００年の児 童 虐 待
防止法の制定 以 来、虐 待に関する社会の認知の高ま
りもあり、 児 童 相 談 所で の 対 応 件 数も年 々増 加し、
２０１０年には５万件を超えています。しかし、私たち
市民が出来ることは限られていて、東 京キワニスクラ
ブでも、オレンジリボンピンの着用や、このたすきリ
レーでのボランティア活動を行い、社会的な認知を高
めることを応援しています。

チラシ配りをして６年目、チラシを受け取る方々の
理 解も高まっているようです。 この火をたやさず、 児
童虐待を撲滅しましょう。

（堀井紀壬子前会長）

　昨年１０月２８日、日曜日、今年も児童虐待防止キャ
ンペーン、オレンジリボンたすきリレーの応援のため、

キワニスドールの製作に
ついては、 このところ、 こ
れ ま で の 会 員、 学 校 に 加
え、 企 業 の 社 会 貢 献 活 動
の一 環としてドール製 作を
行う会社 が増 加しておりま

す。このため会員の皆様には、会場での指導や綿分け、
型などの材料作成にも多くの御支援、御協力をいただ

オレンジリボン
たすきリレー応援　2012. 10. 28

キワニスドール製作の状況　2012. 10. 3 〜 1. 31

東 京 キ ワ ニ ス ク ラ ブ

Vo l . 1 6 ／ 2 0 1 3 .  2  発 行

活 動 レ ポ ー ト
A c t i v i t y  R e p o r t

き 感 謝 して お
りま す。 以 下
最 近の 製 作 状
況 を御 報 告 致
します。
　 ま ず、 学 校
関 係ですが、 １０月１１日に 東 京 家 政 学 院 高 等 学 校、
１０月１３日には広 尾、 板 橋、 荏 原の３看 護 専 門 学 校

▲板橋看護専門学校



の学 校 祭でドール製作が行われました。１３日は３校
同時でありましたが、会員の皆様が手分けをして参加
していただきいずれも盛況でした。
　１１月５日から１３日にかけては、大 妻中野 高等 学 校
で 7 回にわたり高校１年生全員が、型取り、ミシン掛
けから開口部の脇とじまで全工程を行いました。総勢
２４０人への指導でしたが、会員だけでなく会員の友人
の方々の御助力をいただき大変助かりました。
　１月１９日は田 園 調 布 学 園でしたが、同校は毎年前
期、後期で合わせて２回キワニスドールの製作を続け
ているという実 績があります。このため、昨 年、キワ
ニス奉 仕賞をお贈りいたしましたところ、この褒 賞 金
で家庭 部のクラブバッジ、クラブハンコウ、秋の学園
祭のためのパッチワークによるクラブパネルの材料な
どの購入ができ、感謝しているという報告を当日いた
だきました。
　企 業関係では、各社のＣＳＲ部門が中心となり、キ
ワニスドールの製作に参加される会社が増えておりま
す。１０月１０日、１６日にはＵＢＳ証券で、１０月１７日、
１１月２８日、１月３１日には東 京 海 上日動 火 災でドー
ルを作る会合が開催されました。

さらに、社会貢献プログラムという形で、１０月２４
日にＪＣＢで、１１月２８日にはアクセンチュアで日本
フィランソロピー協 会の仲介でドールを作る会を開催

いたしました。ＪＣＢでは、１２月５日に企業のＣＳＲ関
係者の会議の前に出席者を対 象としたキワニスドール
を作る会を開催していただきまして多くの企 業に周知
することが出来ました。
　その後、１月２４日はパソナで、１月２９日には積 水
化 学工 業でドールを作る会を開催し、参加企業は６社
になっており、さらに、他の企業からの問い合わせも
あり、今後この形も増加する状況で対応を考えること
が必要です。
　一般ボランテイアを対象にしたドール作りを、１０月
３日、１月２４日に、東 京 駅 近くのパソナの会議 室で
開催いたしました。ミシン、アイロン等も持ち込み型取
りからくけ縫いまでの一貫作 業を実 施致しました。ま
た、当クラブ会員によるドール作りを１１月１６日、１月
１８日の例会終了後に行いましたが、材料 不足の状況
に対応するために綿分けを頑張っていただき助かって
おります。
　昨年度は、おおよそ１７００個のキワニスドールを製
作、寄贈致しましたが、主な寄贈先は、東京大学医学
部付属病院、東京ベイ浦安市川医療センター、成育医
療研究センター、北 里大学 病院となっております。ご
紹介いたしましたようにキワニスドールを作る参加者が

企 業、 学 校とも増 加して
おりまして余裕も出てきま
した。会員の皆様の中で
小児科の医師や看護師の
お 知り合 いがおられまし
たらキワニスドールのＰＲ
をしていただけれ ば幸い
です。

（高坂和夫ボランティア
活動委員長）

▲田園調布学園でのドールをつくる会

◀田園調布学園からのお礼状

▲奉仕賞の褒賞金でつくったバッヂ



企業での「キワニスドールをつくる会」に参加して　2012. 11. 28

大妻中野高校でのドールをつくる会に参加して　2012. 11. 5

竹下景子さん
キワニスドールを紹介　2012. 12. 20

　１１月２８日の東京海上日動火災で行われた「キワニ
スドールをつくる会」に参加しました。企 業の社会貢
献プログラムの一環として実 施されている会に出席す
るのは初めて、というよりも「キワニスドールをつくる会」
自体の参加が二度目です。昨年２月２７日の「新入会員
オリエンテーション」で星会員のご指導で綿づめ体験
をし、その後やったのは綿分けだけという分際で１０月
１３日の広尾看護専門学校での会が初参加という状況
でした。
　会場は満席状況で、予想以上に多くの社員さん方が
参加されていることに先ず驚きました。女性が圧倒的
に多いのは想像していたとおりです。主婦層の方も多

　昨年１１月５日、私は、大妻中野高校での「ドールを
つくる会」に参加しました。ドールの作り方の演習と事
前の綿詰め作 業に参加したことはありましたが、実際
の現場は初めてでした。同高校のある東中野は、若い
時に家族と住んでいたので、街並みが懐かしいもので
した。
　午前２時間の家庭科の授業の間に、生徒一人一人が
布を裁断し、ミシンで縫い合わせ、人形の形に仕上げ
るわけです。家庭科の先生が非常に熱心で、学校も家
庭科の正規の授業として取り入れているそうです。同校
でのつくる会は、１１月５日を皮切りに５日間も実施さ
れました。
　生徒は、４０人程でありましたが、皆 熱心に高坂ボ
ランティア活動委員長の話を聞き、作業に取り組み始
めました。途中で分からないことがあると、キワニスの

昨 年１２月２０日、
小 児 が ん の 子ど も
たちのためのチャリ
ティ公演「 ごえん な
こんさあと－竹下景
子 さ ん ととも に－」
が、さいたま文化セ
ンターで開かれまし
た。これは、ＮＰＯ
法 人 「 朴（ ホウ） の

いのか皆さん大変手際が良く、堀井前会長がおっしゃ
るような、自分が詰めるのではなく指導するなどという
ことは、気が小さくてニアリイ初心者の小生にはとても
できません。それでも、自分自身が綿づめを始めてい
ると遅れて来られた方が隣に着席されたので、足、手、
頭、胴体への綿の量の配分や細かくちぎって均等に詰
めること、各部位への詰める順 序、首のところで折れ
ないようになどと一応の説明をしました。多くの社員の
方の参加は嬉しかったし、キワニスドール製作の作 業
にもっと手馴れ 次回参加の際は少しでも進歩していた
いと思います。

（石井亜佳里レクリエーション委員長）

指導員に聞きに来るわけですが、私は、そのたびに「高
坂さん！　堀井さん！」と助けを求めるだけでありまし
た。もちろん、色々の雑用は立派に（？）こなしたつも
りであります。
　感想を２つ。

（1） ドール作りが生徒たち全員の興 味を引いており、
中には、自分もキワニスの会員になりたいと、堀井
さんに申し出た生徒が２人もいました。

（2） 事前の綿の袋詰め、就中、人形の形への縫製が
実に手間がかかります。今は有志会員の奥様や友人
の善意にお願いしていますが、これから今のペース
でつくる会が増えていくと、この点を組織的に解決
することが緊要です。

（藤原武平太副会長）

会」主催、パソナ、龍野コルク工業協賛、毎日新聞社
後 援で開催されたもので、東 京クラブから６名、埼玉
クラブから１２名が参加しました。ホールにはコーナー
を設け、キワニスドールの展 示、パネルでドールの活
用状況を案内しました。
　朴の 会は、小児 がんの 子どもたちのために、「ごえ
んなこんさあと」の収 益金、会場での募金を「がんを
守る会」等に寄 付し、自らも小児がんの子どもたちの
ための活動を行っている団体で、女優竹下景子さんは
その有力理解者の一人です。この会に私の高校の同級



　自治医科大学附属病院緩和ケアの看護師さんからキワニスドールの使い方について、お便りをいただきました。

（1） みなと区民まつり
　昨年 10 月 6 日、7 日に開催されたみなと区 民まつりの中で、堀井前
会長の友人が参加されている「ＣＣ 3 期会」のブースでキワニスドール
が紹介されました。

自治医科大学附属病院におけるキワニスドールの使い方

キワニスドールが紹介された

生がおり、
同 期 会 で
お 互 い 子
ど も た ち
の た め の
活 動 を し
て い る こ
と が わ か
り、「 協力
で き る も
の が あ る
よ な 」 が
ご 縁 の 発
端です。
　その後、
チャリティ
コ ン サ ー
ト が 埼 玉

であるとの話があったので、キワニスドールの話をした
ところ、副理事長の筧さんが大変興味を持たれ、コン
サートで紹介できることになりました。時間が迫ってお
りましたが、プログラムに東京クラブのドールパンフレッ
トを差し込むことができ、埼玉クラブの遠 藤さんの多

大なご協力で、キワニスドールの展 示、パネル紹介ま
でトントン拍子に話が進みました。
　「こんさあと」第１部は、フルート演奏、歌などのス
テージ、第 2 部は「景子が選ぶラブラブわたしのお気
に入り～映画編」で体験談を交えたトークが大うけで
した。第 3 部は、朗読とピアノと映 像による 「葉っぱ
のフレディ・いのちの旅」で実演での臨場感は素晴ら
しいものがありました。
　最後の花 束贈呈で、竹下景子さんがキワニスドール
を手にとって、入院中の子どもたちを助け、癒しを与え
ていることを紹介してくださいました。これからもこの
支援活動に力を注いでいきたいとの決意表明で終りま
した。キワニスドールが、大 舞台で多くの人の前で紹
介されるのを見て、ホロっとし、このご 縁に感 謝した
次第です。
　この催しは 1 月 16 日に 「ウィンクあいち」でも行わ
れ、名古屋クラブから 4 人が参加され、埼玉同様、キ
ワニスドールが紹介されたと聞いております。

このようにキワニスドールのご縁が拡がっていること
を嬉しく思います。これは多くの皆様にご協力をいた
だいたお蔭であり、 心から御 礼申しあげる次 第です。
ありがとうございました。

（星利樹キワニスドール・シニア・アドバイザー）

　とてもあたたかみのあるドールで、子どもたちも
喜んでいました。親が病気で不安も沢山あると思い
ますが、ドールを使わせていただくことで、具体的
に治療を知ることが出来、良かったのではないかと
思います。今後ともよろしくお願いします！

１．今回の 使 用目的
　　ＣＬＩＭＢ ®（親ががんの子ども達のためのサ

ポートプログラム） の 一 環としての「 点滴 体 験 」
に使わせていただきました。

２．今回の 使 用方法
　子どもたちに自由に顔や身体を描いてもらって
から、ひとりひとり点滴を刺してテープを貼るとこ
ろまで体験してもらいました。

３．今回使った人
　　小学生３名、中学生２名
４．使 用した人の感 想、要望など
　　親がどのような治療をしているのか実際に知る

ことで、子ども達の中で安心感をもてたようです。
人形は持ち帰りさせています。



　世界 奉 仕プロジェクトとして国際キワニスが全組 織
を挙げて取り組んでいるエリミネイト・プロジェクトと
は、 母 子 破 傷 風（materna l/neonata l tetanus） を
この世界から完全に撲滅することを目指してスタートし
た運動で、3 年目になります。
　昨年１２月１９日に日本地区クラブ・コーディネーター
Web 会議が開催されました。
　日本全体では、初期の目標に対して 103％の達成率
となっていること（ 実際の寄 付 額と寄 付する約束とを
プラスした額）、既に活動の成果が出ており当初４０カ
国だった対象国のうち９カ国が免疫国となっていること
などが報告され、また、今年度ゼラー賞およびヒクソ
ン・フェローシップなどの申請人数を増加させることや
募金活動の多様化を図ることなどの重点方針が確認さ
れました。今後も情報共 有を図りアイデアを出し合い
ながら各クラブそれぞれの目標達成に向け取り組んで
いくこととしています。

キワニスクラブにとってこのプロジェクトを進める意
義は何でしょうか。
　一つ目は同胞アジアの子どもたちを救うこと、二つ
目に日本は破傷風撲滅のパイオニアであり先達の高い
志を受け継ぎ世界に貢献すること、三つ目は社会にイ
ンパクトを与える活動としてクラブの社会的認知度を高
めることです。（２０１２. ９. １４北里日本地区コーディ
ネーター例会卓話から。）

当クラブはこのプロジェクトの趣旨を踏まえいち早く
モデルクラブ（一人当たり＄７５０）並びに１００Ｋクラ
ブ（ １０万ドル） 拠 出達 成を宣 言し、 以 来ファミリー

エリミネイト・プロジェクト
の推進

デー、新年互礼会や例会時での募金呼びかけ、3 回目
となるエリミネイト支援コンサート、ゼラー賞やヒクソ
ン・フェローシップへの拠出のお願いなどなどを通じ、
着実に実績を上げています。
　募金は、チャリティ・イベントなどの機会を通じ広く
社会の皆様にもお願いをして参りますが、まずは会員
ならびにご家族のご支援が第一です。
　２０１７年までの長 期に亘る活動であり、折に触れ
お願いする機 会が多いと思いますが、宜しくお願いい
たします。
　毎日１６０人もの赤ちゃんの命を奪っている MNT（母
子破傷風）の ELIMINATE（撲滅）に取り組むモデル
クラブの宣言を誇りにし、確実に実現させましょう。

（松本一紀エリミネイト・プロジェクト・クラブ・
コーディネーター）

（２）田園調布学園の学園ブログ
田園調布学園のブログにおいて、1 月 19 日に「土

曜プログラム「キワニスドール作り」講座 」として
キワニスドールが紹介されました。

文化委員会におけるエリミネイト・プロジェクトの支援
　 文化 委 員 会で いろいろ 検 討した 結 果、チャリティ
コン サ ート等（ 千 代 田クラブ 等 の 共 催 ）を 考えまし
た が、日 程 、場 所など問 題 があり、大々的 なコン サ ー

トは 厳しい。
そこで、少しでも早く協力するには、各種コンサー

トに便 乗して、 寄 付金を 集 めることだと考えました。
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日本地区総会報告　2012. 9. 7

　今年のキワニス日本地区総会は、9 月 7 日に、和歌
山市にあるダイワロイネットホテル和歌山で開催されま
した。
　総会に先 立って日本 地区役 員会が開催され、2012
－ 13 事業計画及び予算書などの審議事項が原案通り
承認されました。そのほか報告事 項としては、キワニ
ス財団の事業経過・決算見込み、東日本大震災キワニ
スクラブ共同基金報告、エリミネイト・プロジェクトの
報告、広島大会の企画などです。
　ランチタイムも休みなく、日本地区の重点項目委員会

（ＹＣＰＯ，クラブ新設、ユース）に分かれてワーキング・
ランチで、各クラブのプロジェクトが紹介されました。
　午後は新年度の日本地区役員委員向けの研修で、秋
山マスターインストラクターによる研修のあと、北里次
期ガバナーが、知名度アップなどの次期重点項目を説
明されました。
　午後 3 時からはいよいよ日本地区総会が開催されま
した。議事は役員会に準じますので、省略します。
　続いて午後 4 時 15 分からは表彰です。ことしのキワ
ニス文化賞は、製竿師　城純一氏に授与されました。
　国際 表彰のロバートコネリー （ 英 雄的自己犠 牲 賞 ）
は、平成２３年 7 月、和歌山県串本町で川でおぼれて

　東 京キワニスクラブでは、横 浜、千代田キワニスク
ラブと共催で 6 月 16 日「第 4 回キワニスドール・シン
ポジウム」を東京都千代田区大手町の㈱パソナグルー
プ本部会議 室で開催しました。１５０名を超える参加
をいただき、キワニスドールをはじめとしてボランティ

いる子どもを救助した藤本貴士氏に授与されました。
　続いて、国際会長賞として、キワニス女性賞、アニュ
アル・クラブ・ギフト・キャンペーン、エリミネイト（１００
Ｋ、モデルクラブ、ゼラー賞 ）該当の個人やクラブが
表彰されました。
　次に日本地区表彰です。東京はなんと、優秀クラブ、
国際大会 2 名以上参加、キワニスドール寄贈数―会員
の 2 倍以上、高額寄附の 4 部門で表彰を受けました。
　また、優秀会員賞受賞者も全国最多の 18 名、新入
会員 2 名以上紹介の会員が全国最多の 7 名受賞と、多
くの表彰をうけ、おかげさまで私は表彰の間、9 回も
ステ ージにあがり、 大 変 忙しい時 間を過ごしました。
東 京クラブがこれだけ多くの表彰を受けるのは、皆様
方のお力のおかげです。ありがとうございました。盛り
だくさんの表彰で時間が超 過、ディナーのスタートは
30 分遅れとなりました。
　夜の懇親会は和歌山の女性和太鼓ユニットの力強い
太鼓のパフォーマンスでスタートし、おいしいお料理や
お食事、マグロの解体ショーと、マグロのお刺身お寿司
で、楽しいひと時を過ごしました。
　来年は新潟、多くの皆さんとご一緒したいと思います。

（堀井紀壬子前会長）

第 4 回
キワニスドール・
シンポジウム
2012. 6. 16

ア活動に関係する方々の関心の高さがうかがえるシンポ
ジウムとなりました。
　シンポジウムのコンセプトは従来から「キワニスドー
ルの活用・製作両サイドの相互理 解を深めることによ
り、ドール活用の一層の展開をはかる」として進めて
来ていますが、今回のポイントは医療現場における事
例に加え、初めて製作当事者の取り組み事例の紹介を
実施したことです。
　発 表者は、医療 現場から、東 京大学医学部 付属病
院 関口主任 副 看 護 師 長、 神 奈川県 立こども医療 セン
ター岩崎主任看護師のお二人、ドール製作側から東京
愛育園金町学園濱崎園長、田園調布学園中等部・高等
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　社会公益 委員会は、会員をはじめとして、各種団体
から甲乙付けがたい 9 団体の推薦を受け、1 年間に及
ぶ選 考作 業の結 果、最 優 秀 賞として「NPO 法 人 勉 強
レストランそうなんだ！！」、 優 秀 賞として「NPO 法 人
江戸しぐさ」、「文化・芸術いきいきネットワーク」の 3
団体を受賞団体と決定し、7 月 20 日金曜日の例会席
上で、社会公益賞の贈呈式を執り行いました。
　最優秀賞を受賞された「NPO 法人勉強レストランそ
うなんだ！！」（ 福 喜多 明 子 理 事 長 ） は、 知 的 な障 害
を持 つ人々及び 一 般市民を対 象として、 国 語、 算 数、
理科といった学校教育で取り扱う分野のみならず一生
涯にわたって必要とする知能や技能の学びの場を提供
する事業や、地域の中で障害のある人ない人々の交流
の場を提供する事業を行うことで、知的障害者が地域
社会の中で自立した生活が送れる豊かな福祉社会と共
生社会の実現に寄与することを目的とした団体です。
　優秀賞を受賞された「NPO 江戸しぐさ」（ 越川禮子
理事長 ）は、「江戸しぐさ」を社会に普及、振 興する
ことにより、共生社会の実現に寄与し、江戸商人たち
が築いた「江戸しぐさ」をもとに、現代社会に活かせ
る「今しぐさ」を提言しています。また、志を同じくす
る人たちと人材ネットワークを形成し、 互 助・協力の
精神で取り組んでいる団体です。
　同じく優秀賞を受賞された「文化・芸術いきいきネッ

第４６回キワニス社会公益賞贈呈式　2012. 7. 20

トワーク」
は、 介 護
保険では、
手 の つ い
ていない、
人が人とし
て の 大 切
な 部 分 に
つ い て 支
援 し て い
き た い と
活 動 を 続
けている団体です。高齢 者施 設や 地 域の高齢 者やそ
の介護をしている人達へ、プロの音楽家による生演奏
を届けたり、さまざまなアクティビティを実践し、誰も
が迎える高齢期を豊かなものにするために活動をして
います。
　 キワニスクラブの社 会 公益 賞が、「 世 間に知られず
酬いられることが少なく、永い間献身的労苦を続けて
おられる人達を広く探し求め、その功績に敬意を表す
ると共にその尊い存在を世間に紹介しようとするもの」
です。 価 値 高 い活 動を展 開している 3 団 体 に心から
敬 意を表するとともに、ますますのご活躍を心から祈
念いたします。　  　（荒木なぎさ前社会公益委員長）

部間瀬教諭のお二人の４名です。
　 その 後、 参 加された看 護 師、 学生、CSR 企 業、 一
般ボランテイアの皆様にキワニスクラブの会員も加わ
り、グループに分かれて意見交換会を実施し、各グルー
プの代表に結果を発表していただきました。
　当日のアンケートやグループディスカッションを通じ
て、「病気と闘う子ども達にどの様にドールが使われて
いるか知ることが出来て良かった（初参加）」、「作って

下さる方がいて入 院している子ども達の笑 顔が 有
る。感謝申し上げます。（医療関係）」、「聴覚障害
者が作ってくれている。支援する立場、ボランテイ
アをする意義、本質が理解できた。（医療関係）」、
などのご意見・ご感想が寄せられました。
　また、キワニスクラブに対しては、普及やボラン
テイアの拡大にはまだまだ課題が有ると受け止めて
頂いた上で、「協力できるところで参加したいので、
声を掛けて欲しい」、「活用と製作双 方のコーデイ
ネート役を頑張って欲しい」などのご要望を頂戴し
ました。
　情報共有を通じてキワニスドールへの相互理 解
を深めると同時に、キワニスクラブとしてドールの
普及充実を図る上での課題も再認識するシンポジウ

ムでした。
　シンポジウム終了後、希望者による「ドール綿づめ体
験会」を実施しましたところ、８０名を超す方々にお出
で頂き、初体験の方はベテランのアドバイスを受けなが
ら時間一杯 楽しく製作して頂きました。ご支 援・ご協
力を頂きました皆様に厚く御礼申しあげます。
　（松本一紀キワニスドール・シンポジウム実行委員長）
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　 今 年 度の 青少 年 教 育 賞の 表 彰 が 9 月 29 日（ 土 ）、
昨 年と同様、東 京青山の伊藤忠商 事の本 社で開催さ
れました。
　本年の教育賞は、経済的に恵まれない家庭のこども
への無 料 学習塾開催などを通じて教育格 差 解 消を目
指す「ガクボラ」、現地での活動も含めてカンボジアの
児 童買春問題解 消に取り組む「ゆるかも」、東 北大 震
災被 災地での奉 仕活動参加などを通じ非行少 年の更
生に尽力する「信州ライポ隊」と、いずれもキワニスク
ラブが目指す青少年、子どもの健全な育成に携わる 3
団体に授与されました。3 団体による活 動 報 告では、
被災地や海 外での活動を通じて、「非営利組 織は人を
変えた時に役割を果たす」（ドラッカー）というボラン
ティア活動のミッションが実現され、同時にボランティ

青少年教育賞表彰式・講演会　2012. 9. 29

　最 近、キワニスドール作成を授 業に取り入れてくれ
る学 校が新たに増加しております。また、これまでに
なかったケースとして企 業が社員のボランテイア活 動
の一環にキワニスドール作りを採用してくれました。こ
の試みには日本フィランソロピー協会に仲介の役を果
たしていただいております。このようにキワニスドール
を作る会が増加しておりますので、多くの会員の積極
的な参加を期待しております。

●田園調布学園中等部・高等部　2012. 6.  2
　田園調布学園は毎年１年に２回家庭 科のカリキュラ
ムでキワニスドール 作りを行っています。 今 年 は６月
１６日の第４回キワニスドール・シンポジウムで担当の
先 生のスピーチやＫファミリー委員会からの表彰を受
けることが決定されていたこともあり盛り上がった時間
となりました。また９月２９，３０日の同校の学園祭「な
でしこ祭」におきましてキワニスドールの展示が行われ
当クラブからも会員が田園調布学園を訪れました。

ア自身が変わってゆく過程が生き生きと示され、また
昨 年受賞の 3 団体からも、その後の一層の活 躍につ
いての近況報告が行われた。
　次いで、「明日への架け橋～ボランティアが切り拓く
未来」と題するシンポジウムが開催され、パネリスト
として、表彰団体の「ガクボラ」と、「ゆるかも」の親
団体かものはしの代 表に加え、先に社会公益 賞最優
秀賞を受賞した「勉強レストランそうなんだ !!」および
伊藤忠記念財団の代表が登壇しました。いずれも青少
年・子どもの 健 全な育成を目指している一方、 学生、
社会人、企業、海外での活動とそれぞれ異なったバッ
クグラウンドを持 つ 4 人のパ ネリストにより、 ボラン
ティア活動のあり方などに関する意見交換が行われま
した。参加者からは表彰式とシンポジウムを通じて多
くの真摯な奉仕活動が紹介され、かつボランティア活
動についての困難や悩みも含めて極めて率直な発言が
聞かれるなど、意義ある時間を過ごすことができたと
の声が寄せられました。
　最後に、東 京キワニスクラブによる青少年のボラン
ティア活動支援のための新しい試みとして、最近の受
賞団体などに声を掛けた結果、6 団体の賛同を得て、
若者のボランティア団体の交流のためのキワニス・ユー
ス・フォーラムを結成することになったことが報告され
ました。　　　　　　（吉國眞一前青少年教育委員長）

●ＪＣＢ　2012. 6.  4
　ＪＣＢは企業の「社会貢献プロジェクト」として、こ
れまで外国絵本への和文貼り付け、眼の不自由な方の
ための音読等を行ってこられましたが、その一環にキ
ワニスドール作りを行いたいとのことで開催いたしまし
た。１３時３０分からの開始でしたが１０名ほどの若い
方の参加でした。皆さん既に子どもさんをお持ちの方
が多く、そのためか、楽しい、こういうことだと知って
いればもっと参加者が増えたかもしれない、是非また

キワニスドールを作る  
2012. 6. 2、6. 4、8. 8、8. 29
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東日本大震災義捐金

エリミネイト募金目標達成に向けて

　昨年３月１１日の東日本大震災から一年半が経過しま
した。瓦礫の処理、町並みの再建が被災者の思いとは
別に遅々として進まず、被災者の嘆きが聞こえてくるよ
うです。
　しかし、キワニスクラブ共同基金の支援事業は、予
定 通り進んでいます。キワニスクラブ共同基金は、日
本 だけ でなく世 界 の キワニスクラブから寄 せられ た
３７，９８５千円の浄 財を 元に昨 年１２月に設 立され、
支援を開始して９ヶ月が経ちました。
　共同基金の佐 藤運営 委員長は、この間、被 害の最
も大きかった岩手、宮城、福島の３県を延べ３，０００
Km 自ら車で走り、有効な支援プロジェクトを探し回っ
たとのことです。その甲斐あってか、今日まで合計３０

　国際キワニスが創設 100 周年（2015 年）を記 念し
て進めているＭＮＴ（妊産婦 ･ 新生児破傷風 ）撲滅の
ための資金獲得活動、エリミネイト・キャンペーンもい
よいよこの 10 月から 3 年目に入りました。キャンペー
ンのスケジュールでは今 年度は「参加の年」（Year of 
Part icipat ion）として各クラブが募金目標を定め、そ
の達成に向けて具体的な募金活動を始める年となって
います。
　わが東京クラブは、去る 6 月にモデル・クラブ（会員
一人当たり 750 米ドル以上を募金するクラブ）と 100K

件１２，５８３千円の支援を実現し、被災された子ども
たちを中心に親御さん、教育関係者の皆さん、そして
市や、町や、村の皆さんに大変喜んで貰っています。
　最も新しい支援は、石巻の震災孤児の４０名に対す
る奨学金の贈呈です。また、壊滅的な被害を受けた南
三 陸 町の 子どもたちのために TERACO「 キワニス棟 」
作って子ども達に図書室を贈ったというプロジェクト支
援もありました。すべて、キワニスのモットーである子
ども達のためです。
　今後とも、子ども達の心のケアに資する支 援にも十
分配慮し、有効な支援プロジェクトを開拓して参ります。
個別の支援プロジェクトの内容は、キワニス共同基金
のホーム・ページの次の URL をご覧下さい。
http://kiwanisjoint fund.jp/

（吉田浩二日本地区事務総長）

クラブ（クラブで 10 万米ドル以 上を募金するクラブ）
になることを宣言しています。東京クラブがモデル・ク
ラブとなるためには、その会員数を 220 名として、16
万 5 千米ドルを集める必要があります（100K クラブの
目標 金額はこの過程で自動的に達成されます）。去る
9 月末で東京クラブその約 30% に当たる 5 万 1 千米ド
ルを集め、国際キワニス財団へ送金しました。主たる
財源はゼラー賞受賞等の有志会員からの寄付とファミ
リーデー・バザーの売り上げです。
　今後とも東京クラブとしてはこの宣言を達成するため

開催してほしいなどの感 想を聞かせていただき今後も
期待できそうです。

●アクセンチュア  　2012. 8.  8
　アクセンチュアでは企業の「社会貢献プログラム」と
してキワニスドール作りを開催していただきました。時
間外の１９時からという限られた時間でしたが外国人
男性の参加もあり２１時まで和気藹々の雰囲気でした。
アクセンチュアの皆さんからもこの会合をまた開催して
ほしいという感想が多くありました。

●目黒星美学園中学高等学校　2012. 8.  29
　目黒 星美 学園でもこのところ毎年キワニスドール作
りを続けております。今年は夏休みの一日で今回が初
めてという生徒も多かったようですが、仕 上がりはな
かなかの出来栄えでした。同校では９月１６日の学園祭

「純花祭」でキワニスドールを作る会を開催していただ
きました。生徒の父兄、弟妹など多くの方の参加を得
ることができました。

（高坂和夫ボランティア活動委員長）
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　今後様々な機会を通じて募金活動をお願いして参る
ことになります。
　クラブ・コーディネーターとしての役割をしっかりと
認識し、会員の皆様との話合いを通じながら、撲滅運
動の推進役として、お手伝いをしてまいりますので、宜
しくお願い致します。

（松本一紀エリミネイト・クラブ・コーディネーター）

　今 年のファミリーデーは、「破傷風から途 上国の 母
子を守ろう～エミリネイト～」 というサブテ ーマを掲
げ、５月２５日（金）に、東 京丸の内の銀 行倶 楽部で
開催されました。
　まず、午後５時３０分からのバザーでは、宮古水産
高校でつくられた「さんまの缶詰」等々、瞬く間に売
り切れる人気商品が続出しました。
　５時５０分、堀井会長の開会挨拶のあと、ヒクソン
フェロー , ゼラーの表彰があり、緒方副会長の乾杯の

音 頭 で 懇 親 の
宴が始まりまし
た が、 こ の 宴
に は 横 浜 キ ワ
ニスクラブ会員
の 方 ４ 名 を 含
めて９４名の会
員・ 御 家 族 の
方 々 が 参 加 さ
れました。

　3 月 16 日、例会の後のドール作りに初めて参加しま
した。初参加は緊張しますし、恥ずかしくもあります。
例会の後に製作というチャンスを与えていただいたの
で、参加できました。
　私たちのテーブルには、５人ほどが座りました。３
人の方が 経 験 者で、大 変優しく作り方を教えてくださ
いました。「 綿は 細かく千 切るのです。 端 の方から詰

平成 24 年ファミリーデー　2012. 5. 25

初めてキワニスドールを作って　2012. 3. 16

　食事を楽しみながら暫しの歓談のあと、アトラクショ
ンの部では、歌手・花木さち子さんの美しい歌声が会
場内を魅了し、盛大なアンコールの拍手が湧き起こり
ました。
　最 後はお楽しみの福引大会。今 年も人気の家電 製
品、ホテル宿 泊券、フラワーギフトカードなどの賞品
が当たるとあって、藤沢みなみさんが抽選する当選 番
号が発表されるたびに歓声とため息につつまれました。
　楽しく盛り上がった中で、予定の時 刻となり、実行
委員会からのお礼の挨拶をもってお開きとなりました。
　 当日のバザーの 売 上げ、 ご寄 付、 福 引券 の 売 上げ
等の合計額は１, ０２３, ５３０円となりました。国際キ
ワニスが全世界で展開しているエリミネイト・プロジェ
クトに寄付させていただきます。
　なお、当日は開会に先だってキワニスドール づくり
の会を開催。多くの会員並びにご家族の方々が参加さ
れ２９個のドールが出来上がりました。

（近石康宏事業企画委員長）

ンが行われました。
　趣旨は、エリミネイトの基 本的な考え方と日本 地区
における推進計画についての理解を深めることです。
　会議に際し、齋藤日本地区ガバナーから「何事もま
ず足元を固め、コンセンサスをつくること、その上で一
斉に活動開始というやり方が得意、いま力強くテイクオ
フすべきタイミングを迎えています・・・」とのコメン
トが有りました。
　また、北 里地区コーディネーターからは「実際に募
金活動をして下さる会員の方々と日常直接接しているク
ラブ・コーディネーターの役割が大切」とのお話があり
ました。各クラブの取り組み状況の紹介や、現場として
の意見交換も有り、内容の濃い 2 時間でした。
　なお、当クラブは、モデルクラブ及び 100 Ｋの申請
を行うことが役員会で決定されました。モデルクラブと
は、会員一人平均７５０ドル （約 6 万円）を 5 年間で
達成することです。

めてください。 均 等 に
行 き 渡るようにしてく
だ さ い」。 そ の 優しさ
に、緊張 感と恥ずかし
さは、 すぐ 消えてなく
なりました。20 分ぐらいで 一 個目が出 来 上 がりまし
た。事務局の方が、私たち初参加者の作品を手に取っ
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て、「凸凹があるとうまく顔が書けないのです」と言い
ながら直してくださいました。
　 続けて、 もう一つ 作りました。3 月でしたが、 結 構
汗 ばみました。 ちょっとした 達 成 感も味わいました。
ふと、 私の 作ったドールはどの児の所 へ行くのかな、
その児に笑 顔と希望をお与えくださいますように、と
願いました。
　それからしばらくして、昨年の大 津 波で被災地から
押し流されたサッカー・ボールがアラスカ沖沿岸に漂
着、 アメリカ人 が 発 見したことが、 報じられました。
高校生の持ち主も特定され、直接手渡される予定との

金町学園でのドール作り　2012. 3. 4、5. 20

東大病院小児病棟訪問記　2012. 2. 29

　3 月 4 日（日）および 5 月 20 日（日）の両日、東京
愛育苑金町学園へお邪魔しました。
　入 所している聾 唖のハンデを持 つ 子どもたち約 20
名ならびに職員の皆様と一緒にドールを作ることになっ
たのです。
　最初にご連絡を頂いて濱崎園長先生にお会いし、キ
ワニスドールのお話をさせていただいてから実現までに
は約 1 年間の園長先生のご苦労が有りました。
　きっかけは NPO の集会があり、その会議で園長先
生がキワニスドールのことをお聞きになったとか。そし
てキワニスドールを知るにつけ、何としても子どもたち
を制作に携わらせて見たいとお考えになったそうです。
障害を持つ自分たちが、ドールを通じて病気で闘う子
どもたちのために役 立つことができる、それが実感で
きれば大きな自信に繋がるのではないかと。
　ただ、大きな制約もありました。カリキュラムに組み
込むことは出来ない上に、強制も無理、いかに生徒一
人一人の意欲を掻き立てるかが難しい点でした。

　2 月 29 日、東京は雪が降り続く悪天候の中、すべっ
てころばないようヨチヨチ歩きで東大病院に着きました。
　病院に入って、そのスケール、人の多さ、予定 診 察
者が数千人と正に日本を代表する病院だと驚かされた
次第です。

　当日は、東大病院小児外
科病棟の福田看護師長さん
からキワニスドール が 使 用
されている状 況を見に来ま
せんかと声をかけていただ
き、 是 非ということで、 高
坂ボランティア活動委員長、
松 本 前ボランティア活 動 委
員長、星、事務局の 4 人で
訪問しました。

　そして、時間をかけて生徒の意欲を高め、職員も巻
き込んだ今回のドール作りは事情のある子を除き全員
参加で実施出来たのです。園長先生のリーダーシップ
は勿論ですが、職員の皆様のご協力も大きかったと思
います。本当に熱心に制作して頂き誠に有難うござい
ました。
　なお、詳細につきましては園長先生に今回のキワニ
スドール・シンポジウムでの発表をして頂きましたので、
シンポジウム冊子をご覧いただきたいと思います。
　今回のドールを作る会で何より心に残ったことは、生
徒や職員の皆様と一緒に頂いたお昼のカレーライスの
味と、拙い手話で生徒に語りかけた時に小さな拍手を
もらったことです。余談ながら、最初に手話の挨拶をし
たところ、園長先 生に言葉をきちんと音に出して下さ
い、と厳しく注意されたことも。
　両日とも、星、高坂両会員が参加して下さいました。

（松本一紀会員）

　小児外科は検査、手術、集中管理など一貫して行な
うことを基本としておりました。対応する小児の年齢は
３歳から１０歳とのことでした。
　また、小児病棟の「独自目標」を掲げ、「検査、手術
に当たっての不安をやわらげる」、「手 術後のケアを通
し、子ども達を泣かせないでいける看護」を目指して
おられました。
　この目標にキワニスドールが大きく寄与している実績
をマニュアル、写真で説明していただきました。具体的
には、
1. キワニスドールは検査、手 術のプレパレーションに

際し、事前に親御さんに説明し、納得いただいた上
で使用している。

2. 検査、手術への不安については、子どもさんは当然
のことだが、親御さんの不安も大きい。そこで、事

こ と で す。 こ の
ニ ュ ース は、 当
事 者 の 方 々 はも
と より、 世 界 の
多くの人々に感動
を 呼 び 起 こしま
し た。 私 は 思 わ
ず「サッカー・ボー
ルの絆力」と口ずさみました。キワニスドールの絆力
を信じて、また製作に参加したいと思います。

（廣瀬權会員）
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　最後に特に感銘
を受けた話があり
ました。
　「 病 院 は 検 査、
治 療 に当たり、 最
大の 努力をしてい
るが、個人の心の
中 に は 入 れ な い。
この心の中にキワニスドールはごく自然に入って、やす
らぎ、癒しをもたらしている。ここが違うのです。病院
にとってキワニスドールは離せません。」
　これから、もっと心を込めてたくさんのドールをつく
り、皆さんのお役に立たなくてはと、新たな気持ちをもっ
て帰った次第です。

（星利樹キワニスドール・シニアアドバイザー）

前の説明のポイント、 ポイントのところでキワニス
ドールが使われております。そのお蔭なのか、手 術
室の雰囲気や白衣、マスクの先 生も怖がらず、手 術
室でもほとんど泣かないそうです。もちろんドールも
一緒です。親御さんの不安解消にもキワニスドール
が役立っています。これは新たな認識でした。

3. キワニスドールはほとんどの子どもさんが自分で絵
を描き、白地のドールは両面描けるし、ペイントが良
く映えるので、使い勝手がありますよとのコメントで、
うれしい評価をいただきました。

4. ということで、キワニスドールはなくてはならない存
在で、子どもさん、親御さん、看護師の皆さんに愛
されています。特にキワニスドールのソフトな感触は
すばらしく、気持ちを込めてつくっていただき、あり
がたいの言葉に本当にうれしくなりました。

調布城山保育園におけるキワニスドールの活用　2012. 3. 12

キワニスドールが紹介された
2012. 1. 21、4. 20、　6. 2

　3 月 21 日、 私自身 は 3 回目
となるキワニスドールのお届け
にお邪魔しました。
　 松 本 園 長 先 生 の ご 案 内 で、
保育室を順番に覗かせてもらう
ので す が、 お 昼 寝 中の 年 少 組
の部屋では、大部分の子がドー
ルを脇にして眠っていました。
　 お 昼 寝 直 前の 部 屋を訪れた

時です。突 然 見 知らぬおじさんが入って来たので、最
初固まっていたのですが、園長先 生が「お人形さんを
作って下さる方ですよ～」と声をかけて下さったら、一
人の子が自分の入れ場所からドールを手にし「これ、私
のお人形だよ」と話しかけてきました。すると、何人か
が近づいて来てそれぞれにしゃべり始めます。意外に、
人懐っこい園児たちです。
松本 園長 先 生 がドールを 利用しようと思われたのは、
もともと教育の一環に人形を使ってみようと考えられて
いるときに、医療関係者からキワニスドールの話を聞
かれ、園児にも活用できるのでは、と事務局に連絡し
て下さったのが最初です。
　2 度目からは私が直接持参し、園児たちの様子を拝

　東京愛育苑金町学園の「金町学園だより」と田園調布学園中等部高等部
の「学園ブログ」にキワニスドールが紹介されました。
　東京愛育苑金町学園の「金町学園だより」（第２６号（平成２４年４月２０
日））では、「人と人との繋がりの大切さを学びました−キワニスドールの取
り組みを通じて」との見出しの下で、３月４日のクラブの指導を受けながら
ドール作りに励む児童らの様子が紹介されています。

見しながら、先生方のお話を伺って来ました。
　ドールを通じて、物を大 切にする、自分と他人の違
いを理解し相手を思いやる、ことを園児たちに伝えた
いとの園長先生のお考えのほかに、副次的効果として、
保護者に作ってもらうことで安心感や愛着を強める、な
どが挙げられています。当然のこととして、ドール活用
に当たっては、保護者にキワニスクラブ並びにドールに
ついて十分に説明し、ご理解を得た上で絵付けや着付
けをお願いしているとの事です。
　ドール本来の活用の趣旨から、現在、他の保育園で
のドール活用のご要望にはお応えしておりません。学校
でも 2 クラス、実際に、ドールを利用して普通授業を
行い、極めて有益な効果も確 認しておりますが、こち
らも積極的に広げる予定はしておりません。
　そうした経緯の中で、園長先生のドール活用の狙い
の効果をしっかり確認させて頂くための実証的な意味
合いから、当分の間、お届けしますとのお約束になっ
ているのです。
　園児たちの友達として可愛がられているドール、情操
教育の一助としてのその効果のほどを園長先 生ととも
に今しばらく見守って行きたいと考えます。

（松本一紀会員）
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　 田園 調 布学 園の 学 園ブログ では、 １月 21 日にブログ
に、「 土曜プログラム「 キワニスドール作り」 講 座 」 とし
て紹介されています。そして、実は、６月２日のブログに
も 同 様 の 紹 介 が ありま す。（https://www.int-acc.net/
chofu/2012/01/）　   （増田好平広報委員長）

フェイスブックの薦め

オリエンテーション当日はケーナ、サンポーニャと歌で大
騒ぎし、カラオケま
で 参 加 す る 羽 目 に
なってしまいました
が、会員諸氏の名前
を覚えるよい機会に
なりました。

キワニス入会以前
から、日向ぼっこ（養
護 施 設 出 身 者 の 支
援）、さんきゅうハウ
ス（ 立 川を中心とし

　これは５月１９日鳴り物入りで米国ナスダック市場に
株式上場したフェイスブック株の購入をお勧めするもの
ではありません。こちらの方は公募価格がオーバーバ
リューだったのか、現在の株価は公募価格を大幅に下
回っています（６月４日現在）。
　 ここでお 勧めしたいのはフェイスブックという SNS

（Socia l Network System） のことで、 世界で８億 人
（２０１１年９月）の人々が洋の東西、老 若男女を問わ
ず利用しているインターネットのネットワーク・システム
です。誰もが、いわゆるお友達になれば、世界中の人
と人との絆を広げることのできるもので、アラブの春の
政変を陰で支えたとも言われています。
　実は国際キワニス本部でも、このフェイスブックをだ
いぶ前から使って来ました。オープンな情報を流すこ
とから、特定のグループ内の情報共有の場として使用
されています。
　この度、日本地区でもフェイスブックを有効に使えな
いかを試すため、ネット上にキワニス日本地区とキワニ
ス日本地区エリミネイトの２つのグループを設定いたし

ました。
　前者は日本 地区のクラブの会員の方々にそれぞれの
クラブの例会、奉仕活動、イベント活動などを掲示し
てもらい、ほかの会員の皆様と共有して貰おうという目
的を持っています。
　後者はエリミネイト募金活動の日本 地区のリーダー
の皆さんにコミュニケーションの場を提 供するもので
す。しかし、多くの会員の皆様に参加していただかない
と十分役に立ちません。
　最初は取っ付きにくいかも知れませんが、勇気を出し
て先ずフェイスブックにアカウントを作ってみて下さい。
その情報を事務局にご連絡いただければ、グループ加
入へのご招待を差し上げます。それに応諾してもらえれ
ば、あなたはその時からメンバーとなり、キワニス活動
に関する興味深い情報に接することが可能になります。
　 先 ず は 次 の URL：http://www.facebook.com/　
を開いてもらいアカウントを開くことから始めましょう。

（吉田浩二事務総長）

たホームレスの人 達のひとり立ち支援）といった NPO
の会員を続けていますが、キワニスクラブの強い組 織
力とは比べ物になりません。
　歴史のあるキワニスの社会貢献活動を参考にさせて
いただき、各 NPO の継続・発展にもつなげてゆきたい
と考えておりますので宜しくお願いいたします。

（山口憲明会員）
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を任命し、通常の執行体制とエリミネネイト推 進チー
ムが協力して、プロジェクトの推進を行うこととなりま
した。これに伴い、東京クラブの横山太藏会員が地域
コーディネーター（日本、韓国、フィリピン南部、フィ
リピン・ルソン担当）、北里光司郎会員が日本地区コー
ディネーターに任命され、日本地区の 8 人のディビジョ
ン・コーディネータの一人に堀井紀壬 子副ガバナー兼
東京クラブ会長が、東京クラブ・コーディネーターに松
本一紀会員が任命されました。
　平成 27 年までの目標金額は、1 億 1 千万ドルですが、

23 万 2 千人の会員で割って、１会員平均 474 ドル（約
3 万 8 千円）の寄付が必要だと算出しています。東京
クラブとしては、10 万 5 千ドル（約 840 万円）がまず
クリアする目標です。また表彰制度でモデルクラブとい
う基準があり、会員１人平均寄付額 750 ドル （約 6 万
円）を 4 年間で達成することを目指します。これを達
成するには、東京クラブでは、16 万 6 千 500 ドル（約
1,300 万円）を目指すことが必要です。この目標に皆
で挑戦していただきたいと思います。

 （北里光司郎会員）

キワニスドール
を作る会

くなど意欲的な取り組みをされております。

［東京キワニスクラブ会員によるドール作り］

　昨年１１月１８日、本年１月２０日

　当クラブ会員の皆様にキワニスドール作りにさらに多
く参加していただくために、例会終了後１時間程度ドー
ルの綿詰め、綿分けを行う会を開催いたしました。
　今後も奇数月の第三金曜日例会終了後に計画してお
りますので会員の皆様の積極的な参加を期待しており
ます。　　　　　  　　（高坂和夫ボランティア委員長）

▲ 荏原看護専門学校

▲ 荏原看護専門学校

［看護専門学校］

広尾看護専門学校　　昨年１０月１５日
板橋看護専門学校　　昨年１０月１５日
荏原看護専門学校　　昨年１１月１９日

　各看護専門学 校では昨 年秋の学 校 祭におきまして、
会場を設営してキワニスドールを作る会を開催していた
だきました。東京キワニスクラブからもそれぞれに多く
の会員が参加いたしました。各 会場ともたくさんの参
加者で熱気溢れる盛況でした。
　広尾看護専門学校では昨年キワニスドールサークル
を発足させておられるなど積極的な取り組みをいただ
いておりますが、今後もこれらの看護専門学校におい
て毎年こうした催しを開催していただけることを期待し
ております。

［中学高等学校］

東京家政学園　昨年１１月２１日、１１月２４日
大妻中野中学高等学校
　　　　　　　昨年１２月１９日、本年１月１３日
田園調布学園　本年１月２１日

　各校ではキワニスドール作りを授業の一環として取り
入れ毎年定期的に実施していただいております。各校と
も２時間程度でありますが担当の先生が中心となり熱
心な取り組みを進めておられます。東京キワニスクラブ
からは当日有志の方々が作成のお手伝いに参加してお
ります。
　 特に田園調 布学園では昨 年 秋の学園 祭でキワニス
ドールの展示や東京キワニスクラブの紹介をしていただ



来上がりでは受け取った子を支
えられない！との緊張と責任を
感じた。

・母国ではこのボランティア活動
が見られないので、拡がって欲しい。一生懸命に作っ
た気持ちが子どもたちに届くよう祈ってます（海外留
学生）。

・医療用だけではなく、たとえば震災後の支援等の使
い方が考えられると思いました。

などなど。
　更に今回は特に、学内に立ち上げて居る「震災地支
援プロジェクトチーム」にもお邪魔して、ドール活用の
現状をお話する機会も設けて頂けたことです。
　罹災児童の心のケアに資するアイデアに繋がることを
期待すると同時に、私たちも出来ることから確実に進
めて行きたいと強く心に期した一日でした。

●目黒星美学園　2011. 8. 25
　目黒星美学園のキワニスドールを作る会では、５月
に開催されたキワニスドール・シンポジウムの記録ＤＶ
Ｄが完成しましたので、会の冒頭このＤＶＤを披露いた
しました。生徒の皆さんは熱心に鑑賞しておられまし
たが、グループディスカッションの発 表の場面で目黒
星 美 学 園
の 生 徒 が
登 場 する
と、 ど っ
と 歓 声 が
上 が りま
した。
　 今 回 の

●田園調布学園　2011. 6. 18
　田園調学園ではキワニスドールの作成をかねてから
カリキュラムに組み入れておられ今年は１月２２日に次
いで今回が２回目となりました。
　田園調布学園は去る５月１４日に開催された第３回キ

ワニスドール・シ
ンポジウムにも先
生 と 多 数 の 生 徒
が 参 加 さ れ まし
た。このようにキ
ワニスドールの作
成 に 従 来 か ら 極
めて 積 極 的 な 取

り組みをされております。今回も会場が満席になるほ
ど多くの生徒の参加で大変盛況でした。
　特にこの日は明治学 大学のボランティアグループの
学生５人の参加もいただき会場の雰囲気がさらに盛り
上がりました。
　　　　
●女子美術大学院　2011. 7.19
　女子美術大学院では、芸術学部・ヒーリング表現領
域の学生とゼミの教 授を中心に「キワニスドールの講
習会」としてドール作りに携わって頂いていて、今回が
2 回目になります。この会の特徴は、ドール製作は勿
論ですが、教授も含め意見交換の時間をたっぷり確保
することに有ります。ヒーリングデザインの実際、小児
科病棟のデザイン・建築の具体化施設まで、様々なお
話が伺える貴重な場でも有ります。
　そして、今回のみなさんからの感想は
・病気の子どもたちを支える存在であると思うと、ちぎ

り綿一つにも愛しさが湧くと同時に、いい加減な出
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キワニスドールを作る会  2011. 6. 18、7. 19、8. 25

　先ず議長の伊藤会長から開会の宣言がなされたあと、
出席状況について会員総数 222 名の内会員 77 名の出
席のほか 85 の議決権行使書の提出があり合計 162 名
の参加で 3 分の 2 の 148 名を超えていることから、定
款の規定から総会は有効に成立しておりかつ定款の改
訂も可能と吉田事務局長から報告がなされました。
　次に議事録署名人 2 名が指名されたあと、各議案の
審議に入りました。役員会から付議された前述の第 1
号議案から 4 号議案まで趣旨説明から質疑を経て全て
異議なく承認されました。普段の定時総会に比べ審議
案件が多くまた熱心な質疑が展開されたことから予定よ
り 15 分長い総会となりました。
　平成 24 年 9 月期の役員も満場一致で選出されたた
め堀井紀壬子会員が東京クラブでは初の女性会長の誕
生となります。そして次期会長候補の緒方謙二郎会員

を含め 19 名の理事と 3 名の監事が堀井会長を支えて
いくことになります。
　定時総会の終了後伊藤現会長から今年度の事業の総
括と会員の協力に対するお礼が述べられ、堀井新会長
からは挨拶と共に次年度のクラブ運営に関する抱負を
述べられました。そして吉田現事務局長並びに藤井新
事務局長からも一言挨拶とお礼が述べられました。
　次年度は東日本大震災被災者支援を引き続き行って
いくこと、また母子感染の破傷風を撲滅させる「エリミ
ネイト」募金活動を展開させていくこと、そして準備が
整い次第一般社団法人への移行を実現させることを重
点施 策として堀井新 会長の下、東 京クラブの更なる発
展と奉仕活動の一層の充実を計っていくことが期待さ
れます。

（前事務局長　吉田　浩二）



　会 場 へ来てくれた子どもたちは４名でした。この数
字をどう解釈するかの議論は別にして、キワニスドール
を活用した云わば大きな実験と考えています。
若い人たちに子どもたちとの触れ合いの場を提供する…
ことも、ボランティア活動の大切な要素では無いでしょ
うか。幾つかの反省点を踏まえ工夫を諮り、子どもた
ちの避難生活が続く限り、続けて行きたいと思います。
  なお、この活動に対し、井戸川　克隆双葉町長様か
らお礼のお手紙を頂きました。

（前ボランティア活動委員会委員長　松本　一紀）

　大震災の後、
避 難 所 で の 状
況 が 伝わる中、
浮 か ん で い た
の は ハ イ チ 大
地 震 の 際 に 各
国 か ら 現 地 の
子 ど も た ち に
送ったキワニス

ドールのことです。
　ハイチのその後の情報も無く、単に届けるだけで役
に立ったのかどうか、と云う思いも有って、何とかして
子どもたちに直接ドールを届けられないだろうか、ま
た話し相手にもなってあげられないだろうか、と考え
ていました。
　そんな折に帝京平成大学の赫多先生にご相談に乗っ
て頂き、学生のみなさんを参加させて下さるとのお話
しも頂戴しまして、イメージが固まった所に、ドールシ
ンポジウムにおけるパネリストの風間先生の現地での
経験談なども伺ったことで、一挙に具体的な方向が固
まって行きました。
　訪問先は制約が有る中、町役場との事前調整なども
経て、加 須市の避 難 施 設の子どもたちとしました。8
月 29 日約 2 時間弱ではありましたが、帝京平成大学
の赫多久美 子 先 生と学生４名、都品川特別支 援学 校
教育支 援コーデネ―ターの宮嶋 祐紀子 先 生の参加を
頂き、当クラブからは伊藤会長、堀井副会長、委員会
メンバー数名、事務局１名も加わりました。当日の模
様は赫多先生からのご寄稿の通りです。
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　ドールつくりを目的に２つのサークルが新たに立ち
上がりました。
○都立広尾看護専門学校のキワニスドールサークル
　（８月９日）
○多摩市ボランティアグループ「小さな天使」
　（９月８日）です。
　スタートに当たって、ボランティア活動委員会の星と
松本がお邪魔をし、キワニスクラブの紹介、ドール製
作の趣旨、製作上の留意 点などをご説明、意 見 交 換

の場も設けて頂きました。
　今後、定例的に集まり、ドールをつくって頂けるとの
事で、子どもたちのドールを抱く姿を思い浮かべながら
ドールを仕上げて行きたいと、心強い決意を伺って参
りました。　
　例会日には当委員会からも出来るだけご一緒し、子ど
もたちから喜んでもらえる抱き心地の良い製品にしてい
きたいと思っています。

（前ボランティア活動委員長　松本　一紀）

キワニスドールサークルが二つ発足しました  2011. 8. 9、 2011. 9. 8

キワニスドールを利用した「お絵かき会」の実施
－避難施設の子どもたちとの交流－  2011. 8. 29  

作成では完成する数よりも完成品の質の充実に重点を
おくようお願いしたところ出来上がったキワニスドール
はいずれも立派なものですべて合格でした。今後こう
した会では質の充実を大事にすることが必要と感じま
した。

　この日は参加した生徒の皆さんが事前にクッキーを
焼いてくださったことから最後の反省会は美味しいクッ
キーとお茶で楽しいひと時となりました。

（ボランティア活動委員長　高坂　和夫）



す。宮古水
産高校がさ
んまの缶詰
を販売する
コーナーに
は、宮古か
ら「1 年 物
マガキオー
ナ ー 募 集 」
のコーナーや、宮古のお菓子のコーナーがあり、大変
な賑わいでした。このコーナーで買い物をした人にふる
まわれた「サンマのつみれ汁」も大変美味で、さんまは
当然として大根のおいしさに感動しました。
　 東 京キワニスクラブの水 産 高校 支 援は 3 年 間 行う
予定です。 来年も宮 古 水 産 高校の生 徒さんや宮 古 市
民のみなさんの元気な顔を見られるよう応援し続けま
しょう。

（会長　堀井　紀壬子）

　去る 9 月 14 日、新入会員オリエンテーションに先立
ち、キワニスドールの綿詰めを体験いたしました。
　当日は、私と狩野会員が生徒となり、松本ボランティ
ア活動委員長に加え、吉田事務局長にご指導いただき
ました。
　「最初は、綿全体を五等分し、小さくちぎり、先端を
割り箸を使いながら固くして」など丁寧なご指導を受

け、 一 生 懸 命 に詰 め
ましたが、その途中に
も、 松 本 委 員長 は 数
え切れないほどドール
を作ったこと、本来な
らば、 布 の 裁 断、 縫
い 取りから 始 め、 最

後の仕上げまで一人でやらなければならないこと、ドー
ルを手にした子どもたちが心からうれしそうにしていた
ことなどのお話もきかせていただきました。
　私は、元々、親子のような強い関係がなくとも、また
自らの利益にならなくても他の人のために何かをしてあ
げられることが、人間と動物の違い、つまり人間である
ことの証であると考えていました。今回の綿詰めは、限
られた力しかない一個人が他の人のためになる活動をす
ることの意義を改めて考える機会になりました。
　今後は、できれば子どもたちがキワニスドールを手に
して、にっこり笑っている場面も経験したいと思います。
　松本委員長様、吉田事務局長様、ご指導ありがとう
ございました。

（会員　綿貫　茂）

新入会員オリエンテーション
初めてのキワニスドール綿詰め体験  2011. 9. 14
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　9 月 4 日日曜日目黒駅の駅前で「目黒のさんま祭り」
が開催されました。落語の「目黒のさんま」にちなんで、
品川区の目黒駅前商店街振興組合が 1996 年から、焼
いたさんまを無料でふるまうお祭りで、さんまは岩手県
宮古市から毎年 6 ～ 7000 匹無料で提供されるという
ことです。
　東 京キワニスクラブでは、東日本大 震災によって甚
大な被害をこうむった水産業の復興を応援し、将来の
日本の水産業のリーダーとなる有為な人材育成を支援
するため、被災した水産高 7 校の支援を行うことにい
たしました。このプロジェクトの窓口になっていろいろ
ご指導ご協力をいただいた宮古水産高校の校長先生か
ら、宮古水産高校の生徒が今 年 初めて、「目黒のさん
ま祭り」に参加して、水産高校が作った「さんまの缶詰」
を販売するというお話を伺い、応援のため出かけてみ
ました。
　9 月 4 日は台風 12 号の影響でお天気が懸念されまし
たがなんとか晴れ、午前 10 時に目黒駅に到着するとは
やくも目黒通りから焼いたさんまのにおいが漂ってきま

目黒のさんま祭りで宮古水産高校を応援してきました  2011. 9. 4

与える。委員会の半数は、委員長をユース会員とし、
副委員長は必ずユース会会員とする。

2. 新入会員は、入会 後 1 年以内に、例会で卓話をす
るか、受付をすることとする。

3. オールドとヤングが忌 憚なく気軽に交流できる場を
もっと創るべし。

4. 東京キワニスクラブはもっと国際展開すべし。Visit 
Japan キャンペーンをうって、キワニス会員は、ホー

ムステイのホストファミリーとなる等。
5. 女性会員は、現在 14 人、会員総 数の 7 パーセント

と異常に少ない。入ってよかった思わせるセールス
ポイントを探索すべし。

　今後、メンバーシップ委員会を中心にこれら提案を
フォローすることとなった。

（前メンバーシップ委員長　藤原　武平太）



　 国 立 成 育 医 療 研 究
センターでは以前から
当クラブが寄贈したキ
ワニスドールを活用し
ています。
　 なお、 相 吉 恵 様 は
キワニスドール ･ シンポジウムにも参加されるなど当ク
ラブの活動にご協力いただいています。

（前広報委員長　古屋　俊彦）

を受賞され、「キワニスドールつくり」のボランティアを
積極的に支援いただいています。

〈前広報委員長　古屋　俊彦）

キワニスドールがテレビに登場  2011. 9. 1

田園調布学園のブログに
青少年教育賞表彰式 ･ 講演会の様子が掲載  2011. 9. 17

月刊フィランソロピーに
青少年教育賞表彰式 ･ 講演会の様子が掲載 （2011 年 10-11 号）
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今 後 の 予 定

オレンジリボン・たすきリレー（2011. 10. 30）
キワニスドールをつくる会（広尾看護学校 2011.10.15、板橋看護専門学校 2011.10.15、荏原看護学校 2011.11.19）

●

●

　９月１日（木）ＮＨＫ教育テレビの番組「グラン・ジュテ」
（22:25 ～ 22:50）にキワニスドールが登場しました。
　各界で活躍、貢献されている方々をインタビュー形式
で紹介している番組ですが、独立行政法人国立成育医
療研究センターの CLS（Child Life Specialist）の相
吉恵様の仕事の様子を職場を含めて取材、放映された
ものです。
　この中でキワニスドールが活用されている場面が紹
介されました。

　9 月 17 日に開催された東京キワニスクラブ青少年教
育賞表彰式 ･ 講演会の様子が田園調布学園のブログに
掲載されました。
　当日、同学園の家庭部の学生が参加しました。
　表彰式の終了後に、「学生とボランティア活動｣ のテー
マで 10 グループに分かれて意見交換が行われました
が、そのひとつのグループの代表として高等部 2 年の
学生が意見の取りまとめの発表を行った様子が写真で
紹介されました。
　同行された間瀬先生が記事にされたものです。
　田園調布学園は平成 18 年に青少年教育賞（特別賞）

　月刊フィランソロピーの 10-11 号の「見たこと聞いたこ
と」の記事として青少年教育賞表彰式・講演会の様子が
掲載されました。
　キワニスクラブの紹介を含めて当日の進行の様 子が簡
潔にまとめてあり、受賞された「Live on」（最優秀 賞 ）、

「 東 京少 年 友の 会 」（ 優 秀 賞 ）、「STREET 介 護 Fighter 
TOMOYA(SOCIAL WORKEERZ）」（ 優 秀 賞 ） の 活 動 内
容も紹介されています。
　後半の中学生からシニアまで幅広い層が一堂に会してボ
ランティア活動について意見交換した様子も記述され、最
後の発表会では「キワニスの皆さんは大人の方が多いです
が、私たちのような学生が媒介となって、一緒に活動でき
るのではないかと思いました。」との意見など学生の声も
紹介されています。　　　　（前広報委員長　古屋　俊彦）



来上がりでは受け取った子を支
えられない！との緊張と責任を
感じた。

・母国ではこのボランティア活動
が見られないので、拡がって欲しい。一生懸命に作っ
た気持ちが子どもたちに届くよう祈ってます（海外留
学生）。

・医療用だけではなく、たとえば震災後の支援等の使
い方が考えられると思いました。

などなど。
　更に今回は特に、学内に立ち上げて居る「震災地支
援プロジェクトチーム」にもお邪魔して、ドール活用の
現状をお話する機会も設けて頂けたことです。
　罹災児童の心のケアに資するアイデアに繋がることを
期待すると同時に、私たちも出来ることから確実に進
めて行きたいと強く心に期した一日でした。

●目黒星美学園　2011. 8. 25
　目黒星美学園のキワニスドールを作る会では、５月
に開催されたキワニスドール・シンポジウムの記録ＤＶ
Ｄが完成しましたので、会の冒頭このＤＶＤを披露いた
しました。生徒の皆さんは熱心に鑑賞しておられまし
たが、グループディスカッションの発 表の場面で目黒
星 美 学 園
の 生 徒 が
登 場 する
と、 ど っ
と 歓 声 が
上 が りま
した。
　 今 回 の

●田園調布学園　2011. 6. 18
　田園調学園ではキワニスドールの作成をかねてから
カリキュラムに組み入れておられ今年は１月２２日に次
いで今回が２回目となりました。
　田園調布学園は去る５月１４日に開催された第３回キ

ワニスドール・シ
ンポジウムにも先
生 と 多 数 の 生 徒
が 参 加 さ れ まし
た。このようにキ
ワニスドールの作
成 に 従 来 か ら 極
めて 積 極 的 な 取

り組みをされております。今回も会場が満席になるほ
ど多くの生徒の参加で大変盛況でした。
　特にこの日は明治学 大学のボランティアグループの
学生５人の参加もいただき会場の雰囲気がさらに盛り
上がりました。
　　　　
●女子美術大学院　2011. 7.19
　女子美術大学院では、芸術学部・ヒーリング表現領
域の学生とゼミの教 授を中心に「キワニスドールの講
習会」としてドール作りに携わって頂いていて、今回が
2 回目になります。この会の特徴は、ドール製作は勿
論ですが、教授も含め意見交換の時間をたっぷり確保
することに有ります。ヒーリングデザインの実際、小児
科病棟のデザイン・建築の具体化施設まで、様々なお
話が伺える貴重な場でも有ります。
　そして、今回のみなさんからの感想は
・病気の子どもたちを支える存在であると思うと、ちぎ

り綿一つにも愛しさが湧くと同時に、いい加減な出
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キワニスドールを作る会  2011. 6. 18、7. 19、8. 25

　先ず議長の伊藤会長から開会の宣言がなされたあと、
出席状況について会員総数 222 名の内会員 77 名の出
席のほか 85 の議決権行使書の提出があり合計 162 名
の参加で 3 分の 2 の 148 名を超えていることから、定
款の規定から総会は有効に成立しておりかつ定款の改
訂も可能と吉田事務局長から報告がなされました。
　次に議事録署名人 2 名が指名されたあと、各議案の
審議に入りました。役員会から付議された前述の第 1
号議案から 4 号議案まで趣旨説明から質疑を経て全て
異議なく承認されました。普段の定時総会に比べ審議
案件が多くまた熱心な質疑が展開されたことから予定よ
り 15 分長い総会となりました。
　平成 24 年 9 月期の役員も満場一致で選出されたた
め堀井紀壬子会員が東京クラブでは初の女性会長の誕
生となります。そして次期会長候補の緒方謙二郎会員

を含め 19 名の理事と 3 名の監事が堀井会長を支えて
いくことになります。
　定時総会の終了後伊藤現会長から今年度の事業の総
括と会員の協力に対するお礼が述べられ、堀井新会長
からは挨拶と共に次年度のクラブ運営に関する抱負を
述べられました。そして吉田現事務局長並びに藤井新
事務局長からも一言挨拶とお礼が述べられました。
　次年度は東日本大震災被災者支援を引き続き行って
いくこと、また母子感染の破傷風を撲滅させる「エリミ
ネイト」募金活動を展開させていくこと、そして準備が
整い次第一般社団法人への移行を実現させることを重
点施 策として堀井新 会長の下、東 京クラブの更なる発
展と奉仕活動の一層の充実を計っていくことが期待さ
れます。

（前事務局長　吉田　浩二）



フォー
マンス
を披露
するの
が通例
ですが、
今回日
本地区
からは

「 津 波
等により被災した地域の早期復興を祈念しつつ」との口
上に続けて女性参加者の踊りを中心に全員で「大漁唄い
込み」を合唱し、盛大な拍手を浴びました。

なお、奉仕活動の展示コンペでは、ドール製作現場
の写真や広島大会関係ＰＲ資料を展示した日本地区が
第 2 位の award を受賞しました。東京クラブにも大変
ご協力頂き、厚くお礼申しあげます。

（国際キワニス日本地区事務総長　秋山　誠一）

　今回のシンポジウムのポイント
は１、 基 調 講 演 では全 般 的 な小
児科医療とキワニスドールのつな
ぎを紹介したい。２、今まで病院のこどもの患者さん
に送って利用されてきましたがもっと広げたいと、障害
児関係、児童教育で躾、他人に対する思いやりの指導
に活用している事例を紹介したい。３、双方向交流を
期した意見交換会の３点でした。
　始めに基調講演として東京大学大学院五十嵐教授か
ら「小児医療の問題点とキワニスドール」のテーマでの
スピーチをいただきました。日本のこどものおかれてい
る環境、問題点についてわれわれの知りえない貴重な
現況が紹介され、特に親御さんとの関わりが大きいと
聞かされ考えさせられました。
　次に４人の講師からキワニスドールの活用状況につ
いてスピーチがありました
　医療現場から台東区立台東病院 風間看護師長、さ
いたま赤十字病院松永看護師 障害児支援現場から帝
京平成大学赫田講師、児童教育の現場から東 京都立
品川特別支援学校宮島コーデイネーターから障害児　
低学年児童での活用で成果が挙がっている例が紹介さ
れ、また、飛び入りで風間さんから震災現場に赴き子
どもとドールで交流し大変喜ばれた事例が画面で紹介
されました。

アンケートでも障害児、児 童 教育の話がよかった、
素晴らしかったと◎をつけて戴いた方が２９名もありま
した。震災現場の話でも大変感銘を受けたとのことで

・副議長 （Vice Chairman） : 小田忠雄（日本）　
・ASPAC 代表国際理事（Trustee）:

Lee Kuan Yong（マレーシア）
●今後の大会開催地

来年はスリランカのコロンボで 3 月 15 ～ 17 日に開
催することが確認されました。その翌年には広島に於
いて日本地区の当番で開催される予定です（3 月 7 日～
9 日、リーガロイヤルホテル）。広島クラブでは今大会
に多数参加されるなど既にその準備に取り掛かっており
ます。
●夕食会での義捐金募金　

3 月 11 日の開会式最中に東日本大震災のニュースが
入り、その夜の夕食会では各国の参加者から日本人に
対し温かいお見舞いの言葉が寄せられるとともに、主
催者の計らいでチャリティ ･ ボックスが廻され、集まっ
た 24 万円相当額の各国紙幣が川﨑ガバナーに手渡さ
れました。
●懇親晩餐会でのパフォーマンス

総 会 終了後 の 晩 餐 会 で は 各 地 区 が お 国 ぶりのパ

キワニス・ワンデーの行事として、東京キワニスクラ
ブでは横浜、埼玉キワニスクラブと共催で 5 月 14 日「第
３回キワニスドール・シンポジウム」を東 京都 港区 北
青山　伊藤忠商事株式会社本社 10 階会議室で開催し
ました。参加人員は 199 名で東京クラブ関係が 60％、
横浜クラブ関係が 10％、埼玉クラブ関係が 20％強で
した。

シンポジウムの結果はアンケートの結果報告が適切
かと思います。アンケートの回答数は 80 名でした。キ
ワニスクラブ会員・家族は 30 名、一般の方が 50 名で
そのうち医療職 場からは 19 名、学 校の先 生・学生が
15 名です。またこれまでキワニスドールを全く知らな
かったが始めて参加した方が 11 名でした。

シンポジウムの感想で大変よかった 51 名、よかった
20 名でした。
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第３回 キワニスドール・シンポジウム レポート  2011. 5. 14



【報告】ASPAC 各地区幹部研修　2011. 5.14 ～ 15

ての研修会が開かれました。
　筆者はクラブ新設・会員増強のリーダーとして参加さ
せていただくこととなりましたが、研修内容・討論の内
容については日本地区からの報告に譲って研修会雰囲
気或いは会場となったマカオの現状について簡単にご
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　4 月 4 日、
5 日 の 二 日
間、 東 京キ
ワニ スクラ
ブ 事務所に
お いてド ー
ル 作成の講
習会 が開か
れ ま し た。

会員の方々にドール作りに親しんでもらうとともに、良
い作品を作る基本を身につけ、それを広めるようにす
ることが目的だったと思います。
　私もこれまで何回か「作る会」に参加し、綿詰め作
業のお手 伝いしてまいりましたが、今回の講 習では、
型取り、切断、ミシン、アイロン、綿詰め、かがりの工
程を一貫して経 験させてもらい、各工程の肝となる部
分を少しばかり会得することが出来ました。
　ただ、何よりも印象に残ったのは、そこで交わされ
た先輩諸氏との会話が、けして難しい技術論などでは
なく、「心をこめて」、「使う人の気持ちになって」、「一

● キワニスドール作成講習会に参加して　2011. 4. 4 ～ 5

つひとつ」、「丁寧に」などというごく普通の言葉だった
ことです。
　人間とは不思議なもので多くの人達と作業をしていま
すと、どうしても人より速く、人より沢山という競争心
のようなものが沸いてきますし、時には作品の上に自分
の個性を表現したいというような誘惑にも駆られるわけ
ですが、それでは良い仕事はなかなかできないようです。
　時間をかけて細心に気配りしながらも結果的には使
う側の自由な要求にこたえられるシンプルな美しさ、そ
れを何気なく作り出すことが出来れば、「悟りが開けた」
ということに
な る の で は
ないでしょう
か。 そ ん な
ことも考えさ
せ ら れ た 講
習会でした。

（会員
中村　禎良）

▲ 4 月 15 日例会後
　ドールをつくる会を開催しました。

　5 月 14、15 の両日中国のマカオでキワニスインター
ナショナルによるアジ ア太平洋 地 域 の 各地 区のガバ
ナー、 次 期ガバナー、ELIMINATE 推 進 責任者 等 を
招集して ELIMINATE を如何に推進していくか、また
クラブ新設、会員増強を如何に計っていくか等につい

　2 月 23 日（水）に恒例の東京キワニスクラブ新入会
員オリエンテーションが西新橋のクラブＬで行われま
した。
　事前に「オリエンテーションと云っても堅苦しい事は
なく、ほとんど飲み会だから気楽に来てください。」と
のお誘いでしたがメンバーシップ委員長の藤原さんは
もちろん伊藤会長を初め、副会長と各委員会の委員長
の皆さんが出席され、今期の新入会員を温かく迎えて
下さいました。出席人数 25 名と懇親を深めるには程
良い数で伊藤会長のご挨拶に続いて各 委員長から委
員会の活動内容のご説明がありました。子ども達のボ
ランティア活動、国際問題の講師を招いての研鑽、美
術館見学などの文化活動、囲碁やゴルフなどのレクリ
エーション等々キワニスクラブの幅広い活動を知るこ
とが出来、又そのエネルギッシュな活躍に感銘を受け
ました。まさに「楽しい仲間で社会貢献」が実践され
ていると実感しました。

● 新入会員オリエンテーションに参加して　2011. 2. 23

　 その 後は各 委員長
と新入 会員 が それぞ
れ の テ ーブル に分 か
れて飲み会ムードが盛
り上 がり懇 親 を 深 め
る事が出来ました。
　 この オリエ ン テ ー
ションに先 立ちボランティア活動委員長の松本さんの
ご指導の下キワニスドールをつくる会がありました。一
番簡単そうな綿を詰める工程をやりましたが、これが
意外に簡単ではなく、頭の部分に一生懸命詰めすぎる
と他の部分がスカスカになってしまったり皆さん約一時
間汗をかきました。
　3 月 11 日の大 震 災の前の 事なのでもう随分 時 間が
たったような気がしますが、このオリエンテーションの
お陰でキワニスクラブが身近になったと思います。

（会員　金井　義邦）



ク ラブ の 新 設
に関しては色々と
タイプの違うクラ
ブを認めることに
よって会費を安く
し仲間に引きえる
のはどうか、PTA
の 連 合 組 織 とタ
イアップして K －
クラブを推進すべきだとか色々な意見が出されました。

実は日本は別としてアジア太平洋地域はキワニスイン
ターナショナルで最もクラブ数と会員数が増加している
地域ですから、会員増強に関しては問題の少ない地域
といえます。ヨーロッパも会員数はそこそこ伸びている
ようですが、地域内の主導 権争いが顕在化しており問
題の地域のようです。
　最も問題なのはご本家米国自体のようでキワニス活
動の趣旨が飽きられたのかクラブ数も会員数も減少に
歯止めがかかっていないようです。こうした実情はやは
り本部の幹部や地域の幹部を直接話し合って見ないと
分らないことですし、逆に日本の状況を正しく理解して
もらうためにも彼らに十分説明することが必要であると
肌で感じた次 第です。とても良い経 験をさせていただ
きました。

（事務局長　吉田　浩二）

り、印象的です。
キワニスドール・シンポ

ジウムのことがキワニス本
部の機 関 紙に紹介された
のは初めてのことであり、
大きな関心をもって見られ
ているということだと認識
できると思います。

（広報委員長
古屋　俊彦）

　昨年 4 月 17 日に開催され
たキワニスドール・シンポジ
ウムの様 子が国際 本部 機 関

紙に掲載されました。
キワニスドールがどのように医療現場で活用され、不

安な気持ちを抱えている子供の癒しに役立っているこ
とはもちろん、シンポジウムに参加した医師、看護師、
小児医療の関係者、キワニス会員やドールを作ってい
る学生、ボランティアの人たちが大勢参加した様子が写
真入りで大きく紹介されました。

シンポジウム終了後のドールをつくる会の綿詰めの
模様も複数の写真か掲載されていますが、最年少の幼
児がドール作りに精を出している姿を大きく掲載してお
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● 国際キワニス本部機関紙
 （2011 年 4 月号）に
 第 2 回キワニスドール・
シンポジウムの様子が掲載
2011. 4

～最近の広報活動（新聞、雑誌、テレビなど）～

▲ 5 月 14 日 マカオでの
NZ 義捐金への証書贈呈。

報告します。
マカオに行くには勿論直行便もありますが、香港経

由で約 1 時間高速フェリーに乗っていくのが一 般的の
ようです。マカオは古くからのポルトガルの植民地であ
り 1999 年に中国に返還されてからは一国二制度の下、
香 港と同様 比 較 的自由な経済 制度 が 維 持されていま
す。主たる産業は観光とカジノで、観光地としては古い
ポルトガル統治時代の町並みが歴史的世界遺産として
ユネスコに登録され多くの観光客を惹きつけています。
昨今、カジノつきリゾートホテル業の発展は著しく、売
上高ではかの有名なラスベガスを既に抜いており、新
しいカジノつきホテルの建設ラッシュが続いています。
　研修が催されたのはザ・ベネチアンというリゾートホ
テルで複雑な建物の中に運河が三筋切られゴンドラを
浮かべてイタリアのベニスの趣が演出されています。こ
の運河に沿って世界の有名店やレストランが軒を並べ
ていて、ホテルの外に出ずに何でも用が足せるような街
全体を呑み込んだ巨大ホテルといえましょう。ここで丸
２日間の研修が午前９時から午後５時まで続けられま
した。
　 主 眼 は 勿 論 ELIMINATE に 於 い て 目 標 ど お り の
1100 万ドルを如何に達成していくかと、そのためにク
ラブの新設とメンバー数の増大を如何に図っていくかで
す。色々なイベントを企画し人の耳目を引くとか政府要
人を引き込むとか様々な意見が出されました。



　5 月 14 日に開催されたキワニスドール・シンポジウムの様子が翌日の埼玉新
聞と産経新聞神奈川版およびＭＳＮ . 産経ニュースに紹介されました。
　それぞれ「子どもを励ます不思議な力＜医療現現場、避難所でも活躍＞」（埼

玉新聞）、「キワニスドール普及目指し
シンポ 〈 闘 病 中の 子どもの支 えに〉」

（ＭＳＮ . 産経ニュース）という見出し
で記事が 掲載され、人 形を医療 機関
に寄贈するキワニスクラブ会員や医療
関係者など 200 人が参加し、病院や
障害児 支 援での活用例や東日本大 震
災で被災した子ども達への活用の例も紹介されるなどの例も検討されたとし
て当日の模様を写真入りで掲載されました。　　（広報委員長　古屋　俊彦）

● 「小児看護（４月号）」に北里大学病院での
キワニスドールの活用の詳細が掲載　 2011. 4

ルが活用されているわけで
すが、CDH の目的である
①医療を怖いという対象で

はなく、 自分 にとっての
味方であるという認識が
持てる

　「小児看護」は小児看護の領域、関係の方々には一
番読まれている雑誌ですが、４月号に北里大学の学生
ボランティア「ぬいぐるみ病院部」の活動が紹介されま
した。
　 数年前に立ち上げられ、 現在は 100 名を 超える団
体ですが、ぬいぐるみを患者に見立てて、学生が医師
役・薬 剤 師 役をそれぞれ担
当し、 子どもたちが ぬいぐ
るみの保護 役という設 定で
行う、 いわゆるお医者さん
ごっこの ほ か、 保 健 教 育、
食 育、 小児 病 棟 での Child 
D o c t o r  Ho s p i t a l（CDH）
の活動などを行っています。
　Chi ld Doctor Hospita l

（CDH） の 活 動 は入 院 中の
子どもを対 象とした活動で、
看護師、ぬいぐるみの保護
者の役を学生が行い、看護
師役の学生は医師役の子ど
もをサポートします。
　 この 活 動にキワニスドー

　4 月 26 日（火）22 時からフジテレビのドラマ「グッドライフ」にキワニスドー
ルが登場しました。これは、キワニスドール・シンポジウム等でご参加いただ
いている国立成育医療研究センターチャイルドライフスペシャリストの相吉様
が助監督に推奨されたことで実現したものです。

（広報委員長　古屋　俊彦）

● キワニスドールがテレビに登場　 2011. 4. 26

● 第 3 回キワニスドール・シンポジウムが
新聞に掲載　2011. 5. 14　5. 25



授業でキワニスドー ルをつくる！

様々な場でそして様々な方にドールを作って頂いて届

ますが、 五；j校の選択授業の 一 環として 取り組んだ2校

をご紹介します

両校とも 、 ドール製作作業の全ての丁程をこなして

立派な完成品に仕卜．げ ， 生徒のみなさん の優しい心を

子どもたらへと託してくれました

当クラブから届 、 松本2名でお邪／窟しました

•東京家政学院中学高等学校

2010年9月30日とl ()月7日の2回（各l 0 0分）、 例

年どおり「保育横習」として実施され、 中野先生と生徒

16名の参加です

注：当日の授業風景について 、 雑誌「Netty Land� 

に掲載されています

・大妻巾野高校

2 0 I 0年I I月15日と2 9日の2クール（各2時間）｀

ドール作り終了後に生徒との懇談も予定に人れました

佐藤先生と参加生徒19名です

なお、 当校は選択授業として5年前にも実施され、

2回目とのこと

生徒たらは非常にスキルも高く、 2回の授業で3個

仕上げた生徒もいた程です また 、 キワニスクプブの活

動の趣旨や現任私たちが質の良いドール、 云わは病気

と闘っている子どもたらにとって「抱き心地の良い ドー

ルづくりに取り組んでいることなど、 私たちがドールに

寄せる思いを良く理解して 「寧な人形作りに取り組ん

でくれました 中野先生や佐藤先生のご煩陶の宜しき

を強く感じた次第です

授業の進め方は両校共おおむね同じで、

l Fl目、 「 キワニスドールのつくり方」DVDを視聴し

て特に注菜する点を再確認、 スタート 、 まずは型紙で

布に鉛下で縁どりしてから、 ミシンがけ 、 そして 縁どり

に沿って裁断 、 ひっ くり速してからアイロンがけへと進

2010.9.30 10.7 11.15 11.29 

▲これがキワニスドール

.. 

みます

最初は賑やかな生徒たちも 、 次第に無いになり具剣
な様子となって来ます 裁断にしてもミシン掛けにして

も 、 ミスをすると手戻りが大変だということが判ったの
でしょうか 3個分完j

’
した生徒もいて ， 若「·の個人差

は出たも のの 、 予定通り第l H目はここで終」
＇
です

2日日は綿詰めから始まりました 綿を出来るだけ

細かくちぎる 、 手足や即部の隅をしっかりと詰める、 こ

とがホイントになる旨 、 もう 一度呼びかけてから取り掛

かりました 30分ほど経つと順次出来上がって来ます
この段階で当クラブのドールの匠、 足会貝の仕上がり

チェックが人り、 「 合格！J、 「 手直し！ の宣告（？） の

都度、 教室内に生徒の嬌声が飛び交い 、 どうやら余裕

が出て来たようです

そして手縫いによる最終工程となり、 その開再び無

口な生徒に逆戻りして一心不乱の針迎び 、 さすが被服

科の勉強を経験した生徒もいて、 僅かのアドバイスで

素昭らしい人形を完成してくれました

残念ながら 、 大妻中野高校での時間内での懇談は出

来ませんでしたが、 両校の先生のご好忍で参加した生

徒の感想文を頂きました

．了どもたちの為に自ら人形を作れたことが良い経験に

なった、

9 -fどもたらの手に渡ると思うと緊張したが、 出来上

がったら愛竹が湧いた、

・不器用だけど気持ちだけは込めました 、

・大学受験後 、 落ち1咋いたらボランティアをしてみたい、

などなど

初体験のドールづくりと云うボランティア活動を通じ 、

彼女たちが人の笑顔に役立つ行いを成したことへの渦

足感を少しでも味わって践えたとしたら大変婚しく思い

ますし 、 また彼女たちの心にボランティアについての意

識の種を一 粒でも蒔

くことが出来た とし

たら 、 足非未来に大

きく開いて欲しいと、

心から願うものです

｛ボランティア活動委

員長 松本 一紀）

●少しずつ形になってきた1 ....もう少しで形ができます

•I 

▲協力して讐瓢の作駐会畠

·=..,_

...キワースのタグも合わせて鯰うこと
の纏U中

◄「Netty Land」
2010年11月号
p53より

....真針に鑓い合わせます

-
3



キワニスド ー ルをつくる会

ボプンティア活動委
員会とKファミリ ー 委
員会が中心にな り 、 会
貝・ハ ー トナ ーの参加
を併て多くの看護専
門学校や大学、高校
などを訪問し 、 ボラン

ティア活動グル ー フと
連携しながら「キワニ
スドールをつく る会」
を開催しています 写
真でその 一 部をご紹
介します
（広報委具長 古屋

俊彦）

・広尾石設専門学校
(2010.10/!Gl

・板抵看護専門学校
(2010.10/30)

・荏原看設専門学校(2010.10/13)

・学習院女子部(2010.12/14)

•田園調布学園(2011.1/22)

▲広尾石護専門学校 ▲板橋呑護専門学校

▲荏原看護専門学校 ▲田園調布学園

小児病棟で
子どもたちを見守る
小さな天使

，•
．
“醐

璽脚•. ►.::,
. .． ．． ．． ．
: u 田園調布学園(201]. 6/18) : ． ．. .. .. .． ．． ．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． 

平成 23 年 新年互礼会 2011.1.7

1月7日（金）午後5時から、 恒例の新年互礼会が
銀座7丁目のサッホロライオンクラシックホ ールで開催

されました 当日東京地方は厳しい冷え込みに見舞わ
れましたが、皆さんお元気に 、 会員、ハー トナ ー 合わ
せてI I 4名の 方々が参加される盛況でした

伊藤会長の新年のご挨拶のあと 、 年男の皆さんによ

る鏡開き 、そ して最年長の年男である安田和義さん（昭
和2年生まれ）の力強いご発声で乾杯して会が始まりま

した
今年は例年以上にハ ー トナ ーの方々の参加が多かっ

たこともあって、大変に和やかな新春の歓談となりまし
た 会場のあちこちで賑やかな人の倫ができ、恒例の

福引が始まるころには会は大いに盛り上がり 、 外の寒さ

を吹き飛ばす熱気でした 干支の兎と東京キワニスク

ラブの名を刻印した特製のマス で柑酒を楽しまれる方も

多く 、 鏡開きの椿は見事にすべて飲み下されました

楽しく歓談するうちに2時間あまりがあっとい う間に

過ぎ、中締めはキワニスの女性ハワ ーを代表する堀井

副会長 はねるウサギ年への期待を胸に散会となりま

した

（事業企画委員長 塚越 孝三）

4



．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．

．～ボランティア活動に参加して～
．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．

なまけもの会員のドールづくり参加

数年前の

新入会員オ

リエン テ ー

シ ョ ンに出

席し た際 、

キ ワニ ス

ドール の つ

く り 方 を教

えていただいた ものの 、 その後のドー ルづくりには

然意を欠く会員であったことを白状しなけれ ばなりま

せん ドールの意義についての認識不足とボランティ

ア活動に参加することへの照れ」のようなものがあっ

たためでしょうか

それでも昨年4月の第二回ドー ル ・シンホジウム

に出席してみたところ 、 病気のこどもたちが キワニス

ド ールに慰められ励まされていることなどを、 はじめ

て体系的に教えられた次第です その後は「つくる

会」 への案内も日に通すようには な りましたが 、 週

末に横浜郊外からわざわざ都心部まで出かけて行く

ことには 、 なお腰が重いままでした

昨年末に、 しかし、 いくつかの行護学校での「つ

くる会」 の案内が目にとまり、 そのうち東急沿線の

ー校は自宅からもそう遠くないので、 ものは試しとば

かりに初めて参加してみました 松本ボランティア委

員長 、 菅野会員ご夫妻はじめ練達の参加者に混じり、

荏原看設学校の生徒さんたちや学園祭見物の若者と

ともに 見よう見まねでドー ルづくり をしました こ

ららも数少ない経験しかなかったのですが 、 若い人
············································································································································"··············"

「慰霊の泉」清掃オリエンテ ー ション 2010.12.9

諸国神社境内にある「慰霊の泉 戦没者に水を捧 の落ち 葉

げる母の像」は東京キワニスクラプが明治百年|り業

の 一 環として昭和4 2年に献納したものですが、 こ

れまで有志会員が折々周辺を含めた沼掃を行ってま

いりました

このたび最近の新入会員の方々に沌拙方法等をご

理解いただくことを目的として平成 22 年 12月 9 日

慰孟の泉消抽オリエンテ ーションの会を開催いたし

ました

当日は無風、 快晴、 温暖という絶好の祐拙日和で

10名の会員の皆様にお集まりいただきました 猛

ゃ｝が秋まで続いた影孵で落葉が遅れ公孫樹 、 桜等

の枯れ葉が相当多くたまっておりなかなかやりがい

のある状況でした 泉の中の枯れ葉引き上げ、 周辺

2010.11.13 

たちに こうした方がいいですよ」と（上から目線で） ）

多少は教えてあげられたことも 、 （内心は冷や汗を

かきながらですが）私にとっては新鮮な体験でした

我々の年代からは 一 瞥したところ粗盛をかいそうな

格好の待者も 、 以剣に人形をこしらえている姿を見

ていると、 外見だけで中身を判断してはいけないな

ぁ、 と反省させられました あっという間の二時間

でしたが（その後の学園祭会場での昼食も含めて）

充実した半日をすごせた ことから 、 これからもまた

気が向いたら（失礼！）ときおりは参加してみようか

と思わされました

蛇足ながら 、 東京都立荏原看設専門学校は 、 看

護師を設成するため都が設立した三年制専修学校

じ校のひとつで、 11月13 17（上）の当日は学校祭

白灯祭 行事の 一 環としてドールづくりが催された

ものでした 明る＜穏やかで誠実な校風を謳ってい

ますが 、 北洵道から沖縄まで全国各地から集まっ

た生徒さんたちのたたずまいや校内の雰囲気から

も、 そのように感じられました なお 、 昨秋から年

初にかけて広尾 、 板揺， 荏原の各看護専門学校と

学習院女子部 、 田園調布学園でキワニスドール をつ

くる会が催されたそうです

熱心に ボランティア奉仕されている会員がたには

まことに申し訳ないのですが、 当方のように柏極性

に欠ける怠惰な人閣としては、 これからも片手閻で

できるささやかな社会貢献を、 三日坊主にならない

よう細く長く続けていきたいものです

（国際委員艮 広畑 史朗）

消抽な ど

思い 思い

に分担し1

時間余り

の作業で

した この

間、 若い方

も含め何人

もの人が慰霊の泉に立ち寄り銘板の説明を読んでお

られたことが印象に残りました 参加者 一 同消掃に

より見違えるほどにきれいに変わった慰霊の泉 を前

に消々しい思いに浸り靖国神社 を後にいたしました

（ボランティア活動 副委員長 高坂 和夫）

:...................................................................................................................................................................:
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～最近の広報活動（記事掲載、 ラジオ、 インタ ーネットなど） ～

北里前会長がラジオ

（ラジオ NIKKE i)出演 2011.2.12 

北里前会長がラ
ジオNIKKEiに 出

梱しました

2 月 12 日（土）

のラジ オNIKKEi

の投資家への情報

提供・インタビュ ー

番組「夢企業探訪I （毎週土咄9時ー9時30分）に
3 Cl分間出派しました

内容は主として、北里さんが 会長を務められるBTの

事業戦略やグロ バルビジネスの動きやこれからのIT

の世界の展望が中心ですが、後半部分でキワニスクラ
プの活動について聞かれ、その生い立ち 、 日本でのク
ラプにおける日常の会具活動 、 キワニスドール等によ
る子ども支援の活動 、 これからのEliminate Project

による破似風撲滅迎動の計両などについても然く語ら

れました

放送内容は 、 ハソコン、 携灼等で、聞くことが出来
ます次のWebsiteでプジオNIKKEi「夢企業探訪

30分間の放送内容を聞くことができます

ht t p://ma rket. rad io n i k kei.jp/yu me/ 

足非ご視聴ください

（広報委員長 古屋 俊彦）

「Netty Land」にキワニスド ー ル

作成の保育演習の様子が掲載（2010 年 11 月号）

東京家政学院と大妻中野高

校では選択授業の一 環としてキ

ワニスドー ル作りが行われ 、 屋

会員（キワニスドー ル・シニアア

ドバイザー）と松本会員（ボラ

ンティア活動委貝長）が参加し

ました

その様-fはこの活動レホ ー ト

の3ヘー ジの「授業でキワニス

ド ー ルをつくる！」で紹介され

ております が 、 東京家政学院

の高校三年生の「保育派習」の

模様が「Netty Land」に掲載

されたものです

キワニスドー ル作成について

型紙からの縁取り 、 ミシン掛け 、

アイロンがけ 、 綿詰めから完成

までの作業の様fが写兵で紹介掲載されました

キワニスクラブのことにも言及されており 、 今後キワ

ニスドー ルが他の学校の授業の中にも取り入れられて
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するフリ ー マガジンです

（広報委員長古屋俊彦）

「日本経済新聞（夕刊）」にキワニスド ー ルの写真掲載 2010.11.25

2010 年 11 月 25 日の日本経済新聞夕刊）の医療（ら

いふフラス）の特集ヘー ジに「子供の心どうケア」と題

して親のがん発病を知った多くの子供が誤った自頁の

念や過度の不安を抱えるなどの心 の｛i]を抱えていると

の調査結果があるが、医師も患者本人も治療に手 一 杯

で家族にまで気が回らないことが 多い実態を指摘して

いる

こうしたことから厚生労慟省では子供のためのケア

フログラムを作り始めた動きなどを紹介した内容で、

その中に写真でフログラムの 一つに「がん治療につい

6
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て人形を使って学ぶ

れました

キワニスドールの利用のされ方の新しい方向を示し

ているように感じられました

（広報委員長 占）五 俊彦）
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東京ベイ・浦安市川医療センタ ー の

「スタッフ募集ビデオ」に

キワニスド ールが登場

東京ベイ・浦安市川医療センターでは来年四月に新病院が

開院される予定ですが 、 そのためのスタッフ募集ビデオを作

製しました

その中でキワニスドールを使った実際の両像でf供たちの

心の支えとして実際に使われていること が紹介されています

こういった場面でキワニスドールがが紹介されていることは大

変心強く感じる次第です

同センター看護部の香西ひろみさんから連絡いただきまし

た 下記にアクセスするとスタッフ笏渠ビデオを視聴できます

h t t p ://www.you t ube.c.om/wa tch?v-zL2CJ n l l SdO 

（広報委員長 古屋 俊彦）

＼こ一峰畑”
が

学習院女子中等科・高等科の同窓会会報に

キワニスド ールについて寄稿（堀井副会長）

学習院女f中等科・高等科の同窓会「常盤会」

の会報「ふかみどり」に キワニスドールをご存

知ですか？」と題して 、 堀井副会長が寄稿されま

した

キワニスドールの紹介から 、 いろいろな場面で

の使われ方、 自分の作成体験をはじめキワニスク

ラブの取り組み状況 、 これまでの2回にわたるキ

ワニスドール・シンホジウムなどについても触れ 、

ボランティア団体としてのキワニスクラブそのもの

についても読まれた方々の理解を得ていただくこ

とに大いに資しているものと思います （広報委員長
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ASPACマラッカ大会{ 2011年3月IO日～12日）
蛸国神社「慰霊の泉 献納記念昇殿参拝<201I年3月29日）
キワニスドール，シンホジウム」の開催(2011年5月14日）

国際キワニス年次総会ジュネーブ大会(2011年7月7日～1017)
キワニス社会公益買贈星式(2011年7月予定）

「第3回キワニスドール・シンポジウム開催のお知らせ」

2009年から開催しているキワニスドール・シ
ンホジウムは昨年も約280名の参加を得て会員
とドールを使って下さっている医師・看護師の情
報の共有化を1」的に開催しました

第 一回 、 第二回の成功をふまえ今年も引き続き
キワニスワンデイ」の 一 環としてシンホジウムを

開催することが決まりました

今回のシンホジウムは
(J_，キワニスドールが病気の小児の治掠にいかに役

立っているかを医師 、 看護師の発表をとおして 、

会員 、 製作ボランティアに実感していただ＜

⑫)キワニスドールの先進的な活用例を医師 、 看
設師が共付することで 、 小児科医僚発展に役
立たせていただ＜

ことを目的としています

日時、 場所は以下のとおりです
=·····················································
． 

日 時：201 l年5月14日I上I

午後1時～ 5時

ブ

ラクス二フ`

 

キ玉

料
埼

無
．

 虹＂ー1,
 

場
主

参

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

 

所：伊藤忠尚事本社10 I猜会談室
催： I社I東京キワニスクラブ

横浜キワニスクラ

ブ

E 

*"'1ニスト ー IL・ シンポシウム
子ともたちとキワニスクラフをつなぐ小さな天伎

日峙：2011年5月 14日（土）13:0Q~17:00
場所：伊薩忠商事本社 10階会謹軍

1.:t●I tttl量重·l'Jニス99ブ． ．｀で9ニスクラブ． ●玉9ワニス991

． 

：お申込み：e-mail: tokyokiwanis@japankiwanis.01ごjp : ． ．
： またはFAX: 03-525(:i 0080 
． 

． 

． 

..............................................
....................

Kiwanis 

゜
↓

一｀つで,.. gぁ
’ ， 

“`eせ；TEL03も2..4..、

使ってくださる方々が一 堂に会して 、

ドールについて熱く語ります
ぜひご参加ください

-
9-



に よって 実 現
したドールつく
りの 体 験 会 で
した が 、 ど ち
ら か と 言 え ば
製 作 終了 後 の
懇 談 会 に大 き
な成 果が有ったように思えます。山野教 授は、ヒーリ
ングの視 点から病院などの小児医療環 境とドールとの
コラボの方策を模 索していきたい、と発言されました
し、学生からは、医療現場での状況をはじめて聞いた
が、ドールへの子どもたちの思いが伝わった、病気の
子どもたちに実際に手渡されるドールつくりが体験出来
て良かった、ドールを利用せざるを得ない子どもたち
が無くなることを願う、などの感想が出されました。
　ボランティア活動とは全く無縁に思えるヒーリングデ
ザイン領域とドール活用との相乗作用によって、子ども
たちへの癒し効果が更に高まるような工夫が早く実現し
て欲しいものです。

（ボランティア活動委員長　松本　一紀）

5

キワニスドールをつくる会　2010.6.19　7.3　7.13　

　Ｋファミリー、ボランティア活動両委員会の共催で、
「ドールをつくる会」が開催されました。

＜定例のつくる会＞
・6月 19日 （土）田園調布学園
　今年 2回目のドールをつくる会です。参加者は、田園
調布学園生徒・父兄 39名、キワニス関係 17名（会員 8名）
と、盛会でした。ドール完成は 23個です。
・7月 3日 （土）昭和女子大学
　学生・教授 18名、キワニス関係８名 （会員 6名）で、
経験豊かなみなさんの手さばきの結果、32個の完成を
見ました。
　それぞれご参加いただきました多くのみなさま、有難
うございました。
＜初めての講習会＞
・7月 1３日 （火）女子美術大学院
　アートデザインのヒーリング表現領 域の勉 強をされ
ている教授と学生のみなさん 11名を対象とした 「ドー
ルに関する講習会」として開催しました。（参加：西村、
松本）
　今回はボランティア活動に携わる熱心な一人の学生

▼昭和女子大学での「ドールをつくる会」

ることにより情報発信力を高める、会員の増加を図る、
第 2 次国際奉仕プロジェクトとして「破傷風から世界中
の母と子を守ろう」運 動への積極的関与などとなって
います。
　今年は北里会長のリーダーシップの下、会員数も大

幅に増え、委員会活動も活発化し、例会、火曜会、各
イベントへの出席率も増加した一年でした。次年度も
伊藤新会長の下、東京クラブの更なる発展と奉仕活動
の一層の充実化を期待したいものです。

（事務局長　吉田　浩二）

アドバ イザー
から留意点に
つ いて 解 説、
一斉にスター
トしました。
　生徒のみな
さんは今回が
初めての体験にも拘わらず、綿詰めとかがり縫いまでを
仕上げる約束でしたので、予定時間を少々オーバーし
たものの、全員が見事に責任完遂、しかも全体として
非常に良い仕上がりで、今年度モットーとしている「品
質の良いドールつくり」に沿った完成品となりました。
　終了後、子田先生から夏休みなどを利用して継続し
ていきたい、また青少年シンポジュウムには生徒も参加
させたいともおっしゃっていただきました。
　ドールを通して実現した新しい繋がりを発展継続で
きるよう、しっかりと取り組んで参ります。

（ボランティア活動委員長　松本　一紀）

初めてのキワニスドールをつくる会〜目黒星美学園　2010.8.27

　4 月 17 日のキワニスドールシンポジュウムに参加され
た目黒星美学園の先生から、ボランティア活動に参加し
ている生徒へキワニスドールの紹介をして欲しいとのご
依頼をいただき、6 月 14 日、守屋Ｋファミリー委員長と
2 名で学園を訪問しました。
　先生方やボランティア活動サークルであるアグネス会
メンバーの生徒 20 名のみなさんに、「キワニスクラブと
は」、「キワニスドールとは」について説明、その後質疑・
応答となりました。約 1 時間にわたる説明と意見交換で
したが、みなさん非常に熱心で、ドール製作の趣旨や
病気治療中の子どもたちにとってのドールの意味合いな
ど、理解を深めていただけたように思います。
　説明会の終了後、校長先生から実際にやってみましょ
う、とのご提案をいただき、「ドールつくりの会」を 8
月 27 日に実施することで決定しました。
　そして当日、生徒 18 名、指導の子田先 生ほか 2 名
の先 生方、キワニス会員とご家 族 6 名の参加を得て、
いつも通り「ドールのつくり方」ＤＶＤを視聴した後、星



6

平成 22 年   キワニス・サマーパーティ　2010.7.28

東京ガス環境エネルギー館見学会　2010.6.2

　「財界」（６月２２日号）に北里前会長の随筆が似
顔絵入りで掲載されました。
　マジック・パワーを秘める「キワニス・ドール」と
題して、病気で不安な日々を送っている子ども達を癒
す不思議な力を有しているドールのことが内容の中心
ですが、キワニスクラブの紹介もされており、ドール
は会員の一人ひとりが丹念に心をこめて仕上げられて
いること、さらにはボランティア活動の重要性につい
ても書かれています。

（広報委員長　古屋　俊彦）

　7 月 28 日午
後 5 時 半 から
恒 例 の サ マー
パ ー ティが 開
催されました。
銀 座 サ ッポ ロ
ラ イオン か ら

老舗ライブハウス「バードランド」に会場を移し、女性
だけのハワイアンバンド太田紀美子とザ・バーズのハワ
イアンショーを楽しみました。太田紀美子さんはハワイ
州知事からハワイの音楽やフラを日本に広めた功績が
大であると評価され、「ハワイアン文化大使」の認証を
受けられました。1998 年には、ホノルル市で開催され
た「ハワイ・ミュージック・アワード」で外国人初の “ イ
ンターナショナル・ミュージック・アワード ” も授与さ
れていらっしゃいます。
　今回は東京キワニスクラブ会員、ご家族に加え、横
浜クラブ、千葉クラブ、埼玉クラブ、新しく誕生した千
代田クラブにもお声がけをし、夏らしいアロハやドレス

に身を包んだ 65 名のご参加をいただきました。
　司会は東京 MX テレビの人気番組「ハワイアン ライ
ブ イン バードランド」（11 年目 500 回放映）をプロ
デュースする青木会員にお引き受けいただきました。軽
妙な司会と歯切れの良い演奏、魅力的なコーラス、横
浜クラブの加 藤 会員、 東
京クラブの小 坂 会員にも
一曲お唱いいただき、最
高に盛り上 がる中をサプ
ライズゲスト　カノエ・ミ
ラーさんが 登 場されまし
た。カノエ・ミラーさんはフラの女神様と呼ばれ、ハワ
イのハレクラニホテルで 30 年間プリマドンナとしてフ
ラを踊っていらっしゃいます。東京ご滞在中にもキワニ
スドールをつくる会にも参加されました。
　7 時 15 分、迫委員長のご挨拶で閉会となり、あっと
いう間の短い時間でしたが、猛暑を忘れさせてくれるよ
うな素敵なひと時となりました。

（前・レクリエーション副委員長　荒木　なぎさ）

////////// マジック・パワーを秘める
「キワニス・ドール」//////////

　レクリエーション委員会では、会員およびゲスト 14 名
の参加を得て 2010 年 6 月 2 日に、東京ガス㈱が所有・
運営している「環境エネルギー館」見学会を催しました。
　本館は「環境」「エネルギー」「都市」をキーワードと
して、地球 環境を総合的・体系的に捉え、私たちが生
態系の循環（つながり）の中に存在していることを切り
口に、未来を担う子供たちの健全な育成を支援し、エ
ネルギーや環境について楽しく学び、正しい知識を身に
つけられる機会を提供することを目途としています。コ
ンセプトメッセージは、「地球大好き人間（地球のために
したいせいを持って行動する人）の輪を広げる」。
　特色としては１．単に見るだけではなく参加体験型で

あること。２．環境に配慮
した設備の導入（建物自体
がひとつの展 示 物であり、
光・風・水・緑などの自然
の力を最大限に活用し環境
への負荷を少なくする事等
に配慮していることです。）
　館内の構成も非常によく
考えられており、工作や実
験などのプログラムの展開
をする「ワークショップルーム」、昆虫が遊ぶ草はら・
めだかのいる池・小鳥が集う雑木林を配した里山の



　2010 年 4 月 17 日（土）、第２回キワニス
ドールシンポジウムを、東京浜松町の東芝
本社 39 階の会議室において、東京、横浜、
埼玉のキワニスクラブ主催で開催しました。
前日の夜から季節はずれの冷え込みと、昭
和 44 年以来の降雪とあいにくのお天気で、
お客様が予定通りいらしていただけるのか
大変心配しましたが、午前中にはお天気も
回復し、昨 年を上回る 280 名の参加でに
ぎやかにシンポジウムを開始することがで
きました。
　今年は、さらに、関西北ディビジョン（神戸、京都、
西宮、芦屋の４クラブ）が神戸の甲南大学で、キワニ
スドールシンポジウムを同時開催し、冒頭の国際キワ
ニス日本地区小池ガバナーのご挨拶と、パネルディス
カッションは関西北ディビジョンのキワニスクラブ会
員も参加することが出来ました。
　プログラムは日本赤十字看護大学の筒井真優美教
授による「日本における子どもと家族看護の現状と課
題」の講演、入院中や、治療中の子どもたちとあそぶ

「おもちゃセラピスト」の荻須洋子様の講演、現場で
キワニスドールを愛用してくださっている看護師、チャ
イルドライフ・スペシャリストがパネリストとして、そ
れぞれの現場における事例をパワーポイントを使って
わかりやすく説明してくださいました。会場には、看
護関係の参加者も多く、皆さん熱心にメモをとって聴
いていらっしゃいました。

シンポジウムの 最 後は鹿 児 島から来ていただ い
た女 優 た ぬきさん によるキワニスドールを 題 材 に
した「 一人 芝 居 」 でした。 キワニスドールを 受 け
取った 子どもの 気 持 ちを 表 現した パフォーマンス
に参 加 者 一 同 すっかり引き つ けられ、 涙 を 流して
いる方 も多く見ら れ ました。 た ぬきさん には、 鹿
児島クラブのチャーターナイトに引き続き、 キワニ
スドールの一人 芝 居をお願いしましたが、キワニス

キワニスドール
シンポジウム
2010.4.17

ドールと子どもへの温かい気持ちがしっかり伝わりま
した。
　約２時間半にわたるシンポジウムが無事終了し、次
には会場の設定を変えて、「ドールをつくる会」とな
りました。日ごろドールを作っている会員やボランティ
アの皆さんや、キワニスドールを初めて作ると言う方
たちが一堂に会し、皆さんで綿詰め、仕上げのプロセ
スを体験しました。１時間程度の体験でしたが、約
200 個の人形が完成しました。ここで作られたドール
は、後日、東京キワニスクラブの会員が仕上がり状況
を確認し、合格したドールは、さまざまな病院へ巣立っ
ていきました。
　おかげさまで、今年のシンポジウムも好評を頂き、
参加者からのアンケートでは、ほぼ全員の方が、「良
かった」と評価してくださいました。

アンケートでいただいた、参加者の声をご紹介いた
します。
●ドールを使う立場から
1. 小さな子どもに説明することの大切さを知りました。

不安な気持ちをかかえている子ども達に癒しをキ
ワニスドールで与えること、そのことが免疫力を上
げ、死亡率を下げ治ることに向かっていくことを理
解しました。

2. 現場にてキワニスドールが実際にどのように使われ
ているのか、具体的なお話が聞けて良かった。子



れ、朝の 10 時 から同学園の生徒 37 名と指 導の間
瀬より子先生はじめ 11 名のキワニス会員とその家族
が約二時間かけてドール作りに取り組みました。
　はじめにドール・シニアーアドバイザーの星会員に

よるドールの作り方の解説があり、その後でいっ
せいに作製に入りましたが、多くの生徒たちが経
験者だったようで手際よくドールづくりが出来ま
した。間瀬 先 生も熱 心に指導して下さりキワニ
スの輪が広がりました。約二時間で 50 個のドー
ルをみんなで作りましたが、ご褒美のドールピン
バッジを手にした嬉しそうな生徒たちの顔がとて
も印象的でした。これからももっと多くの会員や
家族がドールづくりに参加いただき、全国の小児
病棟で待っている子ども達にドールが届けられる
ようにしたいものです。

（Ｋファミリー委員長　守屋　充男）

キワニスドールをつくる会　2010.1.23

皆で楽しくドールを沢山作りました
　Ｋファミリー委員会とボランティア活動委員会の共
催で今年最初の「ドールをつくる会」が 1 月 23 日（土）
田園調布学園で開かれました。当日は快晴にめぐま

キワニスドール製作ＤＶＤの作成
キワニスドールの製作の準備から完成までの工程

をわかりやすく映像で説明した DVD が完成しました。
キワニスドール製作に携わる方 （々メンバー、ボラ

ンティアなど）およびこれから製作にご協力いただけ
る方々の参考にしていただけるとともに、病院で小児
科のお医者さんや看護師さんにキワニスドールがどの
ように作られているかを理解いただけることにも役立
つものと思います。

キワニスドールの紹介から始まり、作業の事前準
備、製作の各工程（人形の型取り、ミシン掛け、裁断、
表返しとアイロン掛け、綿詰め、かがり縫い）、病院
での使われ方も含めて、キワニスドールのことを知る

ことができます。（全体で 12 分程度）
　写真は撮影風景です。（広報委員長　古屋　俊彦）

ども達にとってドールが母親、友人、様々な役割を
もって、子ども達を支えていることに感激しました。

3. パネルディスカッションで自分の病院以外の病院
でのキワニスドールの使い方がわかり非常にために
なった。当院でも取り組むことができたらと思った。

●ドールを作る立場から
1. 病 院 で白い天使 が 使われることが 病気の 子ども

達の不安が軽減されている、そのことを知らされ、
作っている者の幸せを感じました。「元気になって」
と心を込めて作っています。

2. 数年前に読売新聞の記事を読み、一人で参加させ
ていただき、1 年に僅かのお人形しかできませんが、
少しでもお子さん、病院の方々の援助が出来れば
よいと考えています。自分の力が続く限り、継続し

て参ります。今回妹も初参加いたしましたが、喜ん
でいます。

3. 職場でキワニスドールがどのように使われているの
か知ることができてよかった。また看護師だけで
なく、保育士やチャイルドライフ・スペシャリスト、
おもちゃコンサルタントなど多くの人が興味を持ち
参加していることはとても子どもの発達に役に立つ
と思います。これからもキワニスの運動、活動が
広がっていくと良いと思いました。

　今年も大勢の方にキワニスドールの果たす役割を
お伝えすることが出来ました。ご協力いただいた皆様
に心から感謝を申しあげたいと思います。

（副会長　堀井　紀壬子）










